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Ratzinger, papa 
La elección del cardenal Rat

zinger como papa ha cogido con 
el paso cambiado a muchos pro
fesionales de la prensa política, 
gran parte de los cuales parece 
sustentar el criterio de que esta 
elección es una de tantas como 
tienen lugar en el ancho mundo 
para elegir políticos. Pero esta 
elección no es análoga a las elec
ciones políticas al uso en los sis
temas convencionalmente demo
cráticos. No lo es en su cualidad 
trascendente, que es la religiosa 
estrictamete católica, según la 
cual en definitiva es el Espíritu 
Santo quien designa al papa me
diante las votaciones de los car
denales, Y tampoco lo es en su as
pecto simple y formalmente polí
tico, ni siquiera en una interpreta
ción al margen de la religión ca
tólica, porque en esta elección los 
electores son aristócratas, prínci
pes de la iglesia. 

La elección de Joseph Ratzin
ger como papa ha producido una 
rabieta entre la progresía bien es
tablecida y mejor forrada. Un co
mentario oído al paso dice que 
Ratzinger ha sido "el cardenal del 
no" porque ha dicho no, entre 
otras cosas no conformes con la 
doctrina católica, a las bodas en
tre homosexuales. Sin embargo, 
es evidente que la iglesia no pue
de impedir que los homosexuales 
se casen entre sí, si la ley lo per
mite, como no puede impedir la 
formalización de muchos otros 
comportamientos sociales que 
son regulados por la ley civil. 
Ratzinger, antes como cardenal y 
ahora como papa, se limita a 
cumplir lo que cree su obligación 
de impartir la doctrina moral que 
arranca de la fe católica y, por lo 
tanto, no es "el cardenal del no a 
las bodas entre los homosexua
les", sino "el cardenal del sí a la 
doctrina de la iglesia católica". 

Lo que inquieta en el campo del 
socialismo menos social y más 
manipulador es lo que no inquie
tó a Stalin, el que preguntó displi
centemente: "¿Cuántas divisiones 
tiene el papa?" Los progres saben 
que el papa tiene una sólida auto
ridad moral sobre las sociedades 
con raíces católicas y que esa au
toridad equivale a poder político. 
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Editoriales 

.:contra quién va ese elogio? 
Pablo González, portavoz so

cialista en la corporación munici
pal complutense, ha hecho buena 
una vez más la suspicacia de 
quienes cuando oyen un elogio a 
Fulanito se preguntan contra qué 
menganito va. Refiriéndose al es
pinoso tema de las sedaciones en 
el hospital de Leganés, para des
calificar al PP contundentemente 
gobernante en la región madrile
ña, Pablo González no ha tenido 
empacho en alabar a Alberto Ruiz 
Gallardón, anterior presidente de 
la cosa y también, al menos pre
suntamente, militante del Partido 
Popular. La sabiduría clásica en
seña que no hay cuña peor que la 
de la misma madera y desde hace 
tiempo los socialistas utilizan a 
Ruiz Gallardón -aparentemente 
sin gran disgusto del ahora alcal
de de Madrid- como cuña contra 
la cohesión pepera. Es una ma
niobra elemental y archiconocida, 
pero no por ello deja de ser eficaz 
porque es muy difícil para los po
líticos rechazar un elogio público, 
aunque sea hecho con segundas 
intenciones. 

La amable aserción laudatoria 
de Pablo González a Ruiz Gallar
dón coincide en el tiempo con una 
encuesta según la cual el PP re
fuerza su liderazgo en las prefe
rencias de la sociedad de la región 
madrileña. Según esta encuesta, 
el líder político más valorado por 
los madrileños es Alberto Ruiz 
Gallardón, seguido de Esperanza 
Aguirre. Así que los madrileños 
en general coinciden con el porta
voz socialista del PSOE en Alca
lá en lo que se refiere a sus prefe
rencias, pero hay que tener en 
cuenta que ni González ni cual
quier otro parroquiano del PSOE 

van a votar por Ruiz Gallardón 
mientras éste siga presentándose 
en candidaturas del Partido Popu
lar. En estas condiciones sociales 
hay que tomar en cuenta otro dato 
de la misma encuesta que es mu
cho más significativo: Esperanza 
Aguirre obtiene la mejor valora
ción -también por encima de Al
berto Ruiz Gallardón- entre los 
electores proclives al Partido Po
pular. De ahí que se entienda muy 
bien el esfuerzo que los responsa
bles de promover al PSOE hacen 
para halagar al muy halagable RG. 

En cuanto al ámbito alcalaíno, 
los propulares complutenses espe
ran que Esperanza Aguirre venga 
el lunes próximo para apoyar ex
presamente a Bartolomé González 
en su reelección como presidente 
del PP local. No porque Bartolomé 
González necesite ese apoyo para 
ser reelegido, que aparentemente 
eso lo tiene asegurado, sino por
que al PP le conviene transmitir 
una impresión de cohesión entre 
sus líderes y de contacto de la pre
sidenta regional con los alcaldes, 
especialmente con los alcaldes de 
su partido. 

En cualquier caso, sigue llaman
do la atención no sólo lo bien que 
parecen llevarse Esperanza Agui
rre y Bartolomé González, sino lo 
mal que se llevaron éste y Alberto 
Ruiz Gallardón, cuya displicencia 
hacia Alcalá y lo alcalaíno fue tan 
contrastada que cuesta trabajo cre
er que algún político alcalaíno, ex
cepto por cálculo partidista, pueda 
tener elogios para el anterior presi
dente del gobierno regional. 

En resumen, parece claro que el 
elogio de González a Ruiz Gallar
dón va menos a favor de éste que 
en contra de Esperanza Aguirre. 
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omcullades para todos 
La situación política en el País 

Vasco se ha puesto muy intere
sante. Contra las interpretaciones 
de que todos los partidos en liza 
han ganado -unos porque han ob
tenido más escaños que los de
más, otros porque tienen más de 
los que tenían y alguno porque ha 
sufrido un descalabro menor que 
lo temido-, la realidad es que to
dos han quedado en graves difi
cultades y habrán de resolverlas 
con las pertinentes decisiones. 

Quienes barren para la casa del 
PSOE -o, más exactamente, para 
la casa de Rodríguez Zapatero-
tratan de mostrar contento por
que, según ellos, el Plan Ibarretxe 
ha fracasado y el Partido Socialis
ta se ha convertido en la segunda 
fuerza política vasca. Sin embar
go, la deriva hacia la aespañoli
dad de la maniobra inspirada por 
Rodríguez Zapatero ni siquiera le 
ha dado tantos diputados como 
tenía el Partido Popular. En cuan
to al nacionalismo independentis
ta, que en definitiva es lo que 
apoya el Plan Ibarretxe y puede 
apoyarse en él, el resultado de las 
elecciones ha dejado claro que ha 
ganado en calidad con la briosa 
emergencia del PCTV. 

Juan José Ibarretxe tiene moti
vos para estar poco contento por
que perder cuatro diputados lo 
obligará a rendir cuentas estre
chas ante su propia organización, 
pero desde el punto de vista social 
el PNV tiene ahora más fácil re
correr su camino secesionista gra
cias al vigoroso empuje extra que 
en tal sentido le puede ser propor
cionado por el PCTV. 

El PSE, después de quedar lejos 
de satisfacer sus deseos en las ur
nas, buscará un modo de vender 
su apoyo al PNV sin desdoro no
torio, pero los peneuvistas -si no 
se han atrofiado bajo la égida de 
sus gobiernos en mayorías sucesi
vas poco estimulantes para el ta
lento y no quieren entregarse al 
PCTV- pueden intentar gobernar 
en minoría esperando con toda ló
gica recibir los apoyos de este o 
aquel grupo para cada una de sus 
propuestas concretas, según el 
contenido de cada una de ellas. 
Eso, por realista, puede resultarle 
muy rentable políticamente. Pero 
es trabajoso e incómodo, claro. 
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La oposición advirtió de que aún no hay datos sobre la privatización del agua 

Fernando Marín solicnó una ordenanza municipal para ahorrar agua 

"No han dado datos 
de la privatización del agua" 
E~ el pleno municipal el concejal socialista Femando Marin propuso que el ayuntamiento cre

ara una ordenanza municipal para promover el ahorro de agua y el consumo responsable. Marin 
también pidió al gobierno municipal que rindiera cuentas de la privatización del servicio de 
agua y saneamiento de Alcalá. El PP rechazó esta moción del PSOE, que fue apoyada por ro. 

4.500 Hm.ª/ año 
En el punto 24 el PSOE pidió 

ahorrar agua. Marin dijo: 
"Desde 1993 cada 22 de mar
zo es el Día Internacional del 
Agua para concienciar en la 
protección de este preciado y 
limitado bien. 1.100 millones 
de personas no tienen garanti
zado el acceso a agua potable 
y más de 2.400 millones no 
tienen saneamiento seguro. La 
calidad de las aguas y ecosis
temas acuáticos sigue deterio
rándose. En España las redes 
agrícola y de abastecimiento 
pierden 4.500 hectómetros cú
bicos al año y hay muchos 
usos poco eficaces. El cambio 
climático y las sequias harán 
del agua un recurso aun más 
preciso y escaso. El desarrollo 
sostenible implica una ade
cuada gestión y protección del 
agua y sus ecosistemas. Que 
el ayuntamiento elabore una 
ordenanza municipal para 
ahorrar agua y usarla más efi-
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cazmente, apoyando cualquier 
iniciativa para ello. Que el 
ayuntamiento y las adminis
traciones competentes mini
micen las pérdidas de agua en 
conducciones y abastecimien
to, priorizando la gestión de la 
demanda, la depuración y la 
reutilización de aguas resi
duales, elaborando y ejecutan
do un programa de ahorro y 
eficiencia en el agua y un pro
yecto de reutilización de aguas 
depuradas para riego de zonas 
verdes. Que el ayuntamiento 
desarrolle campañas de edu
cación para ahorrar agua, diri
gidas a ciudadanos y gestores 
del agua. Que el ayuntamiento 
se comprometa al más alto ni
vel institucional a lograr esto". 

Calles pidió: "Cuando nos 
insultan a nosotros también 
debeñan ampararnos. Tendrí
amos que pedir amparo a to
das horas. Apoyamos esta mo
ción por el uso racional de un 
bien escaso". Domínguez repli
có: "Eso ya está en elaboración 

en un 80%. Hay en vigor un 
reglamento en revisión del 
mandato anterior para fomen
tar el ahorro de agua en todo. 
Las dos administraciones ya 
trabajamos conjuntamente 
contra las fugas y el objetivo 
es que no superen el 15% o 
20%, lo razonable. Un OOA> se
ria una demagogia inasumible 
para los de ciencias o letras. 
El dia 22 ya empezamos otra 
campaña de concienciación a 
los niños e industrias. Si hay 
alguna ciudad que ha pasado 
sed en el corredor, es Alcalá. 
Viene de lejos". Calles pregun
tó: "¿Entonces por qué votáis 
no? Es una incoherencia". 

"No da datos 
de la P. ·vatización 
del agua" 
Marin dijo: "No es cierto que 

estén haciendo eso a un 80%. 
Tampoco se ha trabajado tan-

to en las legislaturas, sólo en 
la última hubo un gran empu
jón por el ahorro y contra las 
pérdidas. Ustedes lo aplican 
con buen criterio o por inercia. 
Usted mismo ha dicho que el 
reglamento está en revisión. 
Una ordenanza municipal se
ria lo mejor y no los perjudica
ría. ¿No planean renovar las 
redes también en 2006? Den 
los datos de consumo y depu
ración. Cuando privatizaron el 
agua discutíamos el porcenta
je de pérdidas ¡A ver si ahora 
estamos de acuerdo! En todas 
las comisiones pido datos so
bre la privatización del agua y 
no los da. Pedimos un plan es
pecífico de educación ambien
tal para el agua. Desarróllenlo 
para llegar a todos los vecinos. 
Sólo pedimos eso. Esta moción 
no los perjudica en nada y no 
entendemos que la rechacen". 

Dominguez replicó: "Si nos 
ponemos medallas, en 1995 
no se facturaba el 60% del 
agua y tomamos medidas que 
ustedes aprovecharon des
pués. Hay un plan director de 
infraestructuras. Usted tiene 
los pliegos y no se le negará 
nada de la renovación de la 
red de agua y saneamiento y 
depósitos, que no dan ni para 
24 horas. Me sorprende que 
no le llegue la documentación, 
preguntaré al responsable. Le 
di hasta la documentación de 
la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe (MAS). Cuando us
ted la presidía nos dijo que pi
diéramos la documentación a 
los miembros del PP en la 
MAS". El PP rechazó esta mo
ción del PSOE apoyada por IU. 

"Cóctel exclusivo" 
En el punto 25 se leyeron y 

aprobaron unánimemente las 
actas de los acuerdos plena
rios de 15 y 30 de marzo. En 
el punto 26 se dio cuenta de 
los decretos de Alcaldia-Presi
dencia, Urbanismo, Personal y 
Hacienda. En el punto 27, de 
correspondencia y comunica
ciones oficiales, el ministerio 
de la Presidencia acusó recibo 
de una moción sobre el plan 
lbarreche aprobada en un ple
no municipal anterior. En el 
punto 28, de ruegos y pregun
tas. el secretario general acci
dental del ayuntamiento, Pe
dro Martín. leyó una pregunta 
de IU: "En la inauguración del 
Corral de Comedias se supri
mió el cóctel por la muerte del 
papa. ¿Pero se suprimió para 
todos o se hizo para el gobier
no municipal en exclusiva?" 
Martín también leyó una pre
gunta del PSOE: "¿En qué 
punto se halla la elaboración 
del reglamento de antenas de 
telefonía móvil aprobado en el 
plan anterior?". Tras esto el al
calde levantó la sesión. 
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Vecinos de El Chorrillo e lviasa exhibieron una pancarta mostrando sus reivindicaciones 

El PSOE Pidió invesuuar los verddos a este anovo 

"¡limpien el Camarmillal" 
El concejal socialista Fernando Marin propuso en el pleno municipal una limpieza exhaus
tiva del Camarmilla, investigar los vertidos que sufre y eliminar las ratas. El PP rechazó esta 
moción del PSOE apoyada por IU. 

En el punto 22 el PSOE Camarmilla para eliminar re
propuso limpiar el arroyo siduos y roedores. Investi
Camarmilla a su paso por el guen exhaustivamente los 
Chorrillo. Fernando Marín vertidos denunciados por los 
afirmó: "El Camarmilla es vecinos y su origen, revisan
pequeño, pero tiene gran im- do la red de saneamiento de 
portancia paisajística. Atra- la zona". 
viesa la ciudad de norte a sur 
y es un eje vertebrador de 
todo un sistema general de 
espacios libres de uso verde, 
defmidos como tales en el 
PGOU vigente pero aún no 
desarrollados plenamente, 
que se distribuyen a ambas 
márgenes en gran parte de 
su discurrir por nuestra ciu
dad, integrados en la trama 
urbanística de la misma. 
Precisamente su trasiego por 
zonas urbanizadas le hace 
sufrir la presión de activida
des humanas: vertido de re
siduos, vertido de aguas resi
duales no controladas, ratas, 
vandalismo... Estos proble
mas han aumentado en los 
últimos meses, especialmen
te en el Chorrillo e lviasa, 
donde los vecinos han detec
tado vertidos incontrolados a 
través de los aliviaderos de la 
red eje saneamiento, de color 
rojizo y acompañados de res
tos de aves. Limpien exhaus
tiva y permanentemente el 
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"Su hermano mayor 
miente" 
Calles dijo: "El PP debería 

descansar en su afán de des
truir el gran espacio natural 
que es la isla del Colegio y 
conservar al menos el peque
ño espacio que es el Camar
milla, que necesita un cuida
do permanente. Que al me
nos el cauce esté bien para 
que los ciudadanos lo disfiu
ten y no lo odien por los olo
res". El edil de Medio Am
biente, Jesús Dominguez Pi
caza, replicó: "Sigue con su 
demagogia. El año pasado 
Marin nos amenazó con de
nuncias por intervenir en el 
río pese a tener permiso de la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo (CHT) y de la CAM. 
También intervenimos en los 
garajes de Nuestra Señora de 
Belén, pese a no ser compe
tencia del ayuntamiento, y 

pasamos la factura a la CAM. 
El Camarmilla es competen
cia de la CHT, pero no se pre
ocupe, si no actúa actuare
mos nosotros. El presidente 
de la CHT, Macías, miente . . 
El Seprona tomó muestras 
de los vertidos, las remitió al 
laboratorio de la CHT ... y se
guimos esperando. ¿Qué in
terés tiene la CHT en retar
darlo? Si identificamos al in
fractor, le caerá el peso de la 
ley. En el anterior mandato 
hicieron zonas verdes pero 
no se acordaron de mante
nerlas. El pliego nuevo inclu
ye 23.000 m 2 de riberas, con 
su limpieza y desbroce. Los 
ayuntamientos de Camarma 
y Alcalá, de distinto color, 
hemos actuado para sacar 
adelante el proyecto del Ca
marmilla a expensas de la 
CHT. Es un proyecto elabo
rado por la CAM con exper
tos. El 12 de abril de 2005 
los cebos para roedores no 
estaban comidos. Sí vimos 
madrigueras y las atacamos 
una a una con precaución de 
no hacer un vertido adicio
nal. Con las mentiras de la 
CHT, su hermano mayor, no 
recuperaremos nada". 

Calles exclamó: "¡Y me lla-

ma demagogo! ¿Cuántos ve
cinos verán el Camatmilla 
arreglado? ¿Se actuará o no? 
Cuando te reuniste con Ma
cias, quizá estabas dormido 
cuando te dijo que el proyec
to del Henares estaba en fase 
de ejecución. A nosotros nos 
dijo que estaba en fase de li
citación". Marín respondió: 
"Ante las acusaciones y fal
sedades de Domínguez ... " 
Severién pidió amparo al al
calde y Fuentes, que en ese 
momento dirigía el pleno, se 
lo dio: "Sí, son juicios de va
lor. Ocaña, ¿está usted ner
vioso?". 

"Sigue su 
arboricidio" 
Marín continuó: "Aún espe

ro que responda a las pre
guntas de la comisión. No 
entro en si el presidente de la 
CHT hizo o no dejación de 
sus competencias. ¿Y el an
terior, José Antonio Llanos 
(PP)? Dijo que el proyecto del 
Henares no saldría adelante 
mientras él fuera presidente. 
La CHT no es hermano ma
yor de nadie, si acaso de to
dos nosotros. Usted cortó ár
boles y desbrozó el río indis
criminadamente sin permiso . 
de la CHT. Sigue su línea ar
boricida. ¿Qué facturas nos 
paga la CAM? Diga a Garrido 
que presente esos abonos, si 

. existen. ¿Quién produce esos 
vertidos? Su coloración es 
caracteristica y son residuos 
de aves. No se lave las manos 
pasándolo a Seprona y CHT. 
¿Qué hace el concesionario 
del agua contra los vertidos? 
Debería evitarlos; Los alcal
des socialistas supieron ha
cer muy bien las zonas ver
des y mantenerlas. Limpien 
ese entorno y que no se repi
tan los vertidos. Examine el 
colector, porque no es nor
mal tener esos vertidos con 
tan poca agua". 

Dominguez insistió: "Macj
as nos dijo que el proyecto 
del Henares estaba en fase 
de adjudicación, no de licita
ción. Si nos engañó, inocen
tes nosotros por creer que la 
CHT trabajaba para los ciu
dadanos y no para el PSOE. 
Sus zonas verdes tenían tres 
fases en el PRISMA, el paseo 
del Camarmilla... Pero no 
contemplaban el manténi
miento de 23.000 m 2

• No 
mienta. Tuvimos que ampliáI' 
el contrato. Les sirvieron 
para la foto electoral, pero 
los ciudadanos no podían 
disfiutarlas. Actuaremos con 
permiso o no de la CHT. Si 
ésta nos lleva al juzgado nos 
aguantaremos. De una admi
nistración central en sus 
manos no me fio". El PP re
chazó esta moción del PSOE 
apoyada por IU. 
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Francisco Manínez, a1eme de bolsa alcalaíno de 28 años: 

"El obietivo de invertir en bolsa es 
conseguir una rentabilidad extra" 
La típica imagen de varios agentes de bolsa participando en una contratación en grupo en Wall Street 
es un reducto del pasado. "Hay demasiada leyenda en el mercado de valores porque la realidad es que 
la bolsa es mucho más tranquila y las contrataciones se realizan desde el terminal de un ordenador sin 
que nadie se entere más que el comprador y el vendedor". Así lo explicó el agente de bolsa Francisco 
Martínez Márquez, un joven alcalaíno de 28 años de edad que desde que terminó la carrera de Cien
cias Económicas en la universidad de Alcalá en 1999 y realizó un máster, tuvo muy claro que su futuro 
profesional estaba en el mercado de valores porque era lo que de verdad lo apasionaba. Y como en la 
bolsa hay mucha leyenda hay otro aspecto que dejó muy claro Francisco Martínez: "No es sólo para 
grandes patrimonios sino que en ella puede participar cualquier inversor. A partir de 6.000 u 8.000 eu
ros y de la mano de profesionales se puede empezar a invertir en el mercado de valores". 

Además hay otra verdad esencial 
en el mundo de la bolsa: "El objetivo 
no deber ser hacerse rico sino conse
guir una rentabilidad extra para unos 
ahorros", según explicó Francisco 
Martínez, agente de bolsa de Fibanc, 
una entidad dedicada a la gestión de 
patrimonios. "En Alcalá hay más 
agentes de bolsa; concretamente en 
mi empresa conozco a algún compa
ñero que también es alcalaíno". 

Según Francisco Martínez "en bol
sa puede invertir todo el que tenga 
algo de dinero; y cuando digo esto no 
excluyo a los pequeños patrimonios. 
La bolsa no es exclusiva para los 
grandes patrimonios, es decir, no es 
sólo para ricos, pero sí es cierto que 
el dinero llama a dinero y cuanto más 
tienes más fácil es gestionar ese pa
trimonio para obtener una rentabili
dad. La bolsa está abierta a cualquier 
tipo de inversor. Lo único que hace 
falta es tener un poco de conocimien
to y saber lo que se está haciendo. 
Por eso yo creo que siempre es inte
resante estar en manos de profesiona
les". 

Francisco Martínez realizó la ca
rrera de Ciencias Económicas en la 
universidad de Alcalá entre 1995 y 
1999: "Cuando acabé mi licenciatura 
estuve trabajando en la Caja de Gua
dalajara y ahí estuve hasta que empe
cé el máster de marketing y finanzas 
en AFI (Analistas Financieros Inter
nacionales). Estuve una temporada 
trabajando allí hasta que me metí en 
lo que a nú verdaderamente siempre 
me ha gustado, la bolsa. Era el año 
2001 y entré a trabajar en Eurodear, 
una agencia de valores y bolsa. Ahí 
empecé mi andadura profesional en 
la bolsa. De Eurodear di el saltó a Fi
banc como agente de bolsa a finales 
del pasado año". 

La bolsa y el 11-S 
La bolsa fue el centro de atención 

de todo el mundo a consecuencia de 
los atentados del 11 de septiembre de 
2001 contra las torres gemelas de 
Nueva York. Francisco Martínez vi
vió ya aquellos momentos como 
agente de bolsa: "La verdad es que lo 
vivimos de manera muy parecida a 
como se estaba viviendo en el último 
año la bolsa. En la primavera del año 
2000 se inició un periodo bajista que 
ha durado prácticamente hasta el año 
2003, es decir, hasta el final de la 
guerra en lrak. Es cierto que los aten
tados del 11-S produjeron pánico en 
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las bolsas de todo el mundo, pero fue 
un pánico similar al que se había vi
vido en abril del año 2000, o poste
riormente en octubre de 2002. El pro
blema es que aquello estaba enfatiza
do por un hecho histórico insólito". 

Después de un periodo con las bol
sas a la baja, en la actualidad se vive 
lo que los agentes consideran un pe
riodo alcista: "Lo que estamos viendo 
desde el año 2003 es un cambio en la 
tendencia. Fue en marzo o en abril 
del año 2003 cuando se produjo un 
punto de inflexión que dio origen a 
un periodo alcista que todavía conti
núa en el largo plazo. Nada sube y 
nada baja continuamente. Dentro de 
esas tendencias hay movimientos de 
inferior dimensión. Ahora mismo, 
coincidiendo con el alza del crudo y 
con otros factores como pueden ser la 
preocupación por la inflación, todo 
eso hace temer a los mercados y que 
las subidas que se han acumulado 
hasta ahora se den un respiro". Fran
cisco Martínez aseguró que "nunca 
hay que dejar de recordar que la bol
sa no deja de anticipar acontecimien
tos económicos. En el año 2000, 
cuando empezó a caer, estábamos en 
una situación de crecimiento sosteni
do en algunos casos de hasta el 5 por 
ciento en econonúas como la de Es
tados Unidos". 

El agente de bolsa explicó que "el 
precio del petróleo lleva repuntando 
desde finales del trimestre pasado y 
sin embargo la bolsa ha estado su-

hiendo hasta principios de marzo ig
norando los máximos históricos que 
el crudo estaba marcando. La bolsa 
es la solución de unos ciclos que se 
achacan muchas veces a situaciones 
coyunturales". 

Siempre es posible invertir 
en el mercado de valores 
Francisco Martínez recordó que 

siempre es posible invertir en el mer
cado de valores: "Las más rápidas 
plusvalías se consiguen cuando la 
bolsa baja si uno sabe tomar la posi
ción correcta, es decir vendiendo 
para luego recomprar. Ahora mismo 
estamos en un momento en el que 
hay que tener la liquidez preparada 
para aprovechar la mínima oportuni
dad que se presente. Nada nos hace 
pensar que no vayan a continuar estas 
correcciones que estamos viviendo 
desde principios de marzo, pero sí es 
cierto que en momentos puntuales se 
le puede sacar mucho jugo al merca
do. La semana pasado vimos alzas en 
valores de pequeña y mediana capita
lización con subidas superiores al 15 
y al 20 por ciento diario. Si uno está 
atento ahí y sabe meterse, pero lo 
más importante, si uno sabe perder 
cuando el mercado no lo acompaña, 
yo creo que se puede obtener un jugo 
muy bueno. Como conclusión, yo 
creo que ahora mismo hay que estar 
con el gatillo preparado". 

El agente explicó que "la inversión 

directa en bolsa, es decir, la compra y 
venta de acciones o de productos de
rivados de las acciones, puede tener 
un sentido a partir de los 6.000 u 
8.000 euros, pero siempre con unas 
connotaciones muy especiales: Con 
esas cantidades no se tienen las mis
mas posibilidades que el señor que 
está invirtiendo 150.000 o 200.000 
euros, porque ahí hay capacidad de 
diversificación y de reducción de 
riesgos. Con 6.000 u 8.000 euros, y 
siempre de la mano de profesionales, 
se pueden obtener rentabilidades. 
Pero para ganar con esas cantidades, 
hay que saber perder puesto que hay 
que ir con ese dinero a una sola carta 
ya que no hay posibilidad de diversi
ficación. Eso implica que si el merca
do no está de tu lado te tienes que sa
ber salir a tiempo". 

"Quien va a la bolsa no debe ha
cerlo pensando que pasado mañana 
quiere conseguir beneficios. Todo 
esto requiere una planificación y la 
bolsa es para el dinero que uno no va 
a necesitar con carácter inmediato y 
está dispuesto incluso a perderlo, lle
vado a un extremo", explicó Martí
nez para añadir que "la base de esa 
planificación es marcar un horizonte 
temporal para la inversión y cuantifi
car unos riesgos de pérdida. La cuan
tificación de esos riesgos es lo que va 
a marcar la rentabilidad". 

Dónde se puede invertir 
Según Francisco Martínez "si en 

estos momentos hay que plantearse 
una inversión de la que se pueda sa
car una rentabilidad extra o superior 
a la media del mercado, hay que 
plantearse en este periodo de correc
ción hacerlo en lo que vulgarmente 
conocemos como los 'chicharros', es 
decir, los valores de pequeña y me
diana de capitalización, es decir, em
presas pequeñas poco capitalizadas y 
que generalmente tienen una volati
bilidad superior a la media del mer
cado". 

En cambio para los grandes valo
res, es decir, los bancos, las multina
cionales, Telefónica, etc, los que se 
conocen como los directores del mer
cado, hay que reservarlos, según 
Francisco Martínez, para el momento 
en el que el mercado repunte, co
mience un nuevo periodo alcista des
pués de estos momentos de correc
ción. 

Finalmente Francisco Martínez re
conoció que "en la bolsa es posible 
hacerse rico, pero no es ni debe ser 
ése el obje~:"'º• sino el de conseguir 
una rentabilidad extra para tu dine
ro". 
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Mancomunidad de Aguas del Sorbe se adhiere 
al manifiesto del agua en Castilla-La Mancha 
En la Asamblea General 

de Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe celebrada el 14 de 
abril de 2005, se acordó por 
mayoria la adhesión al wma
nifiesto del agua en Castilla
La Mancha" fruto del acuer
do alcanzado entre el Minis
terio de Medio Ambiente y el 
gobierno de Castilla-La 
Mancha, que da prioridad a 
las necesidades de la cuen
ca cedente. 

Se adoptaron importantes 
acuerdos entre los que des
tacan la aprobación de la 
convocatoria de subvencio
nes a proyectos de coopera
ción al desarrollo con 
33.683'44 euros (el 0'7% del 
p·resupuesto) que van desti
nadas a proyectos de coope
ración al desarrollo en el 
Tercer Mundo relacionados 
con el ciclo integral del 
agua. El plazo para presen
tar proyectos finaliza a los 
dos meses desde la publica
ción en el B.0.P. 

También se aprovó la con
vocatpria de subvenciones a 
los ayuntamientos manco
munados para la realización 
de obras relacionadas con el 
Ciclo integral del Agua y ra
cionalización del consumo, 
destinando 1.000.000 eu
ros. En concreto, se subven
ciona la reparación, mejora 
o sustitución de redes de 
suministro de agua, exclu
yendo la ampliación de di
chas redes mediante tranios 
no existentes anteriormen
te; la construcción de nue
vos depósitos reguladores 

municipales para abasteci
miento de agua; obras rela
tivas a automatización de 
riesgos en parques y zonas y 
obras de explotación de 
fuentes alternativas de su
ministro de agua que su
pongan reducción de consu
mo de agua potable para la 
Mancomunidad, y cualquier 
otra obra que esté relaciona
da con el ciclo integral. El 
plazo para presentar los 
proyectos finaliza el 15 de 
septiembre de 2005. 

En esta sesión se estudió 
también la solicitud formu
lada por la Mancomunidad 
de la Muela de integración 
como miembro de pleno de
recho en la M.A.S. Dicha so
licitud fue denegada por 
unanimidad dado que, ade
más de ser formalmente 
irregular al no provenir de 
los propios plenos munici
pales , la Mancomunidad 
está iniciando en la actuali
dad un proceso de modifica
ción de sus Estatutos, que 
contempla la inclusión de 
los municipios con más an
tigüedad en el abasteci
miento y que tienen suscrito 
wconvenio de transporte de 
caudal". El objetivo final de 
este proceso es la incorpora
ción de todos los municipios 
abastecidos en el seno de 
Mancomunidad, pero debe 
ser de forma progresiva y en 
etapas, pasar de 7 miem
bros de pleno derecho a más 
de 40, de repente, no seria 
prudente. 

Benedicto, un nombre 
con tradición en la Iglesia 

El nombre más usado por 
los papas ha sido el de 
Juan, el último Juan XXIII 
(+ 1963), después el de Gre
gario, el último Gregario 
XVI(+ 1846), igualado aho
ra por el Benedicto, tam
bién 16º. El primer papa 
que llevó este nombre Be
nedicto 1 de origen romano, 
lo fue en el siglo VI, cuando 
los papas necesitaban el 
plácet del emperador de Bi
zancio para empezar a go
bernar la Iglesia. En el siglo 
siguiente San Benedicto II 
consiguió librarse en parte 
de esta servidumbre; Bene
dicto III defendió la santi
dad del matrimonio frente a 
las pretensiones de divorcio 
de los poderosos. Varios pa
pas de este nombre se ocu
paron de la reforma de las 
costumbres y de los mo
nasterios. Benedicto XI 
destaca por su habilidad 
política, celo misionero y 
santidad de vida. Este 
nombre utilizó igualmente 
el antipapa español Pedro 
de Luna, (Benedicto XIII) . 
No volvería a ser utilizado 
hasta el siglo XVIII, el siglo 
de la Ilustración, por el car
denal dominico Pedro Orsi
ni, Benedicto XIII, que se 
aplicó a combatir el jane
nismo, la reforma de las 
costumbres y a luchar con
tra la ideología del Estado 
todopoderoso, que algunos 
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querían convertir en un 
dios para el hombre. El 
cardenal de Bolonia Prós
pero Lambertini gobernó 
la Iglesia con el nombre de 
Benedicto XIV, quiso ser 
neutral en las luchas polí
ticas de Italia; buscó la paz 
entre las naciones y con
cluyó varios concordatos 
para las relaciones mu
tuas internacionales; 
mandó que se cuidasé la 
reputación de los autores 
cuando alguna de sus 
obras fueran puestas en el 
Índice. Benedicto XV fue el 
papa de la Primera Guerra 
Mundial y no pudiendo 
evitarla, trabajó para que 
terminara cuando antes y 
luego para restablecer la 
paz, para el encuentro de 
las personas, enfermos y 
prisioneros, para que las 
familias encontraran a sus 
muertos. 

Hnos. Atienza 

Por otro lado, llega tam
bién a Benedicto XVI la 
tradición de los papas ale
manes, y hace el número 
octavo de los de esta na
cionalidad. El primero fue 
Gregario V Bruno de Ca
ríntia en el siglo X, que fue 
papa tres años; Clemente 
11 gobernó un año; Dáma
so 11, 24 días; León IX creó 
el Colegio cardenalicio, 
cuyo último decano ha 
sido el cardenal Joseph 
Ratzinger. Gobernó cinco 
años y fue canonizado en 
1087. Víctor 11 (Conde Do
llenstein-Hirschberg) fue 
papa dos años y consolidó 
el celibato de los sacerdo
tes. Esteban IX (Frédéric 
de Lorena) 1057-1058. Y 
por último Adriano VI, Ha
drian Florensz 1522-1523, 
nacido en Utrech (Holan
da) y por tanto súbdito del 
rey español Carlos 1 empe
rador de Alemania. Tuvo 
sus primeros desafios con 
la reforma de Martin Lute
ro, y fue el último papa no 
italiano hasta Juan Pablo 
11. Aparece pues, en la his
toria, que los pontificados 
alemanes han sido de cor
ta duración, pero en mo
mentos muy cruciales. El 
Papa Benedicto XVI hace 
el número 265 de la Igle
sia. 
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Hace unos días volvimos a ver 
la película del genial Marco Fe
rreri. En los tiempos que narra el 
guión, hacerse con un piso era 
dificilísimo, pero había que estu
diar los pros y los contras para 
diagnosticar si no era más ase
quible que en la actualidad. 
Aquella ironía, humor y hasta 
una pizca de amargura con que 
nos presentaba los tiempos de la 
reconstrucción española, ahora 
nos sirve para recordar tiempos 
pasados y ¿hasta superados? Ve
amos. Todo se ve según el color 
del cristal con el que se mira. Lo 
que tenemos muy asumido y 
atragantado a la vez, es lo atentos 
que están nuestros gobernantes 
para coger al vuelo todas las ide
as para "beneficiar al Pueblo", 
aunque éstas surjan en la calentu
ra de una mala noche. Luego, 
cuando las ideas se convierten en 
palabras y se dan cuenta de cómo 
reacciona "el hombre del traje 
gris", sacan de la manga el sua
vizante con esencia de aloe vera 
y tratan de hacer entender que no 
era eso lo que querían decir, sino 
que se ha malinterpretado una 
magnífica idea que solucionaba 
un grave problema que oprime al 
personal hasta obsesionarle: ha
cerse con un pisito. Ahora nos 
damos cuenta de que Miguel 
Gila fue el "Julio Veme" del hu
mor, con una realidad que hacía 
reír de lo, cruda que nos lo pre
sentaba. El pintaba un pisito en 
el que había que andar de perfil 
por el pasillo, dormir en postura 
fetal o con la ventana abierta si 
se quería estirar de vez en cuan
do las piernas .... , lógicamente no 
somos tan graciosos como Gila 
ni cogimos todas sus originalida
des para ahora contarlas al pie de 
la letra. Pero con toda la buena 
intención del mundo, se ha queri
do lanzar una idea genial, cuando 
todavía vivimos españoles que 
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sufrimos los tiempos de pisitos 
estrechos, fríos, húmedos y con 
las intimidades tapadas con una 
simple cortina. Si todavía que
dan pisos de aquellos tiempos y 
que se manejan bien con veinti
cinco metros, por qué no coge
mos la idea de Gila y de Marco 
Ferreri y se comienzan a cons
truir pisos de esas característi
cas, donde se tenga que ir siem
pre suelto al retrete, ya que si es
tás estreñido puedes romper los 
tabiques al hacer fuerza con los 
codos en las paredes laterales. 
En aquella época había estreñi
mientos que para salir del paso 
comprometido, los codos hacían 
un favor enorme. Echemos nues
tras cuentas de lo que pueden dar 
de sí veinticinco o treinta metros 
cuadrados: cuatro metros de co
cina son más que suficientes 
para telefonear a la pizzería; el 
retrete puede hacerse un evacua
dor con agujero en el suelo y al 
mismo tiempo un portátil de ma
dera para acoplarle y con ducha 
encima, esto con un lavabo pe
queño y un espejo, se puede 
acondicionar en otros cuatro me
tros cuadrados; un salón de estar 
donde cojan un sillón de tres pla
zas, una mesa y una estantería 
modulable se ajustan en diez 
metros cuadrados; el dormitorio 
colectivo con camas muebles 
pueden servir para dormir cuatro 
personas y además por el día 
planchar, hacer bicicleta fija y 
jugar los niños al escondite. 
Ocho metros de cocina y retrete 
y veinte de salón y habitación
dormitorio, dan los veintiocho 
metros cuadrados. Esto es un pi
sito lo mires por donde lo mires. 
¡Exacto! Ahora recordamos 
aquel barrio donde nos criamos 

y que tenía en la erta del 
Vado, plaza y su fuente abreva
dero. En esa plaza existía una 
posada -que sería algún día-, 
pero que después fue aprovecha
do su espacio en planta baja, 
para convertirlo en comparti
mentos separados por pequeños 
tabiques y como puerta una sim
ple cortina. En cada uno de ellos 
vivía una familia de varios com
ponentes. Si algo hubiera que re
saltar de esa forma de mal vivir, 
era que eri la pobreza el llanto se 
amaga y las risas surgen espon
táneas. Nunca se oía sufrir a na
die ahogado por la escasez. Si 
algo hay que tenga mejor reparto 
es la felicidad de un pobre. La 
comunicación era continua entre 
los que no tenían nada para vivir, 
si no era el calor de una vecindad 
solidaria. Pero, la verdad, bien 
creídos estábamos, que desde el 
"¡España va bien!", esa forma de 
hogares espontáneos y provisio
nales, se habían quedado en el 
pasado. Verdad es que a nuestra 
juventud la ilusiona esa forma de 
vivir en comunidad con las ba
rreras de la diferencia de sexo 
superadas. Pero la vida no es un 
guateque perpetuo. A veces sur
ge el instinto maternal-paternal y 
con el fruto recibido, no vale el 
piso compartido por diez jóve
nes. La vida hay que provisio
narla a lo largo de años y no po
demos quedarnos en ese mo
mento plácido de la etapa del 
celo. Sí, España sigue crecien
do, aunque ahora, por si la otra 
marca estuviera registrada, diga
mos: "¡España va mejor!", -que 
parece como si estuviéramos sa
liendo de una enfermedad-, pero 
nos sirve para protestar enérgi
camente porque quieran hacer 

con los pisos como con los pues
tos de trabajo: los contratos ba
sura intentan disimular las cuotas 
de paro y con los "minipisos", se 
quiera hacer ver que el problema 
de la vivienda está solucionado. 
Un piso pequeño siempre será 
una sepultura grande. Para pro
crear y hacer una España grande 
con súbditos jóvenes que traba
jen y paguen las pensiones de los 
que ya no trabajamos (así lo han 
mal organizado), las parejas tie
nen que tener un piso hasta con 
sala de calentamiento -que aho
ra, por lo oído, se llama jacuz
zi-. 

Obligación es de los gobernan
tes, que el precio de esas vivien
das con vistas a un futuro fami
liar (donde vivan sin estrecheces 
una media de cinco personas), 
esté equilibrado con los sueldos 
medios de los trabajadores. Dé
jense de hacer comparaciones 
con suecos, alemanes o daneses, 
que sólo sacan a relucir para pre
sionamos con sus estúpidas me
didas de gracia. España es: "una, 
grande y libre". ¡Perdón!, se me 
está calentando el teclado. Querí
amos decir, que cada país tiene 
unas formas intrínsicas de vida y 
aunque el euro nos una, los suel
dos nos desunen. Ellos quieren· 
vivir en alquiler, pues la ilusión 
del español es tener su casita pro
pia. También ellos tienen una ve
jez más protegida y aquí tenemos 
que tontar con el piso en propie
dad para, en caso extremo, dárse
lo a la residencia para que nos 
asistan en los últimos años de 
nuestras vidas. España tiene mu
cho sol; tenemos mucha alegría, 
pero si dormimos mal por las no
ches por una calentura, nunca se 
nos ocurre salir a la calle y con
társelo a todo el que nos encon
tremos. ¡Por favor!, que un mala 

. noche la tiene cualquiera. 
ATILA-NO 
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cartas 

Desatanunadas declaraciones del señor Gómez 
Navano, cama presideme del Canseia Supeñar 

de Cámaras de Comercio de España 

cana abiena al Presideme del Partido Popular 
de Meco v Alcalde de la Villa de Meco, D. Pedro 

lUis Sanz Carlavilla 
Ante las desafortunadas ma

nifestaciones hechas por el se
ñor Gómez Navarro y publica
das en diferentes medios de co
municación sobre los comer
ciantes españoles, a los que ta
cha de cómodos y poco menos 
que "inadaptados", nos vemos 
en la obligación de mostrar lo 
que para nuestra organización 
ha quedado patente una vez 
analizadas las mencionadas de
claraciones: 

1 º . Que este señor carece de la 
conciencia necesaria para valo
rar la extraordinaria contribu
ción, tanto económica -14% del 
P.I.B.-, como social -seguridad, 
ocio y profesionalidad- que este 
sector solidariamente ha aporta
do, aporta y aportará, al estado 
del bienestar general. 

2º. Que además, al hacer refe
rencia al comercio regentado 
por ciudadanos chinos, como 
estandarte de lo que debe ser el 
comercio del futuro, le deja en 
una situación critica, vergonzo
sa e indigna, porque olvida la . 
prolija legislación laboral espa
ñola. 

3°. Que a pesar de haber sido 
ministro de Comercio, su desco
nocimiento de las leyes que ri
gen el comercio actual es abso
luto, puesto que el atrevimiento 
de sugerir la apertura de 24 ho
ras diarias, así lo demuestra. 

4 º . Esta observación suya so
bre el día "completo de trabajo" 
sólo es posible entenderla, por 
una parte, obedeciendo a un 
sentimiento de odio hacia los 
pequeños comerciantes, y por 
otra, presentando una voluntad 
totalitaria, prepotente y dictato-

rial, que deja en evidencia, que 
para Gómez Navarro, tanto los 
comerciantes como sus familia
res pertenecen a una categoria 
ciudadana inferior y distinta de 
la que tienen el resto de los tra
bajadores. 

5°. Que su "valentía" para ha
cer una critica tan lamentable 
hacia los comerciantes, no lo se
ria tanto si de otros sectores se 
tratase, ya que de haber expre
sado esas mismas frases criticas 
hacia otros estamentos labora
les, sin duda, hubieran sido las 
últimas que hubiera pronuncia
do desde ese puesto que todavía 
ostenta en el dia de hoy. 

Por todo ello exigimos, que 
tanto los representantes de las 
Cámaras de Comercio de toda 
España, como el propio Gobier
no del señor Rodriguez Zapate
ro, tomen cartas en este asunto. 

Desde el sentido de la razón y 
la justicia, entendemos que no 
es deseable que personas como 
el señor Gómez Navarro, que 
pregonan la esclavitud como ne
cesidad social, ocupen puestos 
de la relevancia del que está 
ocupando en la actualidad. 

Ante la pasividad general de 
las asociaciones de comercian
tes de Madrid, la Plataforma 
Complutense se ha visto obliga
da a publicar este manifiesto 
que recoge el malestar suscitado 
por las palabras del señor Gó
mez Navarro, máximo responsa
ble de las Cámaras de Comercio. 

Plataforma Compluense 
José LÓPEZ ESTRADA 

Presidente 

Quiero felicitarle públicamen
te, por su reciente nombramien
to como Presidente del Partido 
Popular en Meco y desearle el 
mayor éxito en su nueva tarea al 
frente del citado Partido en 
nuestro Municipio. 

No quiero dejar pasar esta 
ocasión para, según mi modesta 
opinión y a riesgo de equivocar
me, manifestarle mi total des
acuerdo con su actitud y la de 
su partido de convertir el Ayun
tamiento de Meco, su teléfono y 
una parte del tiempo del conce
jal D. Javier Moreno Carlavilla 
en sede y centro de afiliación del 
Partido Popular. 

En la revista local Meconoti
cias.Com del mes de Abril, y en 
la página de publicidad pagada 
por el Partido Popular aparece 
textualmente "Todos aquellos 
que queráis afiliaros a nuestro 
partido podéis contactar con nos
otros, el responsable es Javier 
Moreno Carlavilla y podrás en
contrarlo en el Ayuntamiento o 
en el teléfono 918860003", m.1 
citado teléfono es el del Ayunta
miento) . 

Veo con gran sorpresa que el 
Partido Popular de Meco con
funde lo propio con lo público. 
El Ayuntamiento, su teléfono y 
el tiempo que esté allí el conce
jal D. Javier Moreno Carlavilla 
sólo se puede utilizar para la re
alización de actividades munici
pales propias de una Institu
ción, que representa la voluntad 
popular y al conjunto de los ciu
dadanos. En ningún caso se 
puede convertir en la sede o el 
centro de afiliación de ningún 
grupo político. 

ALCALÁ MULTIMARCA , 
ANTIGUA N·ll, KM. 24 · ALCALÁ DE HENARES 
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Estoy completamente seguro 
de que se trata de un error por 
su parte, error que no tardarán 
en rectificar, ya que de otro 
modo, tendria que pensar que el 
Partido Popular de Meco quiere 
convertir el Ayuntamiento y por 
extensión el pueblo en su cortijo 
particular, actitud nada demo
crática, propia de tiempos pasa
dos, donde existía el partido 
único y pretendían imponernos 
el pensamiento único. 

Considero, siempre según mi 
modesto entender y a riesgo de 
equivocarme, que la democracia 
no es algo acabado, ni patrimo
nio de nadie en particular, se 
construye día a dia en las acti
tudes, en las relaciones sociales, 
en las pequeñas y grandes cosas 
cotidianas, siendo patrimonio 
del conjunto de los ciudadanos 
y ciudadanas de nuestro país. 
Posturas como la adoptada por 
el Partido Popular de Meco no 
contribuyen a la consolidación 
ni al desarrollo de la misma. 

Reciba un cordial saludo. 
Juan ARRIOIA VISO 

Presidente de la 
Asociación de Vecinos 

"Nuestro Pueblo" de Meco 

CENTRO DE 
MEDICINA Y CIRUGÍA 

ESTÉTICA 

•MAMAS: 
Aumento, Disminución o Elevación 

•ABDOMEN: 
Alisamiento (Dermolipectomía) 
Reducción (Lípoescultura ultrasónica) 

• OREJAS EN ASA (Otoplast~·a 
•NARIZ (RinoplastiaJ 1'~ 
• AUMENTO DE GLUTEOS _..~ 

• REJUVENECIMIENTO FACIAL 
• ELIMINACIÓN DE BOLSAS 
•ELEVACIÓN DE PÁRPADOS Y CEJAS 

91 883 44 55 
FINANCIACIÓN HASTA EL 100º0 
P' de la Esm>n, 1 • Ese. Dcha. '!- E MOJA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



Decía anoche Miguel Delibes, 
ese gran escritor vallisoletano, 
uno de los Premio Miguel de 
Cervantes más merecidos, que 
el escritor tiene obligatoriamen
te que tener un tema o una moti
vación a la hora de tomar la plu
ma y escribir algo. Sin duda a él 
no le faltaron, con una biografía 
sencilla, pero de gran intensi
dad, centrada en esa Castilla que 
siempre ha atraído la atención 
del mundo literario. 

Si esto es cierto entre los gran
des escritores, con mucha más 
razón los autores de niveles in
feriores necesitan un motivo es
pecial para escribir. Si este moti
vo no existe o si apenas tiene 
fuerza como para inspirar al es
critor, la obra resultante será ne
cesariamente un bodrio. De ahí 
mi admiración desde siempre 
por los columnistas de prensa, 
obligados por contrato a elabo
rar una veintena de artículos al 
mes. Cierto que en un mes ocu-

Las elecciones del pasado do
mingo en la Comunidad Autó
noma Vasca nos han vuelto a 
traer más de lo mismo por mu
cho que nos empeñemos en dar
le otra visión, porque los blo
ques no han variado en absoluto 
les demos las vueltas que les de
mos. 

Resulta que estas elecciones 
se convocaron porque el presi
dente de esta Comunidad vino a 
las Cortes Españolas -las cuales 
él no reconoce- a que le aproba
ran un plan de separación de su 
territorio. O sea, a legalizar su 
proyecto. No lo consiguió, pero 
todo ello era nada más que una 
mera estrategia para seguir ade
lante, porque de sobra sabía que 
no se lo iban aprobar. El paso si
guiente era adelantar las eleccio
nes para seguir en el camino 
marcado hasta su fin. En ellas 
podía ocurrir que el Sr. lbarre
che obtuviera del pueblo un 
aprobado alto, con el cual ya no 
cabría forma posible de pararlo 
en sus aspiraciones. O por el 
contrario que el aprobado no 
fuera tal alto y entonces ya se 
vería los pasos que había que ir 
dando después. 

El gobierno del Sr. Zapatero, 

P.ew>:;.1; BODAS 
~ 
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Escribir 
rren muchas cosas en el mundo 
que merecen un comentario, 
pero dichos sucesos se inscriben 
en una rutina permanente que 
acaba por restar interés a cual
quier noticia. Yo me conformo 
con que uno de esos columnis
tas acierte a confeccionar dos o 
tres buenos artículos al mes, 
mientras que los restantes pue
den ser prescindibles. 

Sin duda, en este proceso de 
la escritura cuenta mucho la re
ceptividad del autor, que puede 
ser alta o baja, según las cir
cunstancias del momento. La 
calidad literaria de un escrito se 
pone a prueba cuanto más senci-· 
llo e intrascendente sea el obje
to que lo ha inspirado. A este 
respecto me viene inmediata
mente a la memoria el famoso 
madrigal de Gutierre de Cetina: 

Ojos claros, serenos, si de un 
dulce mirar sois alabados, ¿por 
qué, si me miráis, miráis aira
dos? O esos inspiradísimos ver
sos de Francisco de Rioja: Pura 
encendida rosa, émula de la lla
ma ... Unos bellos ojos una rosa 
roja, ¿cabe extraer más partido 
de dos conceptos tan simples? 
Pienso que el acto de escribir es 
un ejercicio muy serio que re
quiere una considerable concen
tración. No se trata solamente 
de describir algo, de narrar un 
suceso o de expresar un senti
miento, sino de verter un men
saje en un sistema codificado 
llamado lengua, dotado de una 
normativa que en principio debe 
respetarse. Preguntaron una vez 
a Cela que cuál era el secreto de 
su prosa tan limpia y aparente
mente tan sencilla. La respuesta 

Elecciones en la 
Comunidad Autónoma Vasca 
con su famoso talante aspiraba a 
que el aprobado no fuera tan 
alto, y entonces el Sr. lbarreche 
tuviera que contar con ellos para 
gobernar. ¿Cómo se podía con
seguir? Procurando que los más 
radicales del nacionalismo vas
co no depositaran los votos di
rectamente en las listas del PNV 
(Partido Nacionalista Vasco). Si 
para ello había que mandar al 
cubo de la basura la Ley de Par
tidos, pues se hace y ya está, va
mos a paramos ahora en peque
ñeces y a coger la ley con papel 
de fumar, cuando en aquellas 
tierras las leyes se las pasan por 
donde nos queramos imaginar. 
Bueno en aquellas tierras y en 
éstas, que aquí tampoco nos an
damos con tiquismiquis cuando 
se trata de conseguir algo que 
nos pueda favorecer a nuestros 
intereses. Bueno, pues así se ha 
hecho y se ha conseguido que el 
PNV no consiguiera el aproba-

do alto. Vale. ¿Pero qué se ha 
conseguido en realidad? Yo sen
cillamente pienso que poco, a lo 
sumo ponerle al Sr. lbarreche y 
a los suyos un poquito de difi
cultad para llevar a cabo su 
plan, pero nada más. 

Ahora pueden ocurrir varias 
cosas. La primera la que espera 
el gobierno del Sr. Zapatero y 
que el PNV tenga que gobernar 
con el PSE. Muy bien, ¿Y qué? 
Ya hemos visto que los socialis
tas vascos están decididos a ce
der competencias y cada día 
más poder y menos dependen
cia del gobierno central de Ma
drid. Es decir lo que el naciona
lismo quiere. Por lo tanto no es 
nada más que ir alargando un 
poco el tiempo para conseguir la 
independencia, o sea, ir dándo
selo con cuentagotas, pero en 
definitiva dándoselo. Otra de las 
cosas que puede ocurrir es que 
el Sr. lbarreche diga que ya está 

"' HIPE 

del escritor de Iría Flavia fue 
más o menos la siguiente: "es
cribo de ocho a una, y el resto 
del día me autocorrijo". 

Entrando en lo personal, me 
reconozco falto de imaginación 
y con una receptividad cada vez 
menor. No ignoro que en los úl
timos tiempos se han producido 
hechos importantes en los pla
nos político, religioso, cultural o 
deportivo. Pero un cierto velo de 
indiferencia cubre para mí estos 
sucesos. Tal vez estoy "muy 
mayor", como dicen algunos de 
los que se empeñan en hacer 
caso omiso de la norma lingüís
tica. Aquí puede radicar mi cada 
vez menor presencia en las aco
gedoras páginas de PUERTA 
DE MADRID, actitud sagaz
mente descubierta por mi amigo 
el 'Cronista de la Ciudad'. 

Fernando 
GARCÍA-PELAYO 

bien de poquitos a poquitos y 
forme gobierno con los de la lis
ta blanca, PCTV (Partido Comu
nista de la Tierras Vascas). Y lo, 
que el Sr. Zapatero se lo va ir 
dando en esta o en la próxima 
legislatura lo haga lo más rápi
damente posible en un corto es
pacio de tiempo, ya que el final 
es el mismo, con el PSE , del Sr. 
Zapatero y del Sr. López, que 
con los de la lista de Batasuna. 

Yo, y creo que muchos más 
españoles, firmo por lo más rá
pido, porque en definitiva es lo 
mismo, sólo que en el otro caso 
nos llevaría a estar hablando de 
los vascos un montón de años 
más y pienso que los españoles 
ya estamos hasta el moño de los 

. vascos. Ellos no se consideran 
españoles ni desean estar dentro 
de España, pero lo que no saben 
es que muchos de nosotros tam
poco los queremos a nuestro 
lado y que cuanto antes se vayan 
mejor, porque por otro lado tam
poco los necesitamos lo más mí
nimo y que lo único que están 
haciendo es impedir nuestro 
normal desarrollo al que aspira
mos todos los seres normales. 

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE 
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Don Miguel de Cervantes 
Saavedra -todo el mundo lo 
sabe, bien sabido, per:o me 
hace ilusión repetirlo y recor
darlo- nació, probablemen
te, el 29 de septiembre de 
1.547, en Alcalá de Henares, 
con seguridad - pese a erudi
ciones a la violeta varias-, 
hijo de Leonor de Cortinas y 
de Rodrigo de Cervantes, bar
bero-cirujano del Hospital de 
Antezana, trasladándose jun
to a su numerosa familia, 
buscando mejor fortuna, a 
Valladolid, cuatro años des
pués, sin que conste volviera 
a residir más adelante en Al
calá, lo que sí hicieron algu
no de sus más cercanos fami
liares. Y aunque a nuestro 
Presidente le escribieran, es
casez de cultura se llama esta 
figura, aquello de aquí escri
bió CervW1tes su Quijote, pa
seW1do por sus calles. Bueno. 
Era ya un hombre mayor 
cuando logró la universal 
fama que le otorgó su novela, 
después de su marcha juvenil 
de España, después de Le
panto y el cautiverio argelino, 
después de sus trabajos an
daluces para el rey Felipe y 
su encarcelamiento en Castro 
del Río, después de sus exco
muniones varias, después de 
su boda con Catalina de Sala
zar y • sus amores con Ana 
Franca, madre de su única 
hija Isabel de Saavedra. 
Cuando logró la fama, frisaba 
en una edad cercana a los se
senta años, edad altamente 
provecta en aquellos siglos. 

Nunca tuvo fácil la vida el 
ilustre alcalaíno. A finales del 
siglo, tras cobrar los atrasos 
de tercias y alcabalas p_en
dientes en el reino de Grana
da, cantidades que ingresó en 
un banco sevillano, fue de 
nuevo encarcelado al quebrar 
el banquero depositario. Y de 
nuevo en Valladolid, a princi
pios del siguiente siglo, con 
su mujer y junto a su hija y 
su sobrina, en unión de s'us 
hermanas, las CervW1tas, así 

PUERTA de Madrid 

las confidencias de Don Miguel 

Ahora hace cuatro siglos que ... 
... se publicaba el guijote, obra maestra del 
más ilustre alcalaíno que vieron los siglos. a 
principios del año 1.605. impresa en la de 
Juan de la Cuesta. de la madrileña calle de 
Atocha, que inmediatamente adquirirla fama universal y da
rla paso. diez años después, a una segunda parte tan famosa 
como la primera. con el intermedio pícaro -en España esta
mos y estábamos entonces también- de aquel villano llama
do Avellaneda, que además de meterse unos maravedíes 
suciamente en el bolsillo, insultó a nuestro sufrido D. Miguel 
con aquello de su vejez y su manquera. a cuya zafiedad con
testó Cervantes. en el prólogo al lec~or de su Segunda parte, 
escribiendo cordialmente aquello de ... como si hubiera sido 
en mi mano haber detenido el tiempo, que no pasase por mí, 
o sí mi manquedad hubiera nacido en alguna taberna, sino 
en la más alta ocasión que vieron los siglos pasados, los pre
sentes, ni esperan ver los venideros. 
llamadas despectivamente dríd poco después, donde 
por sus vidas un tanto licen- murieron sus hermanas y su 
ciosas para la época, concluye única hija contrajo matrimo
su obra maestra y recibe el nio, teniendo a su vez a la 
último desprecio de su siem- única nieta de nuestro autor, 
pre enemigo literario Lope también llamada Isabel. 
de Vega, cuando al solicitarle Nunca fue fácil la vida de Mi
una poesía para los prelimi- guel de Cervantes. Ni aún 
nares de su libro, como era después del universal éxito de 
costumbre en aquel entonces, su Don Quijote. 
recibe aquella carta con su Aún así, poco antes de 
de poetas no digo. buen si- morir el 23 de abril de 1.616, 
glo es este; pero ninguno cumplidos los sesenta y ocho 
hay tan malo como Cervan- años, en sus últimos años 
tes ni tan necio que alabe a consiguió definitivamente la 
Don Quijote. Y cuando se fama, que nunca disfrutó, con 
inicia el rápido y rotundo éxi- su Quijote, las Novelas 
to de su libro, en el verano de Ejemplares, el Viaje al Par
aquel 1.605, muere a las naso y su, póstuma, Persi
puertas de su casa el caballe- les y Segismunda. en cuyo 
ro navarro Don Gaspar de Ez- prólogo al Duque de Lemas, 
peleta, lo que supone la en- tres días antes de su muer
carcelación de Cervantes y su te escribía aquello de puesto 
familia, pues en su casa, al ya el pie en el estribo. con 
decir de los testigos viven mu- las ansias de la muerte. 
jeres que admiten visitas de gran señor esta os escribo ... 
caballeros y otras personas de No podemos olvidar que la 
día y de noche, especialmen- Segunda Parte del Quijote y 
te entra un Simón Mén- el Persiles y Segismunda, 
dez. portugués. que es pú- fueron escritas, simultánea
blico y notorio que está mente, en las mismas fechas. 
amancebado con doña Isa- Obras tan dispares, solamen
bel. hija del dicho Miguel de te un genio - pese a la edad, 
Cervantes. Todo lo cual lle- entonces, de D. Miguel- po
vó a Cervantes a volver a Ma- dría escribirlas a la vez. Hoy 

nos preguntamos ¿hasta 
dónde podría haber llegado 
Cervantes, de haber tenido 
una vida más cómoda?. Pero 
también ¿qué habria sido de 
su inmortal novela si el rey le 
hubiera otorgado aquel em
pleo que solicitó en las Indias, 
a cuyo memorial el Rey Pru
dente contestó con aquel 
adusto "busque por acá en 
qué se le haga merced"? 

De Cervantes se sabe, pese 
a quien pese, que nació en 
Alcalá de Henares y que des
de su última morada, en la 
calle del León, esquina a la de 
Francos, donde murió atendi
do por su mujer y su sobrina 
Constanza de Ovando, hija 
natural de su hermana An
drea, fue llevado a al cercano 
convento de las Trinitarias 
Descalzas de la calle de Can
tarranas, encargándose de su 
sepelio la Venerable Orden 
Tercera dada su pobreza. Allí 
fue enterrado, amortajado 
con el sayal franciscano. Y 
allí, en el convento de la ca
lle de Cantarranas, hoy de 
Lope de Vega -ironías del 
destino- siguen reposando 
sus restos, hoy inidentifica
bles. Alli terminaron sus cui
tas y su intensa vida, para 
desde allí irradiar su univer
sal e imperecedera fama. 
Desde el convento de la calle 
de Cantarranas, finalizado su 
paso por este mundo, hoy nos 
podría decir, como el soldado 
que visitaba en la catedral de 
Sevilla el túmulo de Felipe 11, 
a modo de señorial despedida, 
aquellas palabras de su tan 
conocido estrambote: 

Y luego. incontinente. 
caló el chapeo. requirió la 
espada, 
miró al soslayo. fuese. 
y no hubo nada. 

Manuel 
G.ALVÁN FRADEJAS 
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Suele decirse que no ha naci
do aún el tipo que pueda man
tener oculta su visión personal 
del mundo cuando escribe para 
que le lean. Quizá sea cierto o 
quizá no. De lo que sí estoy 
convencido es de que a todo es
critor -bueno o malo- siempre 
le acaba llegando el día en que 
ha de elegir si enfrenta su obra 
a la inteligencia de los lectores 
o se conforma simplemente con 
la complicidad ideológica de su 
"parroquia". Lo primero es más 
ético -es decir, más incómodo 
puesto que la ética siempre ha 
sido una virtud desagradecida
pero lo segundo da menos dis
gustos. Eso sí, esto último ayu
da enormemente a escribir 
cada vez peor. 

Desde que los políticos des
cubrieron la cultura como dili
gencia para sus viajes hacia la 
tierra prometida del poder, se 
ha venido mezclando el arte 
con la ideología. Todos hemos 
aplaudido alguna vez aquel ver
so de Gabriel Celaya que exigía 
al poeta tomar partido hasta 
mancharse pero únicamente 
los más recalcitrantes todavía 
siguen insistiendo en que lo 
mejor de un cuadro, de una 
sinfonía o de una película es la 
papeleta de voto que su autor 
metió dentro de la urna en las 
pasadas elecciones. Me refiero 
a los que siguen juzgando el re
sultado artistico en función de 
las ganas que el artista tiene de 
salvar al mundo cuando se 
pone manos a la obra. Se equi
vocan, sin duda. A la hora de la 
verdad, la creación y las ideas 
tienen menos que ver de lo que 
parece a primera vista. Aunque 
ese axioma siga en pie, cami
nando como un zombi, porque 
son pocos los que se toman la 
molestia de comprobar si se 
cumplen o no los axiomas en la 
vida real. Lo demostrado es que 
la calidad de la obra artística y 
las ideas sociales -o la conduc
ta personal- de quien la creó 
discurren por caminos bien di
ferentes en casi todos los casos. 
El director Ella Kazan, un 
maestro del cine universal, de-

"' ( Solos de saxo ¿'.Jf.{ -n . C) 
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Veracruz no es Veracruz 
nunció a otros compañeros su
yos durante la caza de bn!}as 
en Hollywood porque ellos se
guían siendo comunistas y Ka
zan quiso hacerse perdonar su 
pasado militante. Jonathan 
Swift. el genial autor de Los 
viajes de GuUiver, publicó un 
panfleto político en el año mil 
setecientos veintinueve que ti
tuló Una modesta proposición. 
En él sugería resolver el pro
blema de lQs niños pobres y 
abandonados en las calles de 
Irlanda por el procedimiento de 
recogerlos en una institución 
pública que los alimentase 
adecuadamente hasta los nue
ve años y después los sirviese 
-fritos o asados al horno- como 
manjar en los comedores aris
tocráticos de Dublin. El chileno 
Pablo Neruda, uno de los gran
des poetas contemporáneos en 
lengua española, guardó un si
lencio miserable ante aquellas 
purgas masivas de Stalin en 
las que siempre quedaba de
mostrado que los rusos ejecu
tados bajo sus órdenes lleva
ban siendo traidores a la revo
lución soviética, prácticamen
te, desde que eran bebés. El es
pléndido escritor Louis Ferdi
nand Celine fue un furibundo 
antisemita dispuesto a alabar 
el campo de exterminio de Aus
wichtz y Ezra Pound, el gran 
poeta norteamericano, simpati
zó tanto con el fascismo mus
soliniano que se hizo propa
gandista de la causa a través 
de la radio. El poeta francés Ar
thur Rimbaud, uno de los me
jores en lengua francesa, se 
ganó la vida en Etiopía como 
traficante de armas y vendedor 
de esclavos. Hasta el gran dra
maturgo estadounidense Ar
thur Miller arruinó un par de 
veces a su esposa, la estrella de 
cine Marilyn Monroe, gastán
dose en inversiones y negocios 
particulares, caprichosamente 

absurdos, las fortunas que ella 
ganaba haciendo películas. No 
vale la pena seguir con la lista 
pero les aseguro que podría 
añadir por lo menos un cente
nar de casos igualmente famo
sos, no pocos de ellos españo
les. El peor favor que se le ha 
podido hacer a Federico García 
Lorca ha sido presentar su fu
silamiento a manos de falan
gistas, en los primeros días de 
la guerra civil española, como 
su principal mérito. Esa muer
te le concederá estatuto de 
mártir en alguna religión repu
blicana pero no añade la me
nor gloria artistica a la mucha 
que ya tiene su magnífica obra 
en poesía y teatro. A Lorca le 
fusilaron en Granada ciertos 
miembros del llamado 'bando 
nacional" por la misma razón 
que unos "antifranquistas" de 
entonces ejecutaron después al 
escritor Pedro Muñoz Seca en 
Paracuellos del Jarama. Por
que ese odio irracional que se 
profesan mutuamente los dos 
bandos en cualquier guerra 
suele gozar de bastante impu
nidad para el abuso y el crimen 
contra el del otro lado. Espe
cialmente, si el del otro lado 
sólo maneja la pluma y sus 
manos apenas están sucias de 
tinta, en lugar de ser de los que 
usan el fusil porque les tira eso 
de mancharse las manos de 
sangre. 

Desgraciadamente, conozco 
más de una obra de teatro es
crita por dramaturgos de ideas 
particularmente avanzadas 
que suponen un grave retroce
so para la literatura en general. 
De ellas se podría decir lo mis
mo que contó Groucho Marx a 
la salida de un espectáculo re
cién estrenado: 

-"Lo que más me ha gustado 
de esta obra ha sido el descan
so que ha habido durante el in
termedio". 

Hay escritores preocupados 
por el futuro de la sociedad en 
la que viven cuya obra será me
nos duradera que una pintada 
antinacionalista en la fachada 
del Palacio de Ajurianea. Como 
si escribieran letras transpa
rentes con una olivetti sordo
muda. Uno diría que hacen jue
go con esos toreros que matan 
de salón. Cuando veo a alguno 
de ellos que ni siquiera espera 
a morir para que le levanten un 
monumento y él mismo se con
vierte en una estatua mancha
da por el resultado de la diges
tión de las palomas me pregun
to si no será uno de esos que 
escriben con palabras de fo
gueo. Otros autores, en cam
bio, mienten tanto en sus libros 
sobre sí mismos que entre su 
vida y su escritura hay un abis
mo insondable en el que se 
hunde cualquiera que trate de 
acercarse personalmente a 
ellos. Cada vez que sale a relu
cir el nombre de uno de estos 
tipos -mitad doctor Jekyll, mi
tad míster Hyde- siempre me 
acuerdo de la actriz Christy 
Bessola. Christy mentía con 
tanto arte que un año la Acade
mia de Hollywood le concedió el 
osear a la mejor interpretación 
femenina por una película en la 
que ni siquiera había interveni
do. 

A veces, una simple estrofa 
bien traída y a tiempo resume 
perfectamente el valor relativo 
de las grandes palabras o la im
portancia discutible de los su
puestos grandes nombres del 
arte y la cultura. Por muy en
cumbrados que estén. Lo decía 
aquel genial cantaor flamenco 
llamado Porrina de Badajoz -el 
mejor de los que ha dado Ex
tremadura, que han sido mu
chos- cuando cantaba la caña, 
uno de los cantes más anti
guos, con esta letra: 

-"Veracruz no es Veracruz 
ni Santo Domingo es santo; 
ni Puerto Rico es tan rico 
p 'a que los veneren tanto." 

Sergio COELLO 

e SANEAMIENTO Y CONSTRU.CCIÓN~ S.A~ 
Jiuustin Sáru:liez 

PUERTA de Madrid 

Le ofrece: 
Todo lo que usted necesita para 
• Embellecer y equipar su jardín y piscina 
• Climatizar su hogar. 
•Amueblar y adornar su baño y cocina. 

ESPECIALISTAS EN MATERIALES CONSTRUCCIÓN 
San José, sin. 
28806 ALCALÁ DE HENARES 
Tlf.: 91 882 69 58 

P2 de los Curas, 25 - 29 
28803 ALCALÁ DE HENARES 

Tlf.: 91 888 05 15 / 91 888 45 11 - Fax: 91 888 00 90 

23 de abril de 2005 



OBRAS D RE OVACIO DEL ANEAMIENTO 
DE CALLE DRÉS SABORIT 

zona de obras 



Desde luego mucho después 
de que Gonzalo de Berceo qui
siera que le premiaran sus ver
sos en "román paladino" si
quiera fuese con un "vaso de 
bon vino", cientos de años 
después, puesto que sólo hace 
treinta y nueve, hice un avance 
de lo que hoy diré. 

Y se me ha ocurrido revivir
lo ante la proliferación de la 
sabiduría y los sabios del vino, 
de la "cultura" del vino, de las 
catas, usos de decantadores, 
avances de la técnica acerca de 
cómo servir educada y adecua
damente una copa de vino y, 
sobre todo, a frases como esta 
que podemos leer: "A partir de 
las variedades de uva Tempra
nillo, Mazuelo y Garnacha 
Tinta, se elabora este vino. Y 
antes de su embotellado, una 
cuidada y esmerada elabora
ción en depósitos de acero in
oxidable, sus continuos bazu
queos y remontados, su pren
sado en prensas de madera ver
ticales de doble husillo propias 
del siglo XIX y una crianza de 
veinticuatro meses en barrica 
de roble americano ... ". 

Ya lo ven, primero está en 
depósitos de acero inoxidable 
el vino y luego se prensa la uva 
en prensas verticales, eso sí, de 
doble husillo y propias del si
glo XIX. Buen siglo para la fi
loxera. Menos mal que, para 
que sean buenos nuestros vi
nos, se curan en barricas de ro
ble americano o francés. Si así 
no fuera, ya no habría ni uno 
de los escasos robledales espa
ñoles. Estarían "embarrica
dos". 

Todavía puede quedar esto 
otro o muchos similares de lec
tura en las etiquetas: "presenta 
color limpio y brillante. Color 
rojo cereza. En nariz es afruta
do. Suave y vivo en boca. Con 
muy buena estructura y buen 
cuerpo dejando un final limpio 
y persistente". 

Luego vienen las recomen
daciones de temperatura, de 
conservación y servicio, de
cantación, suave y cursi movi
miento de la copa para que 
suelte aroma, alimentos con 
qué tomar ... 

Jamás he leído que su mejor 
virtud es la de que sirve para 
cultivar la amistad, y que el 
mejor vino es "el vino parlao" 
que decía el "tío Cipriano", un 
vecino de mis abuelos de Can
tabria. 

Estas cosas son las que me 
han llevado a exhumar lo que 
escribí hace treinta y nueve 
años, como he dicho, y me sir
ve para salvar una semana, 
aunque sea con cosas baladíes 
como la pasada. Pero entraña
bles. Decía, y digo, así: 

Cuando me meto en pequeña 

PUERTA de Madrid 

Claros v oscuros 

Hacia una 
autobiografía del vino 

cantidad en el cuerpo de un 
hombre me da por pensar. Y 
me refiero a esa pequeña can
tidad en que le hago excitar su 
sensibilidad, aguzo sus senti
dos y hasta su coche rueda me
jor, más redondo, más a punta 
de acelerador. Y pienso en 
cómo los cristianos me remon
táis a Noé, según cuenta el 
GÉNESIS en su capítulo XX y 
siguientes. Pienso en cómo 
pudo ocurrir esto en Sum,eria o 
quizá en las orillas del Eufra
tes o lo encontraran en varios 
lugares. Lo cierto es que ven
go dando guerra a los hombres 
desde hace muchos, muchísi
mos años, aunque ahora os 
haya dado por beber cosas ra
ras y mucho más mixtificables 
que yo. ¡Qué le vamos a ha
cer! ¡Si los reyes de Minos, 
tan aficionados al riquísimo 
Naxos, supiesen cómo me vais 
abandonando! 

Pero déjame que te cuente 
algo más de mis andanzas me
diterráneas, Mare Nostrum, 
mío también por excelencia. 

Dionisos me llamaron los 
griegos, Baco los romanos. Y 
algunos me designaron con el 
nombre de Líber, quizá porque 
libero la lengua y las acciones 
del hombre. Me llamaron, 
unos y otros, hijo de Júpiter y 
de Semele, y me dieron por 
patria la isla de Naxos, de que 
antes te hablé. El alcahuete de 
los dioses, Mercurio, me llevó 
a Arabia con las Ninfas y Sile
no, que fue mi maestro en eso 
de plantar viñas, cantar y dan
zar. Cuando Alejandro Magno 
llegó a la India, ya había he
cho yo su conquista, pero no 
una conquista bélica y pompo
sa, sino con un grupo de muje
res y hombres portadores de 
armas dulces y gratas; tirsos, 
címbalos y tambores. Ya pue
des imaginar con qué gozo me 
recibieron y cómo, todavía 
hoy, sigo siendo el año de 
aquellas tierras, mientras Ale
jandro Magno murió y su con
quista sangrienta se fue al dia
blo hace miles de años. 

No me gustaron las hindúes 
para esposas. En Minos había 
quedado Ariadna, de propor
ciones clásicas mil por cien, 
quien por hijos me dio a Olno
pión (el de los vinos rojos), 
Stafilos (el de los racimos) y 
Euantes (la que florece). De 
ellos arranca toda mi progenie 

bastante numerosa en el mun
do entero, aunque haya mu
chos que no quieran recono
cerlos como hijos de un dios, 
que soy yo, y dime tú sino qué 
fue de Júpiter, Juno, Minerva 
y Marte y los demás, mientras 
yo estoy aquí todavía y espero 
que me queden bastantes años 
más de deidad y reinado. 

Entre los que no creían en 
mí estaban Iris, Climea y Alci
toé. Un día en que me festeja
ban, porque era la vendimia, 
ellas siguieron en su telar por
que no quisieron honrarme 
como merezco. Mientras esta
ban en su tarea notaron en la 
habitación sonidos de tambo
res y flautas y olores de esen
cias y especias, oyeron rugi
dos y voces, quisieron huir 
mas no les fue posible, porque 
se lo impidieron el humo que 
llenaba la estancia y algo raro 
que notaban en su espalda: 
eran unas alas leves, de mur
ciélago, en que desde entonces 
quedaron convertidas. Espero 
que ya no se mofarán más de 
mí en su deambular ciego y 
nocturno. 

No te canso más con mi vida 
de mito. Si me lo permites, 
algo más te contaré de mis an
danzas por el mundo real . Y si 
me admiten los artículos en el 
periódico. Todo depende de 
cómo anden mis relaciones 
con el cuerpo de redacción. 

No conozco ningún hombre 
sin amigos. Ni tampoco co
nozco ninguno que no tenga 
enemigos. Yo no soy excep
ción. Desde los que me alaban 
en exceso y se pasan de rosca, 
a los que me vilipendian. Sin 
duda "in medio virtus", como 
siempre". 

Hacer la lista de mis amigos 
sería interminable. Cuantos en 
las letras clásicas se ocuparon 
del hombre tuvieron mi preo
cupación. Desde Hesíodo a 
Apuleyo, pasando por Virgilio 
y Horacio, Petronio y Anacre
onte. Este fue tan fiel cantor 
de la comida y la bebida que 
se ahogó con una uva, que es 
comida de donde se saca bebi
da. No digamos nada de los 
escritores españoles, desde 
Berceo conforme con que le 
dieran "un vaso de bon vino" 
a Baltasar del Alcázar a quien 

"con el negro beber se acre
cientan los candiles", sin olvi
dar a Cervantes con Sancho a 
su vera, bota en ristre, o Don 
Quijote peleando con los pelle
jos. No debemos olvidar a 
Lope ni Quevedo y sus andan
zas por los recovecos taberna
rios alcalaínos en su mocedad 
estudiantil. Y para qué voy a 
recordar las artes plásticas y a 
quienes me han representado. 
Baste la contemplación del 
cuadro velazqueño conocido 
por "Los borrachos" para en
contrar la antología "del divul
gador de verdades, prodigio en 
dar alegría y fuerza, maestro 
en hacer brotar las ideas y ori
gen de los placeres más gra
tos, que en la vida se perciben 
por el color, el olor y el sa
bor". Sóbrete el ver "La ven
dimia'', de Goya, para enten
der que soy "caricia que satis
face la mirada, seducción que 
atrae al aspirar mi aroma, 
sensación que produce al pa
ladearme, poco a poco, suave
mente, por ser, entre otras co
sas, néctar de dioses". 

De mis enemigos no voy a 
hablar. ¿Para qué? Ellos no rne 
han conocido más que de oídas 
o por las consecuencias que 
padecen los que se exceden 
conmigo. No pueden, por tan
to, ser objetivos y, no siéndolo, 
¿pueden juzgarme? Tampoco 
me preocupan. Aquí estoy, a lo 
ancho del mundo y no digo a 
lo largo por si interpretas que 
puedo nacer en las zonas frías 
y a lo largo del tiempo. ¿Desde 
Noé? Presente siempre en to
dos los momentos grandes de 
la vida de los hombres. Casi, 
casi imprescindible en una u 
otra forma. Si no fuera irreve
rente, diría que le fui necesario 
a todo un Dios para su primer 
milagro en Caná de Galilea y 
para su milagro de la, Tran
substanciación en la Ultima 
Cena, que, por su propio man
dato, cada día, cada hora, se 
perpetúa en todos los confines 
de la tierra, aunque yo quede 
relegado y conste muy claro 
que no me pesa sino que me 
enorgullece, a mis simples ac
cidentes de olor, color y sabor. 

Mucho más te podría contar, 
pero tras lo último dicho, ¿es 
necesario? Seguiré mi caminar 
por los siglos y espero que por 
los espacios siderales, pese a 
esos raros inventos que os ha
béis hecho los hombres para 
refrescar que, aunque puedan 
hacerme retroceder en algunos 
momentos, no me hará aban
donar el campo por completo. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ..................•................................ 91 887 81 00 
Casa de Socorro ..................•...................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ••..•....•................•................................. 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ....................................•........••........•..•.............• 91 889 23 58 
Urgencias Se9uridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ..........•.•...............•........•.................. 91 888 54 91 
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía ..............................•...• 91 879 63 90 
Policía Nacional ••...............................•..•..........•....•..•.......................•.......... 091 
Policía Municipal ............................•..........................•...•............................ 092 
Guardia Civil .............•.................................................................. 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..•.........•............•............................. 062 
Bomberos (Urgencias) .............................................................• 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ........••...........•.............. 91 888 39, 62 
Agentes Forestales •.......................................................•.......•.... 91 888 00 83 
Protección Civil .......................................................... 91 8n 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ..........•....•..............•........•.•...•......•.•.•.•.................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ..•.....•...•...•......•.......•.......................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ......................•..........•......•••..•........•..........•.. 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .•....•........................................................................... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ..•............•....................•......•.......•.................. 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer •.............•..•.•...................•.•.............. 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ..•..................•...............•.......•.................... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ...............................•.....•.....•......•.. 918n17 80 
Cámara de Comercio ...•....•...........•....•..•..•................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ...•..............•...••.............•.•......... 91 88712 50 
Aguas de Alcalá (Averías 24 horas) .............•...............•......•.. 91 88812 17 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ................•...........•....•............................ 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................•......•........... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Gru,PC? de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR (Asociacion de Ayuda Antialcohólica Rehabililadora) ........ 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey .•..................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .•..............•........••........••............•.......•.... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 111 de Mayo ........•.........•........•.........••..........•.... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 8n 17 30 
INFORMACU ALCALA •.•.•.•..........•...............•.............•...•.••......... 91 880 65 36 
Obispado .••..••..•.•...•.••......•...•..•.......•...•••..•....•.........••..•.•..... 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo •....•....................•.•..........................•...........•. 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ..•...•................•................. 91 879 74 00 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ..........•.. 91 881 34 61 
Archivo Municipal .........................•............................................• 91 882 93 37 
Centro de Documentación ...............................•...•.....•..•.......•.... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ..•....•.............•...••.•••.......••..••....•...•.....••..... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............... : •..........•......•......... 91 885 40 00 
Hacienda ..••.....•..•.........•......................•..............•......................... 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad .........................•........ 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz9ado Decano •................•.........•.........................................•... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 2' planta) ........•...•••. 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estació'n, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO_(AVERIAS) ..•...•........••...........•............. 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA .........•...•........... 91 882 38 75 / 91 87810 69 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .......•................•......... 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: 19491 26 26 02 - 26 rl 38 - e/ Vlrulll• llavarre. 5 v 1 

Azuqueca de Henares ICUADAIJUABAJ 
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Estuvieren presemes lamiliares de a11unos de estos reclusos 

IU Pidió la liberación de cinco presos 
cubanos encarcelados en Estados Unidos 
El viernes día 15 de abril IU celebró un "acto de solidaridad con Cuba ante el bloqueo de los Estados Uni
dos", centrándose especialmente en los casos de Gerardo Hernández Nordelo, Ramón Labañina Salazar, 
Antonio Herrero Rodríguez, Fernando González Llort y René González Sebweret, encarcelados, injusta
mente según sus familiares, acusados de conspiración para cometer espionaje contra Estados Unidos. Du
rante el acto estuvieron presentes Alberto Velazco San José, embajador de Cuba en España, Adriana Pérez 
y Oiga Salanueva, familiares de los presos cubanos en cárceles de EE.UU., Narciso Valle, representante en 
Madrid del Comité de Apoyo a estos cinco presos cubanos, y miembros de Izquierda Unida. 

Oiga Salanueva, esposa de 
·-René González, el condenado con 
la pena menor de sus compañe
ros, ya que está sentenciado a pa
sar 15 años en la cárcel, mientras 
que su compañero Gerardo Her
nández Nordelo fue sentenciado 
con dos condenas perpetuas y 15 
años de prisión, contó a PUERTA 
DE MADRID: "Nosotros espera
mos que los jueces a los que he
mos reclamado tengan apego a la 
ley y que sean personas éticas que 
de verdad quieran hacer justicia, 
porque ante ellos tienen un expe
diente técnicamente muy bien ar
gumentado donde hay muchos 
documentos que evidencian todo 
lo que sucedió durante esos siete 
meses de juicio y todas las viola
ciones cometidas, tienen todo 
para hacerlo. Pero lo que también 
tienen es una gran disyuntiva por-

que hacer justicia en este caso es 
ir en contra de la voluntad del 
propio gobierno de EE.UU. y 
para hacer justicia estos tres jue
ces deberían ser muy valientes 
para tomar una decisión así, por 
lo que yo creo que la opinión pú
blica internacional tiene que res
paldarlos para que no se sientan 
solos porque pueden ser hasta eli
minados. Las cinco familias de 
los presos nos hemos dividido por 
diferentes países para tratar de di
fundir el caso de estos cinco hom
bres, porque no damos abasto 
porque es demasiado silencio y 
desconocimiento el que hay en 
este caso y nuestra tarea es que se 
conozca la situación". 

Fran Pérez, coordinador de Iz
quierda Unida, dijo: "Lo que IU 
de Alcalá hace es contribuir a di
fundir la injusta situación en la 

Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 86 de fe
cha 12-04-2005 aparece publicado el anuncio relativo a la si
guiente licitación: 

SUMINISTRO DE GASÓLEO "C" PARA CALEFACCIÓN Y 
AGUA CALIENTE SANITARIA DE LOS CENTROS DE EN
SEÑANZA DEPENDIENTES DEL AYUNTAMIENTO DE AL
CALÁ DE HENARES (expedientenº 3.502). 

Precio de licitación máximo: 185.400.- euros. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 9 de mayo de 2005 en 
el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 16 de mayo de 2005 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 15 de abril de 2005 
EL TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 

A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, 
P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

IV CENTENARIO DE lA IEDICiÓN DIE "!El QUIJOllE" 
Plaza Cervantes, 12 - 28801 Alcalá de Henares - TeH: 91 888 33 00 - Fax 918 879 613 
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que viven los cinco presos cuba
nos . y denunciar públicamente 
esta situación y entonces nos pa
rece muy oportuno hacer este 
acto público de reivindicación in
ternacional en Alcalá dentro de la 
gira que están haciendo por toda 
España, y creo que es muy intere
sante, de apoyo e identificación 
por su causa y también la denun
cia a la actitud que ha tomado el 
gobierno de Estados Unidos, que 
es un país que cuando viola los 
derechos humanos, que lo hace 
con mucha frecuencia y en cual
quier lugar del mundo, pues no 
tiene problema en justificarlo de 
cualquier modo, como ha hecho 
en este caso, y sin embargo luego, 
hipócritamente, cuando quiere se
ñala a otros pueblos y los acusa 
injustamente de violar los dere
chos humanos, y los derechos bu-

Alberto Velazco San José, 
embajador de Cuba en España 

manos no son una carta de cam
bio. Detrás del caso de estos cin
co cubanos lo que hay es un nue
vo ataque al pueblo de Cuba por 
ser un gobierno distinto para 
América Latina, así que en la me
dida en que nosotros podamos ha
cer algo por ayudar, pues lo va
mos a hacer. El objetivo es dar a 
conocer a la gente de Alcalá cuál 
es la situación de estos cinco pre
sos y por qué es un caso muy im
portante" . 

Servicio de Contratación 

, 
PUBLICACIÓN 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 87 de fe
cha 13 de abril de 2005 aparece publicado el anuncio relativo 
a la siguiente licitación: 

CONCURSC> PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO LA REALIZACIÓN DE 1.000 EJEMPLA
RES DEL LIBRO "CERVANTES Y EL QUIJOTE", EDICIÓN 
FACSIMILAR. (expediente nº 3.522). 

Precio de licitación máximo: 30.160.- euros. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 28 de abril de 2005 en 
el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 9 de mayo de 2005 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. · 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 18 de abril de 2005 
EL TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 

A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, 
·P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

!V CIENTIENARiO IOJIE lA IEIOJ!CIÓN DIE "!El Ql\JiJOllE" 
Plaza Cervantes, 12 - 28801 Alcalá de Henares - TeH: 9188833 00- Fax 918 879 613 
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Concepción Albertos y algunas alumnas con la revista del centro Un grupo de alumnos cantan en el karaoke 

Durame el Acto Académico del viernes el lázaro Caneter presentó el n• o 
de la Revista del instituto 

''Bautismo" del l.E.S. lázaro Carreter 
El I.E.S. Lázaro Carreter de Espartales celebró los días 13. 14 y 15 de abril las primeras Jor
nadas Culturales del centro. en las que además de tener un espacio para conmemorar el IV 
Centenario del Quijote. realizar una amplia variedad de juegos. talleres y actividades de
portivas. rindieron homenaje en un acto académico a la figura del académico fallecido en 
2004. don Femando Lázaro Carreter. que da nombre a este instituto. 

El miércoles 13 de abril el explicó la directora del l.E.S. concurso gastronómico que or-
1.E.S. Lázaro Carreter dio el Lázaro Carreter, Concepción ganizó la responsable de activi
pistoletazo de salida a sus pri- Albertos: "fue el día grande por- dades, Mª José Calzado, con 
meras Jornadas Culturales con que bautizamos a nuestro cen- las premios a la mejor presen
la actuación de "La Recua Tea- tro, que es el número 15 de Al- tación, al mejor sabor, al mejor 
tro" a la que siguió una cuerda calá de Henares". Al acto aca- plato dulce y al mejor plato sa
de ciego con las andanzas del démico que cerró las Jornadas lado. Los mejores platos fue
Quijote, hecha por los estu- lo precedieron dos tipos de ac- ron, entre otros, pollo al coco, 
diantes del centro e inaugura- tividades que gustaron mucho ensalada de la ribera, tarta de 
ron una exposición de trabajos a los estudiantes del centro y arándanos, que hicieron las de
plásticos que los alumnos han en las que participaron con es- licias del jurado, que estaba 
realizado en las clases de Edu- pecial entusiasmo: por un lado compuesto por los delegados de 
cación Plástica. Durante el jue- competiciones deportivas que alumnos del Centro. 
ves 14 los jóvenes se divirtier.on comprendían partidos de volei- A las 13 horas, la biblioteca 
con una serie de talleres prepa- bol, fútbol, baloncesto y voley- del centro, en la que se exhibía 
radas para la ocasión, que in- playa, y un partido en el que ri- una exposición de Quijotes ce
cluía karaoke, juegos de mesa, valizaron profesores y alumnos didos por miembros de la co
juegos de estrategia, algunos y, pese a la fuerza de la que go- munidad educativa, y que 
de ellos con el atractivo de po- zan los jóvenes, al final gana- construían el aspa del molino 
der practicar lo aprendido du- ron los profesores. manchego y una muestra de li
rante las clases de inglés. Durante las Jornadas Cultu- bros de D. Fernando Lázaro 

El viernes 15 de abril, según rales también se celebró un Carreter, acogió un acto acadé-

mico sencillo pero muy intenso 
al que asistió la hija del home
najeado, en el que se proyectó 
una presentación audiovisual 
de la historia del Instituto rea
lizada por la jefa de estudios, 
Consuelo Parra. Además, se 
presentó el número O de la re
vista del centro, Clara Lázaro 
entregó los premios del Con
curso Literario y Yolanda Sáez 
Gast, secretaria del centro, lle
vó a cabo una semblanza de 
don Fernando, a quien recordó 
como "un gran hombre de le
tras, pero sobre todo, como mi 
maestro". 

El equipo de fútbol de los profesores Varios alumnos en el aula de informática 
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PARA VUESTRA BODA 
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·· .NUEVOCATALOGQ.F u11nr1&38 BODAS - BANQUETES . ·· . . . DE ' : :. ·: i··.":. (frente iglesia ' 

. RAMOS DE· NOVIA ::}~. Sta. Ma~ía) .·· 
, . .. ,,., Tel6t 

. Decoración d~ C~hes ''' · 91883 33 46 ·: 
' y de l~~las .: ALCALÁ ' 

TODO EN ARTE FWRAL DE HENARES ., 

(-1111111• ) .~ ·. · ADMITIMOSJÁRJETASDECRÉDÍÍ'O'°· 

• • ov1am 
Hombre 

• TRAJE CEREMONIA Y COMPLEMENTOS 

• SASTRERÍA y CAMISERÍA A MEDIDA 

( ALQUILER Y VENTA DE CHAOUf!S ) 

e/ Teniente Ruiz, 2 -Tifs.: 91 880 27 55 - Alcalá de Henares 

HOMBRES: e/ DÑIQO de Torres, 2 -Tlf.: 91 880 97 22 
HOMBRE - MUJER - ESTETICA: e/ Atienza, 2 - Tlf .: 91 889 40 07 

ESPECWIDAD El OBRAS, 
REFORMAS Y DECORACIOI 

"!<~~ fff<Ú de 'tf,t¡ ~ ~ de 
• ELECTRICIDAD • FONTANERÍA• PLADUR • PINTURA 

•ALBAÑILERÍA• CARPINTERÍA DE ALUMINIO Y MADERA 

Pº de la Alameda, 3 - Tlf.: 91 882 69 00 -ALCALÁ DE HENARES 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
RECALOS DE 

BUM ' COMUNIÓN y BODA 
()J}(l_A(!¡::¡. RELOJES - CALCULADORAS 
~ RADIO - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
WCAL 114 (planta baja) ALCAIÁ DE HENARES 

La FIESTA está de MODA 
en DISEÑOS VIVOS. 

Todas las tallas, pequeñas y grandes. 

~ Ofertas pennanentes. Acabados personalizados. 

~ ~~ Los primeros en las últimas tendencias. 

~"J C/ Ramón y Caja!, 5 ·Alcalá de Henares. Tel. 91882 64 02. 

ALIANZAS IOro 18 Kts.J, ARRAS ••• 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 -Tlf.: 91880 16 85 

VITOlAS PERSONALIZADAS 
PARA BODAS, 

COMUNIONES, BAOIZOS
OC. 

ir Casa 
del Fumador e/ Mayor, 37 

Jacinto Vega Tlf.: 91 881 69 30 
1 i 1] 111 J w :1 i t :1 ~ ' i 1 J [1 , :1 1I1] i 1 ALCALÁ DE HENARES 

mUEDlES Y DECORACIOR 

• rJ Miguel de Moneada, 4 Ounto Galenas Juan de Austria) • TeH. y Fax: 91 880 26 67 
• rJ Miguel de Unamuno, sin (El ENSANCHE) • TeH.: 91 802 72 21 
•Avda. Juan canos 1, sin (Esquina a nueva estación RENFE La Garena) TeH.: 91 802 72 22 
• rJ Camino del Corral, nave 20 · Polígono Alcamar 

Camarma de Esteruelas · TeH.: 91 886 52 70 
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Actuación del grupo alcalaíno "The bourbon jazz quarter" 

El 24 de abñl tendrán un concieno de música coral interpretado por el 
Coro de Cámara Cantiga de Madñd 

25º Aniversario del CP Henares 
El Colegio Público Henares se vistió de largo para dar comienzo a la celebración de los 25 
cursos que llevan dando clase. Para celebrarlo han preparado distintas actividades. entre los 
que destacan una serie de conciertos con las actuaciones del grupo alcalaíno "The bourbon 
jazz quartet". el coro de profesores ''Voz: Academica" y el "Coro de Cámara Cantiga" que vie
ne desde Madrid para deleitar a profesorse. padres y alumnos. de cursos actuales y anterio
res. invitados por el nuev~ equipo directivo del centro. 

Leopoldo Rodríguez, director Para mayo tenemos previsto 
del colegio público Henares, hacer unas jornadas cultura
comentó a PUERTA DE MA- les en las que trabajaremos la 
DRID: "La actuación de 'Tue parte de premios y actividades 
Bourbon Jazz Quartet" tuvo puntuales que hagan los 
mucho éxito y el salón estuvo alumnos, que serán de teatro, 
prácticamente completo, gus- guiñol, danza y todo lo que a 
tó mucho a la gente, que salió 
muy contenta después d~ dis
frutar de más de una hora de 
grandes piezas de jazz de figu
ras como Duke Ellington y 
Louis Armstrong. entre mu
chos otros, interpretado por el 
joven grupo alcalaíno "The 
Bourbon Jazz Quartet", que a 
pesar de su juventud tienen 
una dilatada experiencia y ya 
han tocado en las mejores sa
las de Madrid y Alcalá, y el 
que hicimos el 31 de marzo en 
la que actuó el coro 'Vox Aca
démica" que está compuesto 
por profesores y trabajadores 
no docentes de institutos de 
Alcalá, también sorprendió 
mucho". y continuó: "Para el 
día 24 de abril tenemos pre
vista otra actuación de músi
ca coral de manos del Coro de 
Cámara Cantiga. que es un 
coro de Alcobendas y Madrid. 

2J de abril de 2005 

ellos se les ocurra. Y también 
haremos un acto de clausura 
en el que invitaremos a las 
autoridades y por supuesto a 
los antiguos profesores y di
rectores. a los antiguos alum
nos, en fin una jornada de 

Leopoldo Rodríguez, 
director del colegio 

convivencia de toda la comu
nidad educativa del centro. 
También estamos buscando 
alguna actividad de tipo con
ferencias para que no sea todo 
conciertos, pero hay cosas 
que todavía están un poquito 
por confirmar. Entre las acti
vidades propuestas a los 
alumnos destacan el concurso 
de logotipos, para elegir el que 
representará al colegio. están 
organizando un concurso de 
dibujo al aire libre, también 
un concurso de relato corto. 
competiciones deportivas". 

Además, Leopoldo contó las 
dificultades que ha tenido 
para organizar todas las acti
vidades: "Las tres personas 
del equipo directivo somos 
nuevos en el centro y nos es
tamos encontrando con que 
no conocemos todo lo que de
beriamos. la historia del cen
tro en general, y con la ayuda 
de algunos profesores que lle
van en el colegio más tiempo 
estamos preparando todas es
tas cosas. con la colaboración 
de una comisión que se está 
encargando de las activida
des". 

PUERTA de Madrid 



El representante de la tuna de Alcalá habló desde la cátedra 

Universidad v avuntamiento dieron la 
bienvenida a las tunas en el Paraninfo 

La vicerrectora de Extensión 
Cultural de la Universidad, 
Dolores Cabañas, y el alcalde 
de Alcalá, Bartolomé Gonzá
lez, recibieron en el Paraninfo 
a las tunas que participaron 
en el certamen internacional 
celebrado en la ciudad com-

plutense, el viernes y el sába
do días 15 y 16 de abril. Tu
nos de toda España entraron 
en el Aula Magna de la univer
sidad alcalaina y recibieron la 
calurosa bienvenida de la · vi
cerrectora y del alcalde. Dolo
res Cabañas disculpó la au-

sencia del rector que según 
manifestó se encontraba aten
diendo otros compromisos. 

Los tunos aplaudieron sobre 
todo al representante de la es
tudiantina complutense, 'El 
Alpargato', un veterano de la 
tuna de la universidad que se 

Alfa Cross-gon Q4 desde 33.000*€ 
Alfa Sportwagon Q4 desde 29.800* € 

subió a la cátedra para pro
nunciar unas palabras ante el 
asombro de los responsables 
del protocolo de la universi
dad y del ayuntamiento. 

En cambio lo que sí faltó en 
este acto protocolario y solem
ne de bienvenida fue la músi
ca. Las tunas no hicieron lo 
que mejor saben, cantar, lo 
que dejaron para los momen
tos estelares del certamen. 

Una vez acabada la recep
ción todos se fueron a la plaza 
de Cervantes para disfrutar de 
unas migas y un refrigerio. 

-.alfaromeo.es 

Alfa Crosswagon 

CONCECAR I 

Vía Complutense, 95. Telf.: 91 880 62 OO. ALCALA DE HENARES 
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Colegio Emperador Fernando de Alcalá de Henares Colegio Público Federico García Lorca de Camarma 

la mavoría eran de camarma v recibieron el ana el mismo viernes, 
salvo dos que quedaron en observación 

10 niños, quince de ellos de Alcalá, 
intoxicados tras comer en el colegio 
Aún se desconocen las causas de la intoxicación de 70 niños de entre 4 y 11 años del Colegio 
García Lorca de Camarma de Esteruelas y del colegio Emperador Fernando de Alcalá de He
nares. Todos presentaban un cuad ro de vómitos y diarrea. Tras seguir el t ratamiento que se les 
puso en el Hospital "Príncipe de Asturias", evolucionaron favorablemente y recibieron el alta, 
salvo dos que quedaron en observación, pero que fueron dados de alta al día siguiente. 

Los padres de los 70 niños que 
resultaron intoxicados tras comer 
en ambos colegios, tardarán mu
cho en olvidar el susto que se lle
varon el viernes 15 de abril, cuan
do tras recoger como de costum
bre a sus hijos del comedor del 
colegio, éstos empezaron a sentir
se mal y a vomitar. Rápidamente 
acudieron al servicio de Urge.n
cias del Hospital "Príncipe de As
turias" pensando que se trataba de 
un corte de digestión y de un caso 

aislado, sin embargo la sorpresa 
fue mayúscula al ver que no era 
así y que había muchos afectados. 
Concretamente fueron en total 70 
niños, de los que 15 habían comi
do en el colegio Emperador Fer
nando de Alcalá, y el resto lo ha
bían hecho en el Colegio Federi
co García Lorca de Camarma. 
Ante la masiva llegada de los ni
ños, que venían con los padres en 
coches particulares o en la ambu
lancia de Protección Civil que no 

dio abasto, rápidamente se trasla
dó una sala de espera de adultos y 
se habilitaron camas ahí, donde 
los niños fueron atendidos. 

Uno de los primeros en llegar 
con su hijo fue José Miguel Alba 
de Camarma, quien explicó a este 
semanario: "A las 15:30 nos avi
saron de que el niño se encontra
ba mal y estaba vomitando. He
mos venido al Hospital y había 
sólo dos o tres casos más. Luego 
han seguido viniendo más porque 
algunos se han empezado a poner 
mal antes que otros" . La edad de 
los niños afectados estaba entre 4 
y 11 años y se les puso una vía de 
suero para evitar que se deshidra
taran. A pesar del poco tiempo 
que hubo desde el aviso, hasta 

que empezaron a llegar los niños, 
la reacción en el hospital fue rápi
da y efectiva, ya que los padres 
pudieron estar en todo momento 
con los hijos y según explicaron a 
este semanario, quedaron encan
tados con el trato recibido. Tam
bién los niños, a pesar del mal 
rato que pasaron, según iban evo
lucionando y mejorando, volvie
ron a la normalidad, tomándose la 
estancia en el hospital como un 
juego y bromeando con sus com
pañeros de cama, ya que en más 
de una pusieron a varios niños 
juntos. 

Según informaron a este sema
nario responsables del Hospital, 
una vez que iban mejorando y que 
comenzaban a tolerar alimentos 
sólidos fueron dados de alta, de 
tal manera que ninguno tuvo que 
ser ingresado, tan sólo dos perma
necieron en observación, siendo 
dados de alta el sábado. 

Debido a la intoxicación, los niños no cesaban de vomitar Protección Civil colaboró trasladando enfermos al hospital 

PUERTA de Madrid 23 de abril de 2005 



María José García Patrón, Directora del Area Terrhorial de Educación, 
siguió en todo momento v iunto a ellos, la evolución de los afectados: 

"El trato en el Hospital ha sido extraordinario 
v silo se ha tratado de un caso puntual" 
Tras tener noticia de la intoxicación de,los alumnos de Alcalá, Camarma y Arganda del Rey, Ma
ría José García Patrón, Directora del Area Territorial de Educación, subió al Hospital "Príncipe 
de Asturias" que es donde estaban la mayoría de los afectados, para estar junto a las familias y 
seguir de cerca la evolución de los niños. También estuvo en contacto con la Consejería de Sani
dad, así como la de Educación y aunque aún se están investigando las causas, Sanidad ha confir
mado que se trata de un caso puntual, por lo que no hay que alarmarse. 

Los padres de los niños afecta
dos por la intoxicación, cuyas 
causas aún se desconocen, no es
tuvieron solos. En todo momento 
estuvieron acompañados por el 
Concejal de Educación de Alcalá 
de Henares,. Francisco Bernáldez, 
el alcaldy de Camarrna y la Direc
tora de Area Territorial de Educa
ción, María José García Patrón, 
quien explicó a PUERTA DE 
MADRID cómo siguió la evolu
ción de los niños: "El viernes por 
la tarde, sobre las siete de la tarde 
nos avisaron que había habido un 
brote en tres colegios, al principio 
no se sabían los nombres. Poste
riormente, me puse en contacto 
con la Consejería de Educación y 
los Servicios de Sanidad y en 
cuanto nos confirmaron los nom
bres y dónde estaban los chicos, 
subí al Hospital "Príncipe de As
turias", que es donde más niños 
había. 

Estuve junto con los médicos y 
el Gerente del Hospital haciendo 
el seguimiento de los niños y es
tando con las familias. Estuvimos 
hasta cerca de la una de la madru
gada, que ya prácticamente habí
an dado a todos de alta. Por su
puesto, estuve en contacto con la 
viceconsejera y el consejero de 
educación, que estuvieron hacien
do el seguimiento desde Madrid. 
El sábado volví a subir al Hospi
tal, hasta que dieron el alta a los 
que quedaban y hablando con las 
familias, que me trasladaron su 
preocupación y me preguntaron si 
sabía cómo había sucedido. En 
varias ocasiones estuve hablando 

María José García Patrón, directora del Área Territorial de Educación 

con el alcalde de Alcalá, Bartolo
mé González, que se interesó mu
cho por cómo estaban los niños, 
también con el de Camarma y en 
el Hospital estuve también con el 
Concejal de Educación de Alcalá, 
Francisco Bernaldez". 

"Sanidad recogió muestras 
para saber las causas" 
Respecto a las causas a que se 

debió la intoxicación, María José 
García Patrón explicó: "Aún no 
nos han informado a qué se ha de-

bido. Sanidad recogió muestras 
de los tres centros y estuvieron en 
las cocinas centrales de la empre
sa. El lunes yo también estuve en 
la empresa y aún no tienen confir
mado en qué momento se ha pro
ducido si ha habido una mala ma
nipulación o mal transporte. Des
de luego problemas en las cocinas 
no ha habido, eso sí que lo tene
mos claro, los comedores han se
guido funcionando con absoluta 
normalidad, salvo que hemos de
cidido durante los tres primeros 
días poner una dieta blanda. Lo 
que sí me han confirmado es que 

......... .. - ....... 
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todos los chicos estaban buenos y 
han ido a clase". 

Por otra parte, María José Gar
cía Patrón explicó que aunque 
aún no saben la causa concreta, 
desde la Consejería de Sanidad le 
han confirmado que por fortuna, 
aunque ha habido un gran núme
ro de afectados, el caso es puntual 
y no hay que alarmarse. También 
comentó la preocupación de los 
padres: "Sanidad nos ha dicho 
que no hay ninguna alarma de 
ningún tipo, ha sido un caso pun
tual. Lo que sí me decían los pa
dres y coincido con ellos, es que 
hay que saber qué ha pasado, para 
que la empresa ponga remedio. 
La adjudicación de un comedor a 
una empresa determinada, que 
por supuesto están homologadas, 
lo hace el propio consejo escolar 
del centro, no lo elige la dirección 
territorial ni los ayuntamientos. 
El contrato es por un año y todos 
los años tienen la misma opción 
de cambiar, así que ahora cuando 
llegue el final de curso tienen to
dos los centros esa opción". 

"La atención en el Hospital 
a las familias ha sido 
extraordinaria" 
Por último, comentó que por 

fortuna no ha pasado nada grave y 
destacó el trato que se dio en el 
Hospital "Príncipe de Asturias" a 
las familias y la rapidez con la 
que respondieron: "La atención 
en el Hospital a las familias ha 
sido extraordinaria, se fue la gen
te encantada. Tenemos que dar las 
gracias, porque además en un 
principio no se sabía lo que había 
y lo prepararon todo en poco 
tiempo y de forma inmejorable". 

~ ~:~~~::oo~~º N:~~:~~~~. n (Antigua N-11, km. 29) 

PUERTA de Madrid 

Tel.: 918890125* - Fax.: 918890613 
28802 Alcalá de Henares 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
Tel.: 91 871 02 25 - Fax: 91 875 70 65 
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El director del C.P. Emperador Fenaando, del que eSblVieron 
ingresados en urgencias 15 alumnos de entre 4v11 años, aseguró: 

"la empresa de catering cumple 
todas las normas sanitarias'' 
Algunos alumnos del colegio público Emperador Fernando presentaron cierto malestar la 
tarde del viernes 15 de abril por el que tuvieron que ser trasladados a las Urgencias del 
Hospital Príncipe de Asturias, con vomitos y dolor de tripa, tras almorzar en el comedor 
del centro. Los primeros análisis apuntan a que la causa pudo ser la salsa de las hambur
guesas que comieron de segundo plato, aunque todavía Sanidad continúa la investigación 
y no se sabrán con certeza las causas de lo ocurrido hasta dentro de unos días. 

Antonio Mayor, director del 
colegio público Emperador Fer
nando, explicó a PUERTA DE 
MADRID cómo ha vivido estos 
días desde que se enteró de la 
intoxicación de algunos de los 
niños del colegio: "A las 18'15 
horas vino un papá y le dijo a 
una persona encargada del cen
tro por la tarde que su hijo tenía 
una intoxicación, el conserje me 
llamó a mí para informarme de 
lo ocurrido y yo le dije que si 
había más padres que presenta
ban el mismo caso, que me lla
mase, pero como no vino nadie 
más pues .pensé que se trataba 
de un caso aislado. Más tarde, 
sobre las 21 horas, me llamó 
una compañera diciéndome que 

· había salido en Telemadrid y es 
entonces cuando ya voy al Hos
pital a ver cuántos niños hay y 
cómo están y estoy allí hasta las 
12 de la noche. Cuando llegué al 
Hospital ya estaba el concejal 
de Educación de Alcalá, Fran
cisco Bemáldez, y la Directora 
Territorial de Educación, María 
José García Patrón, quienes me 
dijeron que era una cosa leve. 
También hablé con algunos mé
dicos y me confirmaron que _era 
algo leve y que estaban dando el 
alta a casi todos y ya más tran
quilo y ante todo intenté a los 

El menú del comedor ese día era paella y hamburguesas con salsa 

pocos padres que hablaron con
migo transmitirles la mayor 
tranquilidad posible porque no 
era una cosa grave. Al día si
guiente fui al hospital por lama
ñana y sólo quedaban dos fami
lias, porque a otros dos niños les 
habían dado el alta a las 10 y a 
las dos niñas que quedaban les 
dieron el alta después de comer. 
A partir de ahí me puse en con
tacto con la empresa para ver lo 
que estaba haciendo Sanidad, y 

Sanidad confirma que la empre
sa ARCE (Alimentación y Res
tauración a Centros de Enseñan
za, S.L.) de Getafe, pasaba con 
éxito los requisitos exigidos. Ya 
están mirando a ver si el culpa
ble es el estafilococo ese que se 
está diciendo o no, o es una sim
ple gastroenteritis", y añadió: 
"Se ha hablado que a lo mejor es 
de alguna salsa o algo así, pero 
Sanidad todavía tardará algunos 
días en presentar el informe. Lo 

[Especial Mamá] 
Es imprescindible durante el embarazo 
continuar cuidando su aspecto _general, 
para no encontrarse después de nueve 

meses de abandono y la fatiga 
del parto, con un cuerpo irreconocible 

y desmoralizante. 

Tratamientos Especiales 
para la Futura Mamá 

Clínica San Nicolás 
Avda. Guadalajara, 34 -Tlfs.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 • ALCALA DE HENARES 
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que sí hay que dejar claro es que 
todas las exigencias sanitarias 
las cumplía la empresa y ahora 
se están investigando las cau
sas". 

Además, asegura no saber to
davía cuál es el diagnóstico que 
se ha dado a los pequeños: "No 
sé cuál es el diagnóstico médico 
porque no he visto ningún parte, 
ya que se entregaban directa
mente a los padres, pero me 
imagino que habrá sido una gas
troenteritis o una gastritis pro
ducida por lo que sea, que ha 
durado de uno a tres días. Los 
niños de este "cole" a más de la 
mitad se les cortó el mismo día 
y a los otros se les cortó en un 
poquito más de tiempo, y ahora 
tienen que estar unos días con 
una alimentación un poco más 
blanda. En total, de este colegio 
estuvieron ingresados 15 alum
nos entre 4 y 11 años, pero esos 
se quedaron en el hospital seis y 
a los demás le dieron el alta en 
el mismo día, y todos se han in
corporado a clase el lunes". 

Ese día los estudiantes del 
Emperador Femando comieron 
paella y hamburguesas con sal
sa, aunque también resultaron 
afectados estudiantes de un co
legio de Camarma de Esteruelas 
y de Arganda del Rey. Antonio 
Mayor también explicó cómo ha 
sido hasta ahora la relación de la 
empresa de catering con el co
medor del centro: "Tenemos co
medor desde el año 1989 y con 
esta empresa de catering lleva
mos unos 7 u 8 años, y nunca 
hemos tenido ningún tipo de 
problema con ellos. Además, en 
el momento en el que vemos 
que se puede estar no cumplien
do alguna norma sanitaria, nos
otros advertimos a la empresa y 
entonces con esta empresa nun
ca hemos tenido que dar ningu
na queja e incluso cuando he
mos necesitado una dieta espe
cial para un solo niño no ha ha
bido ningún problema". 

Y aseguró: "En ningún mo
mento el comedor se ha cerrado 
por parte de Sanidad porque no 
era una cuestión grave, porque 
cuando lo es tanto Sanidad 
como la propia empresa de cate
ring cortan inmediatamente. Y 
como no podemos negar el ser
vicio de comedor sin necesidad 
porque hay papás que lo necesi
tan porque están trabajando, 
pues los niños pueden seguir co
miendo sin problema en el cole
gio, como han hecho siempre". 
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Francisco Bernáldez v Teresa Oblol estuvieron 
en el hosnttal interesándose por los niños 

"Está descanado que la inlDlicación 
han sido por sa11one1osis" 
Finalmente fueron 95 niños los intoxicados por alimentos ingeridos en 
sus respectivos comedores escolares de los colegios Emperador Fernan
do de Alcalá, Federico García Lorca, de Camarma de Esteruelas y Mi
guel Hernández, de Arganda del Rey. La comida, servida por la empre
sa ARCE a mediodía del viernes 15 de abril en los tres colegios, consis
tió en paella y hamburguesas con salsa y llevó en la tarde del viernes a 
70 niños, en su mayor parte de Camarma de Esteruelas, al hospital 
Príncipe de Asturias. El concejal de Educación e Infancia en el ayunta
miento de Alcalá, Francisco Bernáldez, se desplazó con la concejala de 
Salud, Teresa Obiol, al hospital 'Príncipe de Asturias' nada más tener 
conocimiento del ingreso de los escolares en el servicio de urgencias. 

Francisco Bernáldez manifestó a 
PUERTA DE MADRID: "Estamos 
esperando los informes para ver el 
origen de esta pequeña intoxica
ción, pero se ha descartado desde 
los primeros momentos la salmone
losis. Eso nos dio cierta tranquili
dad, independientemente del susto 
de las familias. Afortunadamente se 
ha tratado de una intoxicación de 
carácter leve. De los 70 niños in
gresados en el hospital 'Príncipe de 
Asturias', la mayor parte son de 
Camarma de Esteruelas. Concreta
mente del colegio Emperador Fer
nando de Alcalá ingresaron un total 
de quince niños. Algunos casos 
más leves se remitieron al centro de 
salud Luis Vives". 

La hospitalización de los intoxi
cados fue preventiva, según Ber
náldez: "Los niños han estado en 
observación hospitalaria y se los 
fue dando de alta progresivamente. 
En la noche del viernes 15 queda
ron ingresados quince de los seten
ta que fueron atendidos desde pri
meras horas de la tarde. De esos 
quince, siete eran del colegio Em
perador Fernando y ocho del cole
gio Federico García Lorca de Ca
marma de Esteruelas". A mediodía 
del sábado 16 sólo quedaban cuatro 
niños ingresados, que fueron dados 
de alta en las siguientes horas. 

Francisco Bemáldez se desplazó 
al hospital 'Príncipe de Asturias' 
donde coincidió con la directora te-

rritorial de educación, María José 
García Patrón y con la concejala de 
Salud, Teresa Obiol: "Estuvimos 
allí hasta que nos dieron un parte 
médico tranquilizador en el sentido 
de que la intoxicación había sido 
afortunadamente leve y que los ni
ños que se quedaron ingresados es
taban simplemente en observación 
hospitalaria para no mandarlos a 
casa y evitar cualquier retroceso. 
En el hospital estuvimos hasta más 
allá de las doce de la noche y vol
vimos en la mañana del sábado". 

Técnicos de salud pública se des
plazaron a los centros educativos y 
realizaron una encuesta epidemio
lógica además de tomar muestras 
de la comida para determinar la 
causa de la intoxicación. En los tres 
centros los niños habían comido 
paella, hamburguesa con salsa y 
yogur e inicialmente se sospechó 
que la bacteria se encontrase en la 

salsa de la hamburguesa. Según 
Bemáldez, está descartada la sal
monelosis: "Ahora estamos espe
rando cuál ha sido la causa que ha 
originado esta intoxicación. En los 
tres colegios sirve el catering la 
misma empresa, que además sirve a 
otros centros, no sólo de Alcalá 
sino de otros municipios. Es curio
so que hay en los colegios herma
nos que han comido lo mismo y 
unos se han intoxicado y otros no". 

Según Bernáldez, la empresa 
ARCE está contratada por los cen
tro escolares: "Para ser contratada 
tiene que reunir unos requisitos y 
son los consejos escolares, donde 
hay padres, profesores y personal 
no docente, los que eligen entre tres 
presupuestos que reciben". 

Bemáldez destacó que el colegio 
Emperador Fernando abrió con 
toda normalidad el lunes día 18 de 
abril. 

REYMA MO BILI AR IO, S. A. 
'REYMK 

. · te ocos\ón & t 
S\\\Ot\es l\Uft\\t\\O 
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20.000 m2 dedicados 
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Hostelería y Jardín 

Polígono Industrial La Garena, C/ Margarita Salas Nº 16 -28806 Alcalá de Henares
V 91 881 79 05 / 91 881 88 92 Fax 91 888 76 51 
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El delegado de misiones del obispado de Alcalá, José Antonio Santos, 
la coordinadora de Cristianos sin Fronteras en la ciudad complutense, Delicia Cavadas 

y el vicario general de la diócesis complutense, Florentino Rueda. 

los participantes vinieron de casi todas las diócesis españolas 

Mil ióvenes participaron en el 
festival de la canción misionera 
Un millar de jóvenes procedentes de toda España participaron el sábado 16 y el domin
go 17 de abril en el festival de la canción misionera que en esta edición se ha celebra
do en Alcalá al conmemorarse el cuarto centenario de la publicación del Quijote. El fes
tival fue una auténtica fiesta de la fe, según el delegado de misiones del obispado de Al
calá, José Antonio Santos, y la coordinadora de Cristianos sin Fronteras en la ciudad 
complutense, Delicia Cavadas. El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, dio la bienve
nida a los participantes en el festival con una recepción en las ruinas de Santa Maria 
en la que también participó el vicario general de la diócesis complutense, Florentino 
Rueda. En el acto de bienvenida se celebró una actuación del grupo Getsemani. 

José Antonio Santos expli- Jesús a Emaús. Ese es el mo- sarrollar el encuentro. La 
có a PUERTA DE MADRID tivo de encontrarnos aquí en corporación municipal nos 
que "este encuentro nacional la diócesis de Alcalá". ha facilitado los polideporti
del festival de la canción mi- Según Delicia Cavadas, vos. También han colaborado 
sionera tiene un motivo muy "hemos tenido en Alcalá una los colegios públicos y con
especial en Alcalá ya que es , gran disponibilidad para de- certados. Por eso, como re
el cuarto centenario del Qui
jote. Por eso quisimos desde 
el obispado que los jóvenes 
de toda España viniesen aquí 
a manifestar su fe a través de 
la canción". 

El delegado diocesano de 
misiones aseguró que "el 
lema que tenemos es muy 
bonito porque dice 'Canta y 
camina por el camino de 
Emaús' y hace referencia a 
uno de los últimos escritos 
que Juan Pablo II nos dejó, 
un tema sobre la Eucaristía 
que comienza de esta mane
ra: 'Quédate con nosotros, 
que atardece' y que es cuan
do los discípulos llegan con 
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En el acto de bienvenida se celebró una actuación 
del grupo Getsemaní 

El alcalde, Bartolomé Gonzá
lez, dio la bienvenida a los 
participantes en el festival 

presentante de Cristianos sin 
Fronteras en Alcalá quiero 
manifestar mi agradecimien
to porque si esto se ha podi
do realizar así y con unos 
costes económicos minimos, 
es gracias a la respuesta de 
todos". 

Cada diócesis de España 
tuvo su propio festival y de 
cada uno de ellos salió el re
presentante que viajó a Alca
lá para participar en el festi
val nacional. Ya en la ciudad 
complutense se desarrollaron 
tres encuentros o semifina
les. En el salón de actos del 
Instituto Antonio Machado 
participaron 14 grupos. En el 
colegio San Gabriel participa
ron 12 grupos y en el colegio 
San Ignacio de Loyola partici
paron otros 11 grupos. 

Después de estas actuacio
nes se celebró en la iglesia 
Magistral Catedral una vigilia 
en la que participaron todos 
los asistentes: "Fue una vigi
lia de la Luz que francamen
te fue muy especial por la ju
ventud de los participantes". 

José Antonio Santos reco
noció que después de unos 
años de cierta crisis los jóve
nes están recuperando la fe. 
Hay que reconocer en ese 
sentido la labor callada que 
ha tenido el Santo Padre 
Juan Pablo 11. Esta es la res
puesta que la juventud está 
dando a ese llamamiento de 
volver otra vez a las raíces de 
ser evangelizadores, mensa
jeros de Jesús. El Santo Pa-
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dre siempre se dirigió de una 
manera muy especial a los jó
venes, contaba con ellos y les 
decía que no tuviesen miedo. 
Esta es la respuesta a esta 

llamada que hizo desde los 
primeros momentos de su 
Pontificado". 

En el festival se contó con 
la participación de jóvenes de 

casi todas las diócesis espa
ñolas. Faltó sin embargo re
presentación de Asturias 
pero quitando esa sensible 
ausencia en Alcalá intervinie-

Equipamiento de serie en versión Sol 2005. 
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• Faros antiniebla 
• Volante de cuero con mandos de audio integrados 

ron grupos de:toda España. 
El encuentro de jóvenes no 

tuvo un carácter competitivo: 
"Ha sido toda una fiesta en la 
que hemos disfrutado todos". 

www.toyota.es 

Hay un Toyota Corolla D-40 desde 14.500 €. •lnstrumentaciónüptitron TODAY TOMORROW TOYOTA 
IVA, transporte, impuesto de matriculación, promoción y aportación del concesionario incluidos. Plan Prever NO incluido. Oferta válida hasta fin de mes en Península y Baleares para vehículos en stock. Modelo visualizado: Toyota Corolla Sol 5 puertas. 
Consumo combinaclo entre 4,8 y 5,71/100 km. Emisiones de C02 entre 126 y 151 g/lun . ...... 

IPEl1lll 
El 

Ven a probarlo a 

MOTOR ARJONA 
concesionario Oficial ~ TovoTA 

PUERTA de Madrid 

Avda. Juan Carlos 1, 20 (frente a Hipercor) 
Tlf.: 91 878 45 50 Fax: 91 802 50 68 

ALCALÁ DE HENARES 

Avda. de la Constitución, 10 
Tlf.: 91 675 37 37 ·Fax: 91 675 36 66 

TORREJON DE ARDOZ 

www.motorarjona.toyota.es 

2J de abril de 2005 



Tras la misa en su honor en la Magisual 

la Virgen de la Cabeza salió en procesión 
El domingo día 17 de abril la procesión de la Virgen de la Cabeza discurrió por el casco his
tórico siguiendo el mismo recorrido de cada año. Previamente la imagen de la virgen anda
luza había presidido la misa que se dio en su honor en la Magistral. El alcalde y los conce
jales de Urbanismo y Descentralización participaron en la procesión pero no en la misa. 

La procesión salió de la 
Magistral a las ocho de la 
tarde, nada más acabar la 
misa. Rodeó la plaza de los 
Santos Niños y recorrió la ca
lle Mayor, pasando junto a-la 
plaza de Cervantes y por la 
calle Libreros hasta doblar 
hacia la calle Tinte. De allí 
giró hacia la calle Santiago 
hasta llegar al Palacio Arzo
bispal, donde giró a la calle 
Cardenal Cisneros para vol
ver a la plaza de los Santos 
Niños y de allí a la Magistral. 

Por tanto, todas estas calles 
quedaron cortadas al tráfico. 

A la cabeza de la procesión 
iba una pareja de niños ata
viados con trajes típicos de 

Andalucía, seguidos de seño
ritas y señoras trunbién con 
vestidos del folclore andaluz. 
A continuación iba la imagen 
de Santa María de la Cabeza, 

seguida por el cura, el alcal
de, Bartolomé González, y los 
concejales de Urbanismo y 
Descentralización, Luis 
Fuentes y Jesús Fernández 
Pascual. Al final iba una 
banda de músicos a cuyo 
compás la procesión se detu
vo varias veces para que to
dos pudieran bailar, ya que 
esta procesión es de carácter 
festivo, al contrario que las 
de Semana Santa. Trunbién 
lanzaron vivas a la Virgen de 
la Cabeza o de Sierra More
na. 

La procesión acabó a las 
nueve y media de la noche e 
igual que empezó: con la in
terpretación de la Marcha 
Real a las puertas de la Ma
gistral, adonde fue devuelta 
la imagen de Santa María de 
la Cabeza, sin que nadie más 
entrara ya a la catedral. 

El alcalde y los concejales de Urbanismo y Descentralización participaron en la procesión 
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La Virgen se encontró durante su recorrido con una bandera republicana 

Mucha geme se detuvo al paso de la procesión, atraída por el colorido andaluz 

los fieles de la Virgen de la Cabeza 
celebran su tiesta antes de marchar a Jaén 
Los vivos colores de los trajes andaluces inundaron las calles del centro histórico de Alcalá 
en la procesión organizada por la Hermandad de la Virgen de la Cabeza. Desde 1975, los her
manos sacan en procesión a su Virgen una semana antes de partir como romeros hasta An
dújar, donde se reúnen cada año todos los devotos de esta advocación m ariana. 

A pesar de sus humildes co
mienzos, cuando había muy 
pocos hermanos y apenas se 
tenía dinero para comprar la 
imagen, la Hermandad de la 
Virgen de la Cabeza es uno de 
los focos más activos de la cul
tura andaluza en nuestra ciu
dad, junto con la Casa Regio
nal de Andalucía y la Herman
dad de la Virgen del Rocío, con 
las que guarda excelentes re
laciones. Sin embargo, la pro
cedencia de los casi 200 her
manos es muy dispar: aunque 
muchos vienen de la provincia 
de Jaén (donde se encuentra 
la imagen venerada por esta 
cofradía), también hay herma
nos de otros puntos de la geo
grafia española, como Madrid, 
Guadalajara, León o Burgos. 
La mayoría de los hermanos 
reside en Alcalá y todos se 
consideran plenamente alcala
ínos. Su presidente, Jerónimo 
Cámara, en unas declaracio
nes a este semanario, comentó 
que, además de la especial de
voción que tienen a su virgen, 
en la cofradía se profesa un 
gran afecto a la patrona com
plutense, la Virgen del Val, 
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Los niños fueron verdaderos protagonistas en la procesión 

cuya capilla se encuentra muy 
cercana. 

La fiesta comenzó con una 
misa . en la que participó el 

coro de la Hermandad de la 
Virgen del Rocío. La celebra
ción tuvo lugar a las 12 de la 
mañana en la catedral-magis-

Esta señora en su silla de 
ruedas no quiso perderse 

la procesión 

tral de Alcalá. 
Por la tarde tuvo lugar la 

procesión, con salida y entra
da en la catedral, y que reco
rrió la calle Mayor, volviendo 
por la calle Santiago. La proce
sión iba encabezada por unas 
jóvenes vestidas con el traje tí
pico regional andaluz, segui
das por numerosos niños tam
bién vestidos con sus colori
dos trajes. 

A la procesión asistieron 
también representantes de to
das las casas regionales de Al
calá, entre otras la de Castilla 
La Mancha, la de Extremadu
ra o la de Asturias; así como 
hermanos de distintas cofradí
as penitenciales de Alcalá 
(muchos de los hermanos lo 
son también de la Hermandad 
de la Virgen de la Soledad Co
ronada) y de la hermandad del 
Rocío. Por otra parte, la dele
gación del ayuntamiento estu
vo encabezada por el edil com
plutense, Bartolomé González, 
que acudió acompañado por 
algunos de sus concejales. 

Cada año la procesión atrae 
a un mayor número de perso
nas. "No sé por qué cada vez 
hay más gente -comentó el 
presidente-, puede que sea 
porque ha hecho buen tiempo 
o porque a la gente le hacen 
gracia nuestros trajes, pero la 
verdad es que nos sentimos 
muy queridos y acompaña
dos." 

Mañana sábado 23, la her
mandad partirá hacia Andú
jar, donde se encuentra el san
tuario de la Virgen de la Cabe
za. La llegada está prevista 
para el mediodía, mientras 
que la presentación oficial 
ante la imagen de la Virgen 
tendrá lugar a las 20,45 de la 
tarde. Al dia siguiente se cele
brará la misa y la procesión de 
la imagen, a la que asisten to
das las hermandades de esta 
advocación de España. 
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El alcalde visttó una de las dos clínicas 

25.000 mavores de &O años disponen de 
un nuevo servicio municipal de podología 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, presentó el jueves 14 de abril el nuevo servi
cio municipal de podología para personas mayores, que viene a sustituir el servicio que 
hasta ahora se prestaba en los clubes de jubilados y pensionistas no siempre en las me
jores condiciones. La podología es un servicio que se considera fundamental para per
sonas mayores, que por sus condiciones de movilidad tienen menores facilidades para 
atenderse a sí mismos el cuidado de sus pies. 

Del nuevo servicio munici
pal d e p odología se pueden 
beneficiar los más de 25.000 
mayores de 60 años que resi
den en el municipio complu
tense. González visitó el jue
ves 14 de abril una de las 
dos clínicas en las que ha co
menzado a realizar esta pres
tación, concretamente la que 
está situada en el número 44 
de la Vía Complutense, en el 
piso 1° 9, frente al supermer
cado Champion, en el edificio 
Feria. Además de esta clínica 
hay otra en la calle Luis Vi
ves 11, 1 º B: "Ambas están 
ubicadas en lugares perfec
tamente comunicados con 
cualquier punto de la ciu
dad'', dijo el alcalde. 

Bartolomé González explicó 
que "desde la concejalía de 
Tercera Edad sacamos a 
concurso este servicio y las 
dos clínicas adjudicatarias 
son las de Via Complutense y 
la de Luis Vives". 

Para acceder a este servicio 
es necesaria cita previa, que 
se puede solicitar en el telé
fono 91 889 7 8 19 o en los 
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La cenceialía de Tercera Edad 
llllnlCilll Casi 1115 % 
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locales de la propia conceja
lía de Tercera Edad , en el nú-
1!1ero 2 de la calle~ 
Ursula. ," ¡:. 
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Según explicó el alcalde, "el 
ayuntamiento subvenciona 
casi el 75 por ciento del cos
te del servicio a través de la 
Concejalía de Tercera Edad, 
de modo que el mayor sólo 
tiene que pagar 3 euros por 
visita". 

El servicio d e podología 
para mayores ofrece, funda
mentalmente, el corte de 
uñas, eliminación de durezas 
y exploración general del pie. 
Como actividad complemen
taria, y desde una óptica pre
ventiva y de educación para 
la salud, está previsto que se 
programen charlas en los 
Centros Municipales de Ma
yores en las que se darán 
consejos, por· ejemplo, sobre 
el tipo de calzado más ade
cuado para prevenir proble
mas. Bartolomé González 
dijo que "estamos hablando 
de informar para favor,ecer 
un aumento en la calidad de 
vida de nuestros vecinos de 
más edad, fuente de expe
riencia para los demás y pi
lar fundamental de la socie
dad". 

Futuro servicio 
de fisioterapia 
El alcalde añadió que "he

mos procurado que este ser
vicio se dé con garantía, con 
seguridad y por auténticos 
profesionales. Pero también 
es muy importante que se 
cumple un compromiso que 
yo tenia con los jubilados y 
pensionistas de Alcalá. Toda -
via nos falta cumplir uno, el 
del servicio de fisioterapia, 
pero espero poder presentar
lo en breve. Con ello comple
taremos la oferta sanitaria 
que venia de una reivindica -
ción que tenían nuestros ju
bilados y pensionistas". 

Junto al alcalde complu
tense estuvo en la visita el 
concejal de Tercera Edad, 
Ramón Alonso Masera, quien 
manifestó su satisfacción por 
la puesta en marcha del nue
vo servicio y deseó que sea 
aprovechado por las 25.000 
personas mayores de 60 
años que están empadrona
das en la ciudad compluten
se. 

También asistieron a la 
presentación del servicio los 
representantes de los clubes 
de jubilados y pensionistas 
de Alcalá. 
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De 1.200 solicitantes, sólo siete obtuVieron el empadronamiento por omisión 

"El gobierno está jugando 
miserablemente con los inmigrantes" 
El alcalde de Alcalá y presidente de la comisión de inmigración de la Federación Española 
de Municipios y Provincia, Bartolomé González, volvió a manifestar sus criticas al ministro 
de Trabajo y Asuntos Sociales, el socialista Jesús Caldera en su salto a la política nacional 
desde el municipalismo: "El ministro no ha respetado a los ayuntamientos y por eso se es
tán produciendo estas colas de inmigrantes para recibir certificados de empadronamiento 
por omisión". Pero según González, "lo peor es que se está creando una gran tensión y fal
sas expectativas. De las 1.200 solicitudes que se han presentado de empadronamiento por 
omisión, sólo siete han sido positivas porque reunían los requisitos establecidos". 

Bartolomé González añadió: 
"en estos días he recibido co
municaciones de distintas aso
ciaciones de inmigrantes en las 
que me dicen que se está pre
miando a algunas comunida
des autónomas como Andalu
cía y otras en las que se han 
dado las tarjetas sanitarias a 
personas sin estar empadrona
dos, cuando salvo en el caso de 

Para que un inmigrante no 
empadronado antes del 8 de 
agosto de 2004 pueda obte
ner ese documento fechado 
con anterioridad y acogerse al 
vigente proceso de normaliza
ción ligada al empleo, será 
suficiente el resguardo del 
certificado de empadrona
miento por omisión, acompa
ñado siempre del contrato de 
trabajo. El ministro de Traba
jo y Asuntos Sociales, Jesús 
Caldera, adelantó que cual
quier solicitud será admitida 
a trámite siempre que se pre
sente el contrato de trabajo y 
el resguardo del certificado de 
empadronamiento por omi
sión y confirmó, de este 
modo, que el certificado defi
nitivo de empadronamiento 
podrá presentarse tras el 7 de 
mayo, último día en el proce
so de normalt?.ación. 
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Andalucía, para tener la tarjeta 
sanitaria hay que estar empa
dronado". 

_La explicación que tiene el 
alcalde de Alcalá es que "el go
bierno de José Luis Rodríguez 
Zapatero no ha cumplido los 
números que preveía y es por 
lo que ha abierto unas nuevas 
expectativas que lo único que 
han hecho ha sido crear confu-

sión, porque esas expectativas 
no se van a cumplir". 

Y el mejor ejemplo para Bar
tolomé González es el de su 
propio ayuntamiento: "De las 
1.200 solicitudes sólo a siete 
se les ha podido dar de alta por 
omisión. El resto no han pre
sentado ninguno de los docu
mentos requeridos. Como cu
riosidad han presentado certi-

Documentos permitidos para 
empadronamiento por omisión 
El Consejo de Empadrona

miento determinó que se ad
mitan para el empadrona
miento por omisión los si
guientes documentos: 

- La copia de la solicitud de 
empadronamiento no resuel
ta o denegada. 

- La tarjeta de asistencia 
sanitaria de un servicio pú
blico de salud en la que cons
te la fecha del alta o la certifi
cación en la que conste la an
tigüedad del alta. 

- La copia de la solicitud de 
escolarización de los meno
res, debidamente registrada. 

- La copia de la certificación 
el informe de los Servicios So-

ciales o la notificación de la 
resolución de percepción de
las ayudas sociales. 

- El documento del alta la
boral o la certificación de la 
misma expedida por la Segu
ridad Social. 

- La copia de la solicitud de 
asilo debidamente registrada. 

- La notificación de resolu
ciones privadas derivadas de 
la Normativa de Extranjería 
emitidas por el Ministerio del 
Interior. 

El gobierno anunció el lu
nes que permitiría presentar 
otros documentos públicos 
para justificar la permanen
cia en España de los inmi-

ficados de transporte y de 
compras realizadas, que no 
son documentos válidos". 

El problema no se queda ahí: 
"A nosotros nos ha dado mu
cho trabajo en el ayuntamien
to puesto que nos obliga a ha
cer el consiguiente expediente 
de denegación. Pero sobre 
todo, se han creado unas ex
pectativas que vamos a defrau
dar. Estamos trabajando con 
personas y no para cubrir una 
estadística por parte de un go
bierno que está jugando tan 
miserablemente con los inmi
grantes, que además están en 
una situación muy dificil". 

Según Bartolomé González 
"el ministro Caldera ha actua
do con una absoluta improvi
sación y sin tener en cuenta 
que al final quien paga las con
secuencias sin haber consulta
do con nosotros somos los 
ayuntamientos. Lo que le pedí 
en la última reunión a la se
cretaria de estado fue que 
cuando tengan algo que hacer 
sobre empadronamientos, que 
consulten con nosotros, que al 
final somos los responsables y 
no cuentan con nosotros para 
nada". 

grantes irregulares. Hasta 
entonces, el certificado de 
inscripción en el padrón mu
nicipal era un requisito fun
damental para acogerse al 
proceso de normali?.ación. 

Para que estos documentos 
sean válidos es necesario que 
hayan sido emitidos o regis
trados por una Administra
ción Pública española, que 
sean los originales o copias 
debidamente compulsadas, 
que contengan los datos de 
identificación del interesado y 
que estén expedidos. registra
dos o referidos a actos o do
cumentos con fecha anterior 
al 8 de agosto de 2004. 

No obstante, el ministro de 
Trabajo, Jesús Caldera, dijo 
que no se va a ampliar el pla
zo del proceso de regulariza
ción, que expira el próximo 7 
de mayo. 
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"El estado es confesional v la mavoría no ha votado la constitución" 

11 v PSOE celebraron el 
LDIV aniversario de la 11 república 
El sábado día 16 de abril IU y el PSOE celebraron en la rotonda del Alcorlo el LXXIV aniversario de 
la proclamación de la 11 república española, cumplido dos días antes. El coordinador local de IU, Fran 
Pérez, presentó el acto y a los oradores: Félix Rodríguez, de la asociación Manuel Azaña, Jesús La 
Roda, líder local de UGT, Santiago Vilar, del PCE, Juan García Gámez, secretario general del PSOE 
local, Enrique Santiago, de la ejecutiva federal de IU, e Isabelo Herreros, de Izquierda Republicana. 

El centenar de asistentes a la 
conmemoración se reunió con 
banderas y pancartas junto al au
ditorio Manuel Azaña, en la es
quina de la Ronda Fiscal. De allí 
cruzaron como pudieron hasta la 
rotonda del Alcorlo, gracias a los 
conductores que paraban gentil
mente para dejarles pasar. Y es 
que en esta edición no estuvo la 
Policía Local para facilitarles el 
paso. Pasada la una y media, 
cuando todos hubieron alcanzado 
la rotonda del Al corlo, empezaron 
junto a la estatua de Azaña los 
discursos, que Fran Pérez pidió 
que fueran breves. El acto duró 
una hora. 

Agradecimiento 
a Domínguez Picazo 
Félix Rodríguez dijo: "Hace 74 

años vino pacíficamente la Il re
pública elegida por el pueblo. 
Hoy aún tenemos la monarquía 
franquista, lejos de la igualdad, la 
fraternidad e incluso la libertad. 
Esta estatua es la única de Azaña. 
No hay un centro de estudios 
Ázaña. Damos las gracias al con
cejal de Medio Ambiente por her
mosear su estatua y su rotonda, 
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pero el resto del gobierno munici
pal no hace nada por recordar a 
Azaña". Jesús La Roda afirmó: 
"Las monarquías están en deca
dencia. Quedan pocas y ojalá 
también desaparezca pronto esta 
monarquía decadente. España es
taría mucho más avanzada". San
tiago Vilar dijo: "Entre el día que 
hace hoy, el tráfico y la falta de 
megafonía, saludo este acto. Sin 

desdeñar lo pasado, prefiero ha
blar de la m república, que debe 
ser nuestro objetivo. ¡Salud y re
pública!" 

Juan García Gámez afirmó: 
"Hoy homenajeamos a los que en 
un país pacato trajeron la Il repú
blica con todos sus avances en 
educación, sociedad, cultura y 
ejército. Los poderes fácticos lo 
impidieron, pero hoy recupera-
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mos el hablar de aconfesionalidad 
y de las reformas que hizo Azaña, 
que fue presidente del gobierno 
en los dos primeros años de la re
pública y presidente de la repúbli
ca entre 1936 y 1939. Azaña está 
hoy olvidado y sólo tiene esta es
tatua. Hagamos un esfuerzo por 
hacer florecer a Azaña". Enrique 
Santiago dijo: "La monarquía es 
un anacronismo de la transición, 
pero cada vez es menos tabú ha
blar de la Il república y sus avan
ces y pedir la ill república. La 
mayoría de los ciudadanos no vo
taron la constitución de 1978, no 
tenían edad. Es la herencia de la 
dictadura y su reforma no debe 
ser sólo cosmética, como el here
dero de la corona. Debe haber 
otra organización del estado: fe
deral y republicano. La república 
por sí misma no es nada, hay mu
chas repúblicas. Debe ser de tra
bajadores, social y redistributiva. 
IU y afortunadamente cada vez 
más organizaciones apoyan esto". 

Pacifismo 
Isabelo Herreros afirmó: "Ved 

'Para que no me olvides', de Fer
nán Gómez. Le preguntan '¿Ha
blas solo?' y responde 'No, con 
mi familia fusilada por Franco' . 
Para que llegue ·la ill república no 
hay que enterrar esa memoria, 
como hacen Pío Moa y César Vi
dal auspiciados por el PP. El pue
blo peleó durante tres años con 
las armas en la mano por las con
quistas de la Il república. Azaña 
quiso la unidad de la izquierda, el 
frente popular. La oligarquía y la 
iglesia no podían soportar que los 
hijos de los trabajadores fueran a 
la escuela y el fin de los privile
gios. Uruguay tiene otra estatua 
de Azaña y aspiramos a más. Es 
una vergüenza que queden calles 
dedicadas a genocidas. Es un lo
gro quitar la estatua de Franco de 
Nuevos Ministerios, ¿por qué no 
la quitaron antes? Pero más me 
preocupa la estatua de Franco en 
la academia militar de Zaragoza, 
donde las autoridades civiles se 
ponen a las patas del caudillo. El 
estado es todavía confesional con 
TVE a su servicio, como en la 
muerte del papa. La educación 
debería ser laica y democrática 
para nunca volver al pasado. Con 
Aznar la gente mayor tuvo miedo · 
por su discurso crispado, retroali
mentado por terroristas. Si siguie
ra el PP habría cosas aun peores 
que la ley de partidos. El pensa
miento no delinque. Que no haya 
más aznares y sí un estado federal 
republicano con separación de 
poderes y pacifismo". 

AlgUnos conductores que rode
aban la rotonda gritaban '¡Viva 
España! ' y algunos de los pacifis
tas les respondieron con tremen
das injurias y amenazas, aunque 
desde la tribuna les recomenda
ron que mejor les lanzaran pie
dras a la cabeza. Al acabar impu
sieron a Azaña la tradicional co
rona de flores con los colores de 
la segunda república y corearon 
cánticos. 
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los conceiales socialistas dicen que el gobierno municipal es un desastre: 

''El PP ha comenzado la cuenta 
atrás para volver a la oposición" 
El portavoz del grupo de concejales del PSOE en el ayuntamiento, Pablo González, afir
m ó que "el PP ha c om enzado la cuent a atrás para volver a la oposición". A punto de lle
gar al ecuador del mandato municipal de Bartolomé González, e l grupo socialista en el 
consistorio complutense cree que es un momento idóneo para hacer una valoración de 
la gestión del PP al frente del gobierno municipal, "ahora que se anuncia que Bartolo va 
a volver a ser pres idente del PP en Alcalá y que ya se sabe, porque lo anunció al prin
c ipio de l m andat o que será el candidato a la alcaldía en las elecciones municipales del 
año 2007''. Según Pablo González "cada vez es más evidente y así se demostrará en las 
e lecciones m unic ipales, que Bartolomé González gobierna con votos prestados. S i él es 
alc alde, es por una situación muy peculiar que se produjo en el año 2003, pero no por 
la labor de oposición que realizó entonces el PP ni por las ofertas que realizó". 

El portavoz socialista, Pablo ciudad hipotecada durante cincuen- do a la ciudad 15.000 euros y espe-
González, manifestó que "ni ellos ta años. Y en cuanto a las recalifi- remos que en el futuro no le cueste 
mismos en el PP pensaban que se caciones, el PP ha abandonado el más". 
iban a producir esos resultados camino del consenso en la elabora-
electorales del año 2003 y la conse- ción del Plan General de Ordena-
cuencia ahora es que no gestionarl ción Urbana". Pablo González aña-

. ningún programa de gobierno. Se- dió que "el PP ha beneficiado mu-
guimos sin conocer qué programa chísimo en los convenios de recali-
tiene Bartolomé para esta ciudad fi~ación a la parte privada. Así pues 
porque la verdad es que cuando lle- el PP ha9sido un catalizador de los 
gó al gobierno sólo llevaba dema- promotores inmobiliarios". 
gogia; la prueba de ello es que ese Pablo González afirmó que "nos 
programa con que se presentó a las centramos en Bartolomé porque 
elecciones lo guardó en un cajón. este ayuntamiento es piramidal y 
¿Qué ha quedado del aparcamiento muy presidencialista; no se mueve 
de la plaza de Cervantes que pro- un solo papel sin el permiso de Bar-
metió hacer? Pues que aquello era tolo y de alguna persona más. Eso 
demagogia y no ha tenido más re- no hace más que perjudicar en la 
medio que guardarlo ~n el cajón". ciudad porque hay descoordinación 

Sin embargo según los conceja- y desorganización. Ha habido con-
les socialistas "sí se ha sacado de cejales del equipo de gobierno con 
debajo de la manga algo que no te- declaraciones contradictorias y ha 
nía en el programa que era un plan sido el alcalde quien los ha corregi-
privatizador y recalificador de sue- do imponiéndoles su criterio. El 
lo. Nos referimos al proceso culmi- mejor ejemplo es el de la antena del 
nado de pfi.vatización de la gestión estadio municipal del Val; en este 
del agua potable, que ha dejado a la caso la descoordinación le ha costa-
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Falta de consenso y diálogo 
Según el portavoz socialista "el 

problema es que Bartolo sólo oye 
pero no escucha. Se están realizan
do proyectos de ciudad en los que 
tendrían que tener un espíritu de 
consenso y de diálogo. Es cierto 
que tienen mayoría absoluta pero 
algunos de estos proyectos van a 
hipotecar y a endeudar a la ciudad 
durante muchos años. Por eso cree
mos que se debería consultar a la 
oposición". 

En concreto los concejales socia
listas criticaron la decisión el go
bierno municipal, que según ellos 
ha sido unilateral, de hacer el mu
seo de la motocicleta en la antigua 
fábrica de Gal: "De eso nos entera
mos unas horas antes de firmarse el 
convenio. Nosotros no entramos en 
que se instale o no un museo nacio-

nal de motos. Creemos que en ese 
edificio se podría haber instalado 
otra cosa, pero lo que criticarnos 
sobre todo es que no se haya dialo
gado con la oposición. Algo pareci
do ha ocurrido con la denomina
ción del parque de los Sentidos que 
por decisión unilateral se le ha 
puesto el nombre de Juan Pablo II. 
En Alcalá siempre existía la cos
tumbre de que para los nombres de 
calles o plazas se reunía una comi
sión. Pero en este caso no, ha sido 
decisión exclusiva del alcalde sin 
consultar a nadie en la oposición". 

"Sin proyectos 
de innovación" 
El grupo de concejales socialistas 

con su portavoz a la cabeza afirmó 
que "el gobierno de Bartolomé 
González es un desastre. En estos 
dos años de gobierno no ha habido 
ni un solo proyecto de innovación 
porque el PP es incapaz de innovar, 
de tener ideas nuevas. Lo único que 
conocemos hasta ahora es el túnel 
de la calle Ávila, que en efecto sí 
podría decirse que tiene el marcha
mo del PP, pero siempre nos hemos 
manifestado en contra puesto que 
no le vemos funcionalidad". 

Pero además Pablo González 
acusó al gobierno de Bartolomé 
González de revanchista: "Da la 
sensación de que hay mucho revan
chismo en este gobierno para des
truir todo lo que se han encontrado 
y provenía de anteriores gobiernos 
del PSOE. Es triste que una fuente 
que había en la puerta del Univer
so, en la rotonda de la Vía Complu
tense con la calle Á vila y que re
presentaba simbólicamente a Don 
Quijote y Sancho Panza con un ci
prés y un olivo, el PP la haya des
mantelado en el cuarto centenario 
de la obra de Cervantes". 

Sin embargo en el otro extremo 
está, según el portavoz del PSOE 
en el ayuntamiento, la apropiación 
de proyectos del anterior gobierno 
municipal: "Un ejemplo es el del 
nuevo parque de bomberos, que fue 
un trabajo del anterior gobierno 
municipal, o la estación de tren de 
La Garena. Es curioso que nosotros 
no pusimos ninguna placa en las 
inauguraciones que realizamos 
pero este alcalde tiene que poner su 
firma en lo que inaugura en forma 
de placa con su nombre. Hasta le ha 
puesto el nombre en una placa a la 
presidenta de la Comunidad de Ma
drid en el Corral de Comedias". 

Lo peor es que "el gobierno de 
Bartolomé González no defiende a 
su ciudad porque determinados 
proyectos que deberían pagar otras 
administraciones los estamos pa
gando los alcalaínos de nuestro bol
sillo". 

Otra cuestión es que "este gobier
no está despilfarrando los recursos 
públicos de los alcalaínos en comi
das, logotipos, promociones, etc". 
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Es el único candidato en las elecciones del PP 

Esperanza Aguirre asistirá a la 
proclamación de Bartolomé González 
La presidenta de la Comunidad de Madrid, Esperanza Aguirre, participará el lunes 25 de abril 
en el acto político de presentación del presidente del PP en Alcálá después de la elección del 
nuevo comité ejecutivo para los próximos cuatro años. La única candidatura presentada es la 
encabezada por Bartolomé González con Jesús Dominguez Picazo como candidato a la secre
taria ge_neral. 1.700 afiliados al PP en Alcalá tendrán derecho a voto el 25 de abril de 11a19 
horas en la sede del PP en la plaza de Cervantes. Después del escrutinio de los votos será pro
clamado el presidente y el comité ejecutivo y se celebrará un acto en el salón de actos del Cen
tro Municipal de Salud al que si no hay imprevistos asistirá la presidenta del PP en Madrid, Es
peranza Aguirre. La candidatura de Bartolomé González fue avalada por 460 militantes: ''No se 
han recogido más avales porque ya no era necesario", afirmó Jesús Dominguez Picazo. 

Sólo habrá una candidatu
ra a las elecciones del PP de 
Alcalá. Bartolomé González 
la encabeza llevando consigo 
a Jesús Domínguez Picazo 
como secretario general y lo 
hace por cuarta vez consecu
tiva; la primera vez que se 
presentó encabezando la 
candidatura del PP fue en 
1994; repitió en 1997 y en 
2001 y ahora vuelve a pre
sentarse con su secretario 
general en 2005. 

El propio Bartolomé . Gon
zález que f:Ue uno de los pun
tales en los que se apoyó Es
peranza Aguirre para ser 

· proclamada presidenta del 
PP de Madrid cuando se 
anunció la candidatura de 
Alberto Ruiz Gallardón pos
teriormente retirada, explicó 
que "si no surge ningún im
previsto es probable que la 
presidenta regional asista al 
acto del lunes en el Centro 
Municipal de Salud". En ese 

PUERTA de Madrid 

acto será proclamado Barto
lomé González presidente del 
PP y será presentado el nue
vo comité ejecutivo. 

Ni siquiera va a necesitar 
Bartolomé González movili-

zar a "sus ·partidarios, a sus 
avalistas. No habrá más can
didatura que la suya porque 

. en estos momentos es el líder 
indiscutible del PP en Alcalá. 

Para poderse presentar ne-

CONCESIONARIO AUTOMÓVILES EN ALCALÁ DE HENARES 

Precisa 

VENDEDOR/A. 
•Sueldo fijo más comisiones. 
•Preferiblemente con experiencia. 

Interesados, concertar entrevista al 
teléf.: 91 880 10 12 Sr. González. 

cesitaba tener las frrmas del 
20 por ciento de los afiliados, 
es decir-más de 300 avales y 
cualquier otro candidato que 
quiera presentarse debía ha
cer lo mismo. Esta tarea hu
biera sido muy complicada 
teniendo en cuenta la estruc
tura del partido en Alcalá so
bre la que Jesús Domínguez 
Picazo y el propio Bartolomé 
Gorn:ález tienen un control 
absoluto. 

De todos modos el propio 
González aseguró que tiene 
otra baza a su favor y es el 
nivel de consenso y unidad 
existente dentro del PP en Al
calá: 

Bartolomé González afirmó 
que "me presento a la reelec
ción porque entiendo que 
debe haber una sintonía en
tre el partido y el a~ta
miento para que no exista 
ningún tipo de conflicto y se 
trabaje en la misma linea 
con la que venimos trabajan
do desde 1994". 

El objetivo para el cai;idida
to González en su aspiración 
de ser reelegido es "abrir aún 
más si cabe el Partido Popu
lar a la sociedad alcalaína, 
que sea el reflejo de las in
quietudes de la sociedad 
complutense y que sea el 
apoyo que necesita el grupo 
de concejales para seguir po
niendo en marcha un pro
yecto con el que concurrimos 
va a hacer ahora dos años a 
las elecciones municipales". 

El nuevo comité ejecutivo 
estará formado por veinte 
personas además del propio 
Bartolomé González y los 
concejales, que son miem
bros natos del mismo. Cua
tro personas entran en la di
rección del mismo, el excon
cejal Javier Bello, Francisco 
Javier García Lledó, Rodolfo 
Gómez de Vargas y Miguel 
Vilariño Jab~do. Este nuevo 
comité ejecutivo diseñará la 
estrategia del Partido Popu
lar en Alcalá para los próxi
mos dos años. Pero además 
realizará la candidatura para 
las elecciones municipales y 
el programa electoral con el 
que se presentará bajo el li
derazgo del propio González 
quien ya ha anunciado su 
deseo de repetir al frente de 
la lista que presente el PP 
como candidato a alcalde. 

Otra novedad es que se 
creará un· comité de direc
ción del que formará parte el 
presidente, el secretario ge
neral, el presidente del comi
té electoral, que será Javier 
Fernández Abad, el portavoz 
del grupo de concejales , 
Gustavo Severién, y cinco se
cretarios ejecutivos. 

2J de abril de 2005 



~ ~-------- - - --

Piden que como en todos los parques se ponga una valla para evttar que los 
perros entren, se limpie con más frecuencia v hava más presencia policial 

vecinos de la Plaza Juan Dlll protestan por 
el estado de abandono en que se encuentran 
Recientemente la Concejalía de Medio Ambiente cambió los viejos columpios de la Plaza 
Juan XXIII por unos nuevos homologados, pero no pusieron, como en los parques nuevos 
que se están haciendo o remodelando, una valla que lo cierre para evitar que entren los pe
rros para que no hagan ahí sus necesidades. Los vecinos mostraron su indignación con este 
motivo, ya que el parque está lleno de excrementos de perros, por lo que tienen miedo de 
que los niños cojan una infección. Además mostraron ante este semanario su preocupación 
por la suciedad y el vandalismo _que últlplamente vienen padeciendo. 

A pesar de que en noviembre la el de la suciedad de la arena, que no nera entren los perros a hacer ahí 
Concejalía de Medio Ambiente in- se ha cambiado y el de los excre- sus necesidades. Además, tampoco 
virtió 8.000 euros en la Plaza Juan meatos de perros. Los vecinos entienden por qué no se cambió la 
XXIlI en el acondicionamiento de mostraron su indignación ante este arena y se taparon los agujeros que 
los jardines y en cambiar los juegos semanario, explicando que no en- hay, que siguen provocando caídas 
infantiles, los vecinos no han que- tienden por qué después de cambiar en los niños y personas mayores. 
dado conformes con el resultado los juegos infantiles, no se puso Algunas madres comentaron que 
del parque, ya que consideran que una pequeña valla alrededor de él, dado el estado del parque, procuran 
simplemente se ha puesto un par- • corrio se está haciendo en todos los venir lo menos posible e irse a otros 
che y no se ha solucionado los pro- parques nuevos o que se están cam- parques más limpios con valla, ya 
blemas que tenían, especialmente biando, para evitar que de esta ma- que tienen miedo de que sus hijos 

cojan alguna infección por los ex
crementos de los perros. 

Suciedad y vandalismo 

Por otra parte, aunque están satis
fechos por cómo han dejado los jar
dines, mostraron su preocupación 
por la falta de limpieza que hay en 
las zonas cercanas al parque, donde 
hay unos bancos. Los vecinos de
nuncian que ahí se hacen botellones 
y aunque se llama a la policía no 
actúan y la suciedad queda ahí, 
además últimamente vienen pade
ciendo actos vandálicos, por lo que 
su preocupación va en aumento, so
bre todo al ver el boquete que apa
reció en uno de los falsos techos de 
escayola de un pasadizo, por lo que 
piden que se los tenga más en cuen
ta y no discriminados. 

"Hemos solicitado a la 
Concejalía de Medio 
Ambiente las vallas y 
que se renueve la arena" 

El Concejal del Distrito V, Salva-
dor Guardiá, explicó a PUERTA 
DE MADRID que también varios 
vecinos acudieron a la delegación 
para exponer los problemas de los 
juegos infantiles, que él mismo ya 
había pedido que se solucionara 
cuando visitó la plaza junto al con
cejal de Medio Ambiente, Jesús 
Domínguez y un técnico, cuando se 
terminaron de instalar los juegos 
infantiles: "Nosotros hemos solici
tado que lo vallen, porque aparte de 
que queda mejor, es la mejor forma 
de indicar que los animales no tie
nen que entrar ahí dentro. La res
puesta que hemos tenido es que lo 
están estudiando, yo espero que no 
tarden más . de un mes, si no segui
remos insistiendo. Además también 
les pedimos cuando terminaron de 
instalar los juegos, que cambiaran 
la arena y pongan una especie de 
cajones para evitar que se mezcle la 
arena de fuera y la de dentro y que 
se remueva y desinfecte una vez al 
año, pero de momento lo único que 
sabemos ·es que lo tienen en estu
dio". 

Los vecinos se quejan de la falta de limpieza, los botellones y el vandalismo, como el del boquete que apareció en un falso techo 
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Estará exuuesta hasta el 24 de abril en el Claustro de la Catedral-Magistral 
v está organizada por la Asociación de ancionados n1atélicos de Alcalá 

úttimos días para ver la Exposición "Filaceinro Quiiote 05" 
El Quijote es el protagonista de la exposición de sellos que se puede ver hasta el domingo 24 de abril 
en el claustro de la Magistral-Catedral y que ha sido organizada por la Asociadón de aficionados fi
latélicos de Alcalá. La exposición cuenta con sellos de gran valor y piezas únicas, valoradas en gran
des sumas de dinero, como una serie que salió mal del m Centenario del Quijote, que está valorada 
en 300.000 euros, es decir, 50 millones de las antiguas pesetas. 

El claustro de la Catedral-Magis
tral vuelve a acoger, después de 
muchos años que ha permanecido 
cerrado, una exposición, concreta
mente la organizada por la Asocia
ción de aficionados filatélicos de 
Alcalá de Henares con motivo del 
IVCentenario de El Quijote. La 
exposición se inauguró el lunes 18 
de abril, con la presencia del alcal
de Bartolomé González, la Conce
jala de Cultura Elisa de Francisco, 
el canónigo de la Magistral Luis 
García Gutiérrez, el presidente de 
la Federación de Centro de Socie
dades Filatélicas, Luis Martínez de 
Salinas, José Luis García Olivas, 
Presidente COE y José Pedro Gó
mez, Comisario General de la Ex
posición. 

Tras la presentación en el centro 
del claustro, donde Luis Martínez 
de Salinas agradeció la colabora
ción del obispado por "ceder este 
magnífico espacio", el alcalde pro
cedió a cortar la cinta de tal mane
ra que se daba por inaugurada la 
exposición. José Pedro Gómez, 

Entrre los sellos expuestos cabe destacar el del 111 Centenario del 
Quijote que está valorado en 300.000 euros 

comisario de la exposición, fue el 
encargado de explicar algunas de 
las curiosidades de los sellos que 
se exponían en los distintos pane
les, como por ejemplo, el raro 

ejemplar de la tirada que se hizo en 
1905 con motivo del ID Centenario 
de El Quijote, que está valorado en 
300.000 euros. Aunque por supues
to el principal protagonista de la 

exposición es la famosa novela de 
Cervantes, también se ha hecho un 
gran esfuerzo por concentrar im
portantes colecciones particulares 
especializadas en temas tan curio-

. sos como por ejemplo los sellos sin 
valor postal que recibieron los mi
litares que participaron en la guerra 
de Melilla para que mandarap sus 
cartas y que ha coleccionado Angel 
Pelluz, así como la colección de 
correo aéreo accidentado o las que 
recogen cuadros o fósiles y anima
les prehistóricos, entre otras. Ade
más también hay una sección in
fantil, donde · los más jóvenes 
muestran sus inicios en este apa
sionante mundo. Otra de las curio
sidades que pudieron ver las perso
nas que acudieron a la inaugura
ción, fue los matasellos que se han 
hecho con motivo de la efeméride 
de la obra de Cervantes. 

La exposición podrá verse hasta 
el domingo 24 de abril de 12' a 14 
horas y de 17 a 21, salvo el domin
go que sólo estará abierta por la 
mañana. 
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Ángeles Domínguez, presidenta de la Asociación de Ayuda a las Víctimas del 11 de marzo junto a algunos miembros de la misma 
asistieron a la plantación, también estuvo presente el alcalde Bartolomé González 

192 almendros en el parque de los Cenos en memoña de las víctimas del 11-M 

Alcalá va tiene su bosque de los ausentes 
Como Madrid, Alcalá ya tiene su bosque de los ausentes. El sábado 16 de abril se plantaron 
un total de 192 almendros en el parque de los Cerros por parte de miembros del grupo ju
venil CA.JE y de personas que quisieron unirse a la iniciativa, entre ellos el alcalde de Alca
lá, Bartolomé González. A la plantación asistió también la presidenta de la Asociación de 
Ayuda a las Víctimas del 11 de marzo, Ángeles Domínguez, así como varios miembros de la 
misma entre ellos alguno de los heridos. Del mismo modo estuvieron en el acto los conce
jales del PSOE, Pablo González, Fernando Marin y Maria Luisa Macias. 

Al término de la plantación 
dos niños del colectivo CA.JE le
yeron un manifiesto de condena 
del terrorismo y el alcalde pidió 
que todos juntos leyeran el lema 
del acto: "En recuerdo y a la me
moria de las victimas del aten
tado del 11 de marzo de 2004". 

Bartolomé González manifestó 
que "hoy es un dia para el re
cuerdo, de homenaje a quienes 
fallecieron o resultaron heridos 
aquel dia. Es un dia que quere
mos que sirva para que no se ol
vide lo que ocurrió con la inten
ción de que no se vuelva a repe
tir". 

El alcalde de la ciudad añadió 
que "al plantar el árbol he pen
sado en la esperanza que tene
mos de que en los chavales, que 
son hoy los protagonistas, haya 
calado el mensaje para el futuro 
de que vivamos en un mundo 
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María Luisa Macías, Fernando Marín y Pablo González 
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mejor sin odio, sin rencor y en el 
que todos nos podamos sentir 
sin miedo a nada. Es en los cha
vales en quienes tienen que 
arraigar las raices de estos ár
boles para que cuando tengan 
la responsabilidad a distintos 
niveles hagan posible que viva
mos en ese mundo mejor". 

Según González "el almendro 
es un árbol que en primavera 
florece y es por ello todo un sím
bolo. Después del frio invierno 
el almendro vuelve a renacer 
floreciendo. Eso es lo que quere
mos que ocurra con esta planta
ción, que después del dolor, de 
las lágrimas de aquel 11 de 
marzo, siempre queda la espe
ranza y vuelven las sonrisas". El 
alcalde aseguró que los árboles 
plantados tendrán un manteni
miento para que crezcan con 
toda normalidad. 
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En torno a Poliseda, con los votos de PP v PSOE v la abstención de IU 

El pleno municipal recaliticí 511.000 
metros cuadrados de suelo industrial 
v los convirtió en suelo residencial 
El martes día 19 de abril hubo pleno municipal ordinario con 28 puntos en el ayuntamiento com
plutense. La sesión duró más de cuatro horas y tuvo bastante público entre los empleados de 
Poliseda y los vecinos del Chorrillo. Se aprobó recalificar más de medio kilómetro cuadrado en 
torno a la fábrica Poliseda, entre las carreteras de Daganzo y Camarma. Todo ese terreno indus
trial pasará a ser residencial a cambio de que Poliseda siga funcionando en otra zona de Alcalá. 

En el punto 2 se aprobó la 
modificación puntual del Plan 
General de Ordenación Urbana 
(PGOU) en el polígono 29 y uni
dad de ejecución 20. 

El portavoz municipal de IU, 
Francisco Calles, dijo: "Esto 
recalifica de industrial a residen
cial la parcela 20 B (Poliseda) y, 
aprovechando que el Pisuerga 
pasa por Valladolid, también 
recalifica la 20 A, que no tiene 
nada que ver. IU apoya el conve
nio de la parcela 20 B para salvar 
Poliseda, aunque ustedes hacen el 
convenio para edificar viviendas. 
¿Por qué incluyen la 20 A en los 
terrenos de Poliseda? En el con
venio de la parcela 20 B el ayun
tamiento saca cesiones del 15% y 
un 30% para dotaciones. En la 
parcela 20 A logra el 5%. ¡Vaya 
negociación! El documento dice: 
'Esa zona se urbanizará con los 
criterios que diga el PP'. Espero 
que se refiera al Plan Parcial. No 
pueden aprobar definitivamente 
el convenio con Poliseda h·asta 
que ésta esté funcionando en otra 
zona de Alcalá. Ya deberían haber 
empezado la nueva factoría. No 
nos regateéis y traigáis aquí la 
aprobación definitiva dentro de 
tres meses". 

20A+20B= 
Espartales Norte 
Genoveva Christoff (PSOE) 

afirmó: "Recalifican dos zonas de 
similar extensión. Una es la 20 B 
(Poliseda) de 283.000 m2. La otra 
es la 20 A, que mide 234.000 m2 
y se divide en dos partes: una al 
norte y otra al sur de la 20 B. 
Aprovechan la situación de los 
trabajadores de Poliseda para 
hacer una transformación urba
nística según intereses privados. 
Este convenio lo firmaron Polise
da, el ayuntamiento y los promo
tores privados. Además aprove
chan para hacer una operación 
urbanística mucho mayor. El 
PSOE nunca apoyará eso. El 
PGOU debe dar una visión global 
de la ciudad para que funcione. 
Ya han aprobado varias modifica
ciones puntuales del PGOU y con 
ellas no se debe actuar en parcelas 
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Luis Fuentes criticó a sus rivales: ''La ignorancia de Calles en 
urbanismo es aceptable; la de Christoff, no, porque es arquitecta". 

que tienen tanta influencia. La 20 
A y la 20 B son tan grandes como 
Espartales Norte. Suman 517.000 
m2: enorme. Tampoco apoyamos 
el sistema de compensación. El 
convenio con Poliseda obligaba a_ 
aplicarlo en la 20 B, pero no en la 
20 A. Todos sabemos qué pasa al 
dejar la ordenación urbana en 
manos privadas. Los promotores 
han dejado escuelas junto a la vía 
férrea. Buscan su interés, no el de 
la ciudad. Otro ejemplo es la R-2, 
que no sirve de nada a Alcalá por
que, como es privada, no conecta 
con la red pública de carreteras. 
Ustedes se ponen muy contentos 
por sacar en la 20 B unas cesiones 
del 15% y que el 21 % de las 
vi vi en das sean de protección 
pública. Pues en Espartales Norte 
lo serán el 80%. El PP antepone 
intereses privados a los de la ciu
dad". 

El edil de Urbanismo, Luis 
Fuentes, replicó: "La ignorancia 
de Calles en urbanismo es acepta
ble. La de Christoff no porque es 
arquitecta. El PGOU de 1991 
establece sectores y dentro de 

ellos unidades de ejecución. Eso 
nada tiene que ver con parcelas. 
Las parcelas se producen tras un 
proceso de sectorización. Enton
ces entra el PP, que claro que sig
nifica Plan Parcial, con reparcela
ciones, edificabilidad, recalifica
ción de terrenos ... Calles cree que 
hoy traíamos la ratificación del 
convenio, un lapsus gordo. El 
convenio se firmó provisional
mente aquí en presencia de 
Calles. La ratificación de los con
venios urbanísticos sólo llega con 
la aprobación definitiva. Lo que 
traemos hoy es el primer paso 
hacia la aprobación definitiva. La 
20 A no es una parcela, sino una 
unidad de ejecución creada a par
tir de la unidad de ejecución 20. 
La modificación puntual debe 
afectar a toda la unidad de ejecu
ción 20, sin dividirla en 20 A y 20 
B, porque si no se las trata igual 
una de ellas podría formular ale
gaciones durante la exposición 
pública. La 20 A no es de ningún 
privado, es de la Seguridad Social 
y tiene un aprovechamiento del 
0,5 frente al 0,7 de la 20 B. Si la 

Seguridad Social quiere desarro
llar su 20 A haremos un convenio 
en el que le pediremos más cesio
nes. Ustedes sí utilizan a los tra
bajadores de Poliseda al acusar
nos de ello. Tenemos dos objeti
vos: evitar a los vecinos de Espar
tales Norte las molestias de una 
industria obsoleta y mantener y 
revitalizar una empresa en Alca-
1
,,, 
a. 

''Recalificación sin 
PGOU ni convenio" 
Calles respondió: "Reconozco 

que no soy experto en urbanismo, 
creo que usted tampoco. IU nun
ca usará a los trabajadores, 
mucho menos a los de Poliseda, a 
los que conozco muy bien. Vos
otros aprovecháis la crisis de 
Poliseda para recalificar terrenos 
que nada tienen que ver con Poli
seda. Algo sé de urbanismo. 
Haréis el convenio para la 20 A. .. 
¡tras recalificar la 20 A! Lo lógi
co es hacer primero el convenio, 
como en la 20 B. Aunque los tra
bajadores me entenderán mejor a 
mí, no hablaré de parcelas si tan
to lo molesta, sino de unidades de 
ejecución. Recalificáis sin PGOU 
y sin convenio. Dejen esto para el 
pleno del día 26 y desglósenlo en 
dos puntos: convenio para la 20 B 
(que apoyaremos) y convenio 
para la 20 A. Esta modificación 
puntual es para recalificar terre
nos de propietarios determinados, 
como hicisteis con la de Liade y 
otras. Que no se recalifique la 20 
B hasta que Poliseda funcione en 
otro sitio". El portavoz municipal 
del PSOE, Pablo González, inter
vino: "No usamos a los trabajado
res. Aun estando en desacuerdo, 
votamos sí a este punto para sal
var sus empleos. Todos nos acu
saron de alarmismo cuando diji
mos que harían viviendas en Poli
seda. No entraré en su disertación 
magistral, sólo digo que Esparta
les tendrá un 80% de vivienda 
protegida y la 20 B un 80% de 
vivienda libre. Pocas molestias 
generará Poliseda desgraciada
mente. Ojalá con la parcela de los 
caballos hubieran actuado tan 
rápido. La recalificaron como 
residencial para que se fueran los 
caballos. Votamos sí para salvar 
Poliseda, pero nos oponemos a su 
operación envolvente de suelo". 

Luis Fuentes insistió: "Señor 
Calles, le voy a leer el punto que 
estamos discutiendo: 'Modifica
ción puntual del PGOU en el 
ámbito del polígono 29 y unida4 
de ejecución 20. Es decir, en el 
PGOU de 1991 hay una unidad de 
ejecución llamada 20 y a partir de 
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Francisco Calles y Genoveva Christoff defendieron las tesis respectivas de IU, que se abstuvo, y del PSOE, que votó a favor. 

ella se crean dos: la 20 A y la 20 
B. Para crear esas dos tenemos 
que hacer una modificación pun
tual que dé a ambas el mismo 
carácter de uso. ¿O quiere que 
recalifiquemos como residencial 
lo de en medio (20 B) y dejemos 
como industrial el resto (20 A) sin 
que la Seguridad Social recurra? 
El 20 B también será residencial y 
no habrá problema para aprobar 
esta modificación puntual. No se 
preocupe, se cumplirá el conve-

nio y no se aprobará hasta que los 
trabajadores ocupen la nueva 
fábrica de Poliseda. El PSOE cree 
tener el visto bueno de los ciuda
danos para achacar lo que sea a 
los demás. Ustedes empezaron a 
decir que nosotros usábamos a los 
trabajadores. Digamos la verdad: 
Espartales Norte no lo han des
arrollado ustedes ni lo van a des
arrollar, como tampoco desarro
llaron Espartales Sur. En el ante
rior mandato los caballos siguie-

ron en la parcela. Desaparecieron 
con el PP". 

"Para determinados 
propietarios'' 
El secretario general accidental 

del ayuntamiento, Pedro Martín, 
respondió a una petición de IU: 
"Esto es un dictamen de urbanis
mo, sujeto por tanto a la comisión 
de Urbanismo. Da viabilidad jurí
dica a un compromiso entre dos 

partes privadas". Calles rebatió: 
"Eso no cabe en el convenio sus
crito con Poliseda, ya que esta 
modificación puntual es para la 
20 A y la 20 B. ¡Haber traído dos 
convenios! Aprovecháis para 
recalificar de industrial a residen
cial los terrenos de determinados 
propietarios, sólo con el 10% de 
cesiones y sin convenio urbanísti
co". El punto 2 se aprobó con lÓs 
votos favorables de PP y PSOE y 
la abstención de IU. 
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U111imid1d 11 
1111ra111cií1 da 
diversas 101111 ·--·-PP, PSOE e IU no mantu

vieron criterios enfrentados 
en todos los asuntos someti
dos a trámite de aprobación y 
algunos de los puntos del 
orden del día resultaron 
aprobados por unanimidad. 

En el punto 1 se aprobó por 
unanimidad la memoria y los 
estatutos de la entidad 'Alca
lá Desarrollo'. 

Entre los puntos 3 y 9 
inclusive también hubo una
nimidad. En el punto 3 se 
aprobó la adhesión del ayun
tamiento de Alcalá a la Red 
Española de Ciudades por el 
Clima. 

En el punto 4 se aprobó la 
creación de una tasa por ins
talación de cajeros automáti
cos en las fachadas de los 
inmuebles con acceso directo 
desde la vía pública. Calles 
dijo: "Esto va a ser el pleno 
de las chapuzas. Apoyamos 
esta tasa, pero el censo de 
cajeros automáticos tiene 
repeticiones y omisiones. 
Corríjanlo antes de ir a cada 
banco a exigirle la tasa". El 
edil de Hacienda, Gonzalo 
Garrido, contestó: "Chapu
zas, ninguna. Este censo ha 
sido un trabajo previo y 
necesario de los inspectores 
de rentas del ayuntamiento. 
Se hará un nuevo censo exac
to con los recibos y la infor
mación que nos dé cada ban
co". Calles afirmó: "Eso es lo 
que pedirnos, no hace falta 
ponerse nervioso". 

En el punto 5 se aprobó 
modificar la tasa por expedi
ción de documentos adminis
trativos, incluyendo un nue
vo epígrafe relativo a la tasa 
por bastanteo de poderes. 

En el punto 6 se aprobó 
una bonificación a diversos 
particulares por obras acogi
das al plan especial de reha
bilitación del casco histórico. 

En el punto 7 se aprobó un 
reconocimiento de crédito y 
pago a proveedores por ser
vicios y suministros efectua
dos sin consignación presu
puestaria en ejercicios ante-
riores. · 

En el punto 8 se aprobaron 
proyectos técnicos de susti
tución de cubierta en el cole
gio Henares y sustitución de 
ventanas en el colegio Fran
cisco de Quevedo, incluidos 
en el convenio RAM-2005. 

En el punto 9 se ratificó el 
nombramiento de vocal en la 
delegación municipal del 
distrito vrn. 
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El avuntamiento de Alcalá 
defiende los olivos de Palestina 

IU llevó al pleno una proposi
ción contra la destrucción de 
olivos en Palestina. Fran Pérez 
dijo: "Los árboles garantizan la 
vida de las personas. Detengan 
la destrucción de los árboles en 
Palestina. Éste es el llama
miento palestino. El olivo ha 
sido cultivado en Palestina 
durante 6.000 años. El aceite de 
oliva es a Palestina lo que el 
petróleo a occidente, es básico 
para su alimentación. Los oli
vares son más del 40% del área 
cultivada en Cisjordania y Gaza 
y son casi el 80% de sus árboles 
frutales . Desde que estalló la 
segunda intifada en septiembre 

de 2000, los israelíes arranca
ron casi 400.000 olivos valora
dos en 50.000.000 euros. Desde 
la guerra de los seis días de 
1967, destruyeron más de un 
millón de olivos palestinos. Es 
un inmenso desastre económico 
y ambiental para varias genera
ciones palestinas. A finales de 
marzo de 1976 los palestinos de 
Galilea vieron que el gobierno 
sionista intentaba confiscar 
20.000 dunums de tierra agríco
la palestina para construir asen
tamientos y un campo de entre
namiento militar israelí. El 30 
de marzo los palestinos llama
ron a una huelga general para 
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protestar por el robo de sus 
tierras. Los israelíes asesina
ron a siete palestinos e hirie
ron a docenas. Así empezó el 
Día de la Tierra o Yaum al
Ard, celebrado el 30 de marzo 
en solidaridad con los palesti
nos y para reivindicar que sólo 
con justicia, recuperación de 
lo esquilmado y reparación de 
lo destruido puede haber paz 
justa para Palestina. Pidan al 
ministerio de Exteriores una 
defensa firme del pueblo 
palestino y sus recursos eco
nómicos: tierra cultivable, 
agua, olivares ... y en caso de 
expropiaciones o destruccio
nes israelíes considere aplicar 
el artículo 2 del acuerdo prefe
rencial Israel-DE o suspenda 
dicho acuerdo". 

Esta moción de IU fue apro
bada unánimemente. 

FINAUSTA P"' 'lllflll 

del, ..... 
IV Premio 

a la Excelencia~ 
y Calidad ""' 

2001 /2002 

Nuestros alumnos obtienen: 
~ Premios Extraordinarios. 
~ Eurobecas. 
~ Reconocimientos Académicos. 

¡¡VEN A ESTUDIAR CON LOS MEJORES!! 

SOLICITUDES HASTA EL 9 DE MAYO PARA: 

);;;> Educación Secundaria Obligatoria. 
);;;> Bachillerato en las modalidades de: 

• Humanidades. 
• Ciencias Sociales. 
• Ciencias de la Naturaleza y de la Salud. 
• Tecnología. 

);;;> Formación Profesional de Grado Medio: 
• Gestión Administrativa en turnos de mañana y tarde: 
• Equipos e Instalaciones Electrotécnicas en turnos de 

mañana y tarde 

PREINSCRIPCIÓN HASTA SEPTIEMBRE PARA: 
• Gestión Administrativa a Distancia. ¡¡Único en Alcalá 

de Henares!! 

RECOGE TU SOLICITUD EN C/ VITORIA 1 Y 3 (ESQUINA C/ ÁVILA) 
TFNO. 918881174 

C/ Vitoria, 3. 28804 Alcalá de Henares (Madrid). Tel.: 91 888 11 7 4. Fax: 91 888 34 02 • e-mail: alonso5@centros5.pntic.mec.es 

PUERTA de Madrid 



11, apanda par PSOE, Pidió el cese del responsable de Protección CiVil de Alcalá 

11 PP impuso su criterio en apovo del iefe 
de los voluntarios v agradece su labor 
IU solicitó al pleno el cese de Gabriel Rivero al frente del servicio municipal de Protección Civil de Alca
lá. Fran Pérez (JU) dijo: "Protección Civil no tiene medios para desarrollar su trabajo y está politizada 
por Rivero, militante del PP, que tuvo durante meses símbolos anticonstitucionales en su despacho como 
un retrato del dictador Francisco Franco Bahamonde. El 11-M los voluntarios de Protección Civil sufrie
ron el abandono de Rivero, que no fue al Ifema y apagó su móvil a las 15:00 quedando ilocalizable el res
to del día. Rivero no informó a los voluntarios de la ayuda psicológica que les ofrecía la CAM. Cesen a 
Rivero por sus graves errores y su demostrada incapacidad para dirigir Protección Civil". Pablo Gonzá
lez afirmó: "Apoyamos la moción por la gestión de este señor, aparte del retrato del dictador y demás". 

"Retrato del Caudillo" 
El concejal de Obras y Servi

cios, Javier Femández Abad, res
pondió: "En diciembre Protección 
Civil cumple 25 años y jamás ha 
tenido la salud de ahora. En 2003 
tenía 40 voluntarios. Hoy, un cen
tenar. No es casualidad, sino el 
buen hacer de los trabajadores de 
Protección Civil. Es absoluta-

. mente falso que falten medios. 
Protección Civil era un caos en 
2003. Hoy tiene .el mayor presti
gio de su historia y recibe felicita
ciones de todos. Hay que agrade
cer la labor del jefe de volunta
rios. Ahora tienen instalaciones 
con servicios. No es cierto lo del 
retrato, se forzaron las puertas del 
despacho para manipularlo y hay 

Javier Fernández Abad negó las afirmaciones de Fran Pérez res
pecto a falta de medios de Protección Cvil en Alcalá 

una denuncia por ello. Manifieste 
lo que vio en su visita con los 
voluntarios". 

Pérez insistió: "Es una denun
cia de los voluntarios antes que de 
IU. Se han ido 20 voluntarios y 
han creado del Servicio de Urgen
cia y Rescate (SUR). Algunos lle
vaban diez años y casualmente se 
van ahora, con lo bien que fun
ciona. Tenemos un vídeo que 
demuestra que tenían un retrato 
del Caudillo. Quince veces le dije 
a Rivero que lo retirara, no se 
puede permitir ese retrato en nin
gún despacho municipal. No es 
infantilismo, Rivero me confirmó 
que ese retrato estaba $í y era de 
Pablo González del Alarno. No 
contesta a lo del Ifema porque es 
irrebatible. Vea el vídeo". 

Pablo González precisó: "No 
criticamos a los voluntarios de 
Protección Civil, sino a su jefe. 
Los 25 años de Protección Civil 
no habrán sido todos gestión del 
PP". Femández Abad contestó: 
"Los responsables de Protección 
Civil son impecables. El vídeo es 
un falso montaje, se entró irregu
larmente en instalaciones para 
rodarlo. Dicen que se han ido 20, 
pero antes había 40 y ahora hay 
100. Protección Civil era un club 
social de diversión y hoy se invo
lucra en todo. Pérez, lo tenía p9r 
más inteligente y pensé que recti
ficaría". 

El PP rechazó esta proposición 
de IU apoyada por el PSOE. 
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cana de V-doria 
El punto 13 fue una propo

sición de IU relativa a la Car
ta de Vitoria. Calles dijo: 
"Aprueban lo del extranjero 
pero no lo de Alcalá por ser 
imprevistos. En Vitoria se 
celebró el XXV aniversario 
de los ayuntamientos demo
cráticos y su gran papel en 
ese periodo. Los ayuntamien
tos somos estado, con cada 
vez más funciones y gastos al 
sustituir a otras administra
ciones. Esto ha creado una 
deuda municipal que es la 
primera de nuestras reivindi
caciones. La Carta de Vitoria 
recoge el Decálogo del 
Municipalismo del siglo 
XXI: representación de los 
poderes locales en el senado, 
nuevo estatuto del gobierno 
local, gobierno local solven
te, gobierno local de proximi
dad, refuerzo de mecanismos 
de relaciones interguberna
mentales, nuevo régimen de 
organización para los gobier
nos locales, estatuto de los 
cargos electos locales, 
modernización de la función 
pública local, institucionali
zación de la Federación 
Española de Municipios y 
Provincias (FEMP) y poderes 
locales como órganos de ges
tión e instituciones públicas. 
Por todo ello, ratifiquen la 
Carta de Vitoria, aprobada 
por la comisión ejecutiva y el 
consejo federal de la FEMP 
en sus reuniones de 14 de 
diciembre de 2004, y remitan 
este acuerdo a los presidentes 
del gobierno y la CAM". 

Pablo González dijo: "Oja
lá aquí se hubiera actuado 
como en la FEMP, en consen
so con los tres grupos. No 
son 25 años, son 26. Ojalá 
todos los ayuntamientos cele
braran plenos extraordinarios 
por la Carta de Vitoria. Si no 
se asume la deuda histórica 
de los ayuntamientos, éstos 
seguirán financiando más 
que lo que los compete. Se ha 
solucionado con las comuni
dades autónomas pero no con 
los ayuntamientos". Severién 
dijo: "Hay un pleno extraor
dinario el día 26. Nos congra
tulamos por la reunión del 15 
de marzo, por primera vez se 
reconoció la especificidad de 
los ayuntamientos para sufra
gar sus competencias. Remita 
esta moción también a los 
presidentes del congreso y el 
senado. Nos hubiera gustado 
hacer esto bien, lo haremos lo 
mejor posible". Calles res
pondió: "De haberlo sabido, 
lo hubiéramos dejado para el 
pleno del día 26, pero ya que 
lo traemos, lo aprobamos. De 
acuerdo en remitirla a los 
presidentes del congreso y el 
senado". Esta moción de IU 
se aprobó por unanimidad. 
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Calles: "Cualquiera podría tragarse una torreta o un peatón" 

"El camino de la Esgaravita está lamentable" 
En el pleno municipal complutense del día 19 de abril Izquierda Unida planteó ocho proposiciones, de 
las que fueron aprobadas tres, todas ellas ajenas a Alcalá. Algunas de las mociones insistían sobre 
asuntos publicados en PUERTA DE MADRID, como Protección Civil o la situación del camino de la 
Esgaravita y de la calle Jovellanos. El PP consideró que estos últimos problemas se referían a calles con
cretas y debían haber ido a comisión porque el pleno no puede debatir calle por calle. 

Calle J ovellanos 
El punto 12 del pleno fue una 

proposición de ru relativa a Ja 
calle Jovellanos, situada entre las 
calles Lope de Vega y Arias Mon
tano, junto a Caballería Española. 
Francisco Calles afirmó: "La 
calle Jovellanos lleva muchos 
años así. La mitad de la vía, ya de 
por sí estrecha, sólo sirve para 
aparcar y la otra mitad está ocu
pada por un centro de transforma
ción y una torreta de media ten
sión. Todos los vecinos piden que 
esa calle sea transitable. Contac
ten con la compañía eléctrica para 
que cuanto antes elimine la torre
ta y estudie otra ubicación para el 
centro de transformación. Una 
vez hecho eso, asfalten y pavi
menten la calle Jovellanos para 
que sea una zona de paso y circu
lación más, como las otras del 
barrio". 

Eduardo Calderón (PSOE) dijo: 
"Apoyarnos la moción, aunque 
otras zonas también lo necesitan" . 

Luis Fuentes replicó: "Sí, la 
calle Jovellanos lleva mucho 
tiempo así. Precisamente ahora 
urge arreglarla cuando hay otras 
calles igual, como dice Calderón. 
Si no lo solucionaron en sus cua
tro años de gobierno, es que no · 
era su prioridad. Hace unos meses 
aprobamos una moción suya 
pidiendo un estudio sobre todos 
los centros de transformación de 
Alcalá y lo estamos haciendo. Si 
votáramos sí a todo lo que traen a 
pleno espontáneamente, no habría 
presupuesto suficiente. Hay que 
tener visión global según el pre
supuesto disponible. Deberían 
llevar estos asuntos a comisión. 
En el punto 14 nos piden urbani
zar la Esgaravita y en el 18 el Val. 

No se puede trabajar con una idea 
calle por calle en cada pleno. 
Estamos haciendo cosas más 
urgentes y necesarias que las que 
traen aquí. O lo llevan a comisión 
o votamos no". 

Calles respondió: "Cada vecino 
conoce su calle y barrio. ¿No les 
hacen caso? El problema de la 
calle Jovellanos data de 1969, 
cuando se hicieron los pisos. 
Todos han gobernado desde 
entonces. El 19 de mayo de 1999 
los vecinos fueron a ver a la con
cejala de Urbanismo, que ahora la 
tienen de gerente. Dice que o se 
planifica todo o no se hace nada. 
No es así. ¿Cuántos vecinos 
P,idieron el túnel de la calle 
Avila? Ninguno, como los otros 
túneles. Hay problemas que hay 
que traer aquí para resolverlos. 
Desde ese punto de vista no 
habría que hacer nada por los 
vecinos". Pablo González intervi
no: "Dicen que para la calle Jove
llanos no hay planificación ni 
presupuesto. Hay gastos suyos 
improvisados y sin presupuesto. 
Traslademos todas las demandas 
de los vecinos, sean de 30 años o 
de 30 segundos. Es nuestra obli
gación. Cuando se liquide el pre
supuesto veremos cuántas modi
ficaciones de créditos presupues
tarios hubo y cómo empezó y aca
bó el presupuesto. Aunque lleve 
mucho tiempo sin hacer, ahora 
gobiernan ustedes". 

Fuentes contestó: "Hay muchos 
tipos de actuaciones. No compare 
con los túneles u otras obras de 
infraestructura necesarias para 
todos, alcalaínos o no. El presu
puesto indica la política de actua
ciones en el año. Todo lo que se 
salga de él hay que pensarlo 
mucho antes de hacerlo. Cuando 

hay imprevistos, se hacen modifi
caciones de créditos presupuesta
rios. La calle Jovellanos está así 
desde 1969, no es un imprevisto, 
como tampoco lo son la Esgaravi
ta ni el Val". El PP rechazó esta 
proposición de IU apoyada por el 
PSOE. 

"¡Vaya ejemplo 
damos!" 
El punto 14 fue una proposición 

de IU relativa al camino de la 
J;:sgaravita, que sale de la calle 
A vila y discurre paralelo a la Vía 
Complutense en dirección Gua
dalajara. Calles afirmó: "El cami
no de la Esgaravita es hoy una 
calle más. Su estado es lamenta
ble: sin aceras, sin asfaltar en par
te, con torretas de media tensión 
en el centro y al lado de la calle, 
escombros ... Es intransitable para 
el peatón y peligrosa para la cir
culación rodada. La imagen de la 
ciudad allí es bochornosa, con 
parcelas municipales que son 
grandes vertederos de escombros, 
papeleras viejas, contenedores ... 
Hagan un plan integral del cami
no de la Esgaravita para retirar 
sus obstáculos, asfaltarlo y cons
truirle aceras. Limpien las escom
breras y todo tipo de residuos en 
las dependencias municipales que 
dan a esta calle". Luis Fuentes 
remitió al punto 12 para dar su 
respuesta y Calles dijo: "En esa 
zona hay discotecas y jóvenes 
que pueden tragarse las torretas o 
los peatones. Ya que no actúan 
sobre el camino de la Esgaravita, 
limpien las escombreras de los 
terrenos municipales. ¡Vaya 
ejemplo damos a los privados!". 
Fuentes aceptó la sugerencia y el 
PP rechazó la proposición. 

El PSOE Pidió un provecto para la avenida del Val 
El PSOE hizo una proposición 

relativa a la urbanización de la 
avenida del Val. Genoveva Chris
toff dijo: "Lamento que Fuentes 
se precipite al rechazar esto. No 
proponemos urbanizar el Val, 
sino redactar un proyecto de 
urbanización integral de la aveni
da del Val, que por su situación e 
historia es de las más importan
tes. Une el casco histórico con la 
ermita del Val y en ella se situa
ron las primeras dotaciones de 
una ciudad moderna, antes que 
las viviendas. Todos usan esas 
dotaciones y pasan por la avenida 
del Val, que ha sufrido muchísi
mas obras, sobre todo de redes. 
Pero no se ha hecho un proyecto 

y ya es hora. Las aceras están 
muy mal y las obras deben seguir 
un proyecto integral de urbaniza
ción que abarque aceras, ilumina
ción, arbolado y ajardinamiento, 
aparcamientos, señalización y 
redes subterráneas. Este proyecto 
se podría hacer en fases" . 

Pablo González intervino: "En 
el punto 16 el alcalde nos llamó la 
atención con razón por falta de 
respeto. El PP ha hecho. ahora lo 
mismo multiplicado por siete". 

En ese momento el alcalde era 
Luis Fuentes que negó haber oído 
algo digno de reproche en los 
bancos del PP. 

Guardiá dijo: "Apoyamos la 
moción. Tras dos años de presi-

dente del distrito V, sé que la ave
nida del Val es para sus vecinos lo 
que la plaza de Cervantes para 
toda Alcalá, un espejo que debe 
estar perfecto. Además es de las 
zonas más transitadas". 

Fuentes remitió al punto 12 
para responder y Christoff repli
có: "Le falta argumentación para 
rechazar esta moción. Sólo habló 
de falta de recursos económicos, 
pero sólo pedimos redactar un 
proyecto. Es una lástima que 
renovar una avenida tan impor
tante no sea su prioridad, como lo 
son los túneles. Lamentamos su 
actitud". El PP rechazó esta pro
posición apoyada por IU. 
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Un grupo de espectadores abucheó al gobierno municipal 

El grupo socialista propuso meiorar 
el servicio de autobuses 
El grupo municipal socialista llevó siete propuestas al pleno, de las que sólo fue aprobada la que 
pedía una nueva estación de autobuses. El PSOE también planteó ampliar la línea 1 de autobu
ses y reordenar el tráfico en la calle Antonio Cabezón. Los vecinos de esta zona del Chorrillo que 
acudieron al pleno abuchearon al gobierno municipal. 

"Ida y vuelta" 
En el punto 19 el PSOE pro

puso ampliar los horarios de la 
línea 1 de autobuses urbanos. 
Eduardo Calderón planteó: 
"Desde el 1 de agosto el conce
sionario de la línea 1 realiza un 
servicio especial desde Nueva 
Alcalá y la nueva estación de 
tren de La Garena. Esto solucio
na las necesidades de los barrios 
más al sur de la ciudad, pero 
este servicio debe realizarse en 
ambos sentidos del trayecto. 
Pongan ese servicio en los hora
rios más demandados y también 
en el sentido de regreso de la 
línea 1 " . . Calles afirmó: "Hace 
tiempo trajimos una moción 
sobre la línea 1 O de El Ensan
che-Espartales y pedimos un 
estudio de tráfico con el consor
cio. Quizá ese estudio no lleva
ría a aumentar las líneas, sino a 
racionalizarlas, incluso redu
ciéndolas. La línea 1 es un reco
rrido histórico-paisajístico de 
una hora o más. Los expertos 
(no los del PP que se creen 
expertos) deben ver si la línea 7 
puede pasar por esa estación en 
vez de ampliar la línea 1. Todas 
las líneas tienen problemas y 
hay que racionalizarlas". 

Javier Femández Abad res
pondió: "Hacen falta informes 
técnicos para tomar una deci
sión. Déjenlo sobre la mesa y 
llévenlo a comisión". Calderón 
insistió: "Este servicio se creó el 
1 de agosto. Hay demasiadas 
demandas vecinales para llevar
lo a ·comisión ahora". Calles 
dijo: "También debe haber una 
línea de ida, claro. Planteen en 
comisión lo que he dicho si 
tenemos potestad para solucio
narlo, no sea que no sirva de 
nada y encima tengamos que 
discutirlo en comisión". Femán
dez Abad solicitó: "Déjenlo 

. · sobre la mesa. No tiene más 
trascendencia y lo veremos en 
comisión". El 'PP rechazó esta 
proposición apoyada por IU. 

Más de autobuses 
El punto 20 el PSOE pidió 

construir una estación de auto
buses. Eduardo Calderón dijo: 
"Las comunicaciones influyen 
decisivamente en el desarrollo 
de cualquier población. Alcalá 

·es una de las ciudades con 
mayor movilidad de sus ciuda
danos por su cercanía a Madrid 
y por ser el centro del corredor 
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del Henares. Los autobuses 
reciben quejas por la falta de un 
intercambiador y la situación ha 
empeorado desde que hace más 
de una década la estación de 
autobuses pasara de la calle 
Libreros a la avenida de Guada
lajara 5, que es un bajo comer
cial con una taquilla de billetes 
y una cafetería. Y lo peor es que 
las dársenas están en la calle 

Brihuega o en la propia avenida 
de Guadalajara. Una estación de 
autobuses debe estar en un lugar 
idóneo, bien comunicada y 
favorecer la intermodalidad con 
otros medios. Realicen el estu
dio de movilidad necesario para 
la correcta ubicación de la esta
ción y destinen los fondos nece
sarios para hacer ese estudio". 
Calles afirmó: "Lo apoyamos. 

Eduardo Calderón recordó que 
las comunicaciones influyen en 
el desarrollo de las poblaciones. 

Ya pedimos ese estudio". Seve
rién dijo: "Apoyamos ese estu
dio que permitirá conocer la 
ubicación idónea de la esta
ción". La proposición se aprobó 
por unanimidad. 
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Teresa Obiol (PP), Pablo Goniález (PSOE) y Salvador Guardiá (IU) cargaron en este punto con el grueso del debate. 

El pleno también debatió las urgencias del hospital de leuanés 

Pablo González: "Con Ruiz-Gallardón 
v Echániz no pasaba esto" 
PSOE e IU unieron en el pleno municipal sus proposiciones relativas a las sedaciones en el servicio de 
urgencias del hospital Severo Ochoa, en Leganés. El portavoz del PSOE no perdió la oportunidad de 
alabar a un par de políticos populares: "Con Ruiz Gallardón y Echániz no pasaba esto". 

Los puntos 15 y 23 se trataron 
juntos y fueron sendas proposi
ciones de IU y PSOE sobre el 
servicio de urgencias del hospital 
Severo Ochoa de Leganés. Sal
vador Guardiá (IU) afirmó: "Tras 
la actuación del consejero de 
Sanidad de la CAM, Manuel 
Lamela, cesando al responsable 
de urgencias del Severo Ochoa 
con acusaciones muy graves e 
irresponsables contra el personal 
de dicho hospital, lo que hay es 
una estrategia política de intento 
de desprestigio del PP contra la. 
sanidad pública. Los sindicatos 
UGT, CCOO y CSIT han negado 
la veracidad de la denuncia de 
Lamela y han hecho movilizacio
nes de solidaridad a las que se 
han unido trabajadores y profe
sionales sanitarios de casi todos 
los hospitales de la CAM. Las 
acusaciones de Lamela no han 
sido demostradas y sus decisio
nes son injustas e injustificadas. 
Que el ayuntamiento se solidari
ce con los trabajadores del servi
cio de urgencias del Severo 
Ochoa, repudie la violación de la 
presunción de inocencia del 
coordinador de urgencias, expre
se la gravedad de que todo surja 
de denuncias anónimas, denun
cie que todo el hospital de Lega
nés y la sanidad pública han que
dado afectadas, exija la dimisión 
de Lamela y remitan esta moción 
a los grupos parlamentarios de la 
asamblea de Madrid, al conseje
ro de Sanidad y a la presidenta de 
laCAM". 

Pablo González dijo: "Este 
tema es de los más debatidos 
desde que empezó a mediados de 
marzo por la poca sensibilidad de 
Esperanza Aguirre y Lamela. Ni 
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ustedes han hecho algo similar. 
Es una agresión frontal a la sani
dad pública y a la profesionali
dad de la clase médica que crea 
inestabilidad en los pacientes. 
Que el ayuntamiento tome medi
das para salvaguardar la sanidad 
pública, exija que ésta· reciba de 
la CAM recursos suficientes para 
evitar estas situaciones, exija res
peto a la presunción de inocen
cia, exija que Lamela rectifique 
públicamente y restituya al coor
dinador de urgencias del Severo 
Ochoa y exija el cese de Lame
la". La edil de Salud, Teresa 
Obiol, replicó: "Nunca se ha 
dudado de la presunción de ino
cencia, si no ·se hubiera puesto 
querella y petición de prisión. 
Parece que algunos no quieren la 
investigación, pero Lamela irá al 
final. Algunos expanden inquie
tud con noticias falsas. El Severo 
Ochoa es un magnífico centro 
cuyo prestigio no puede caer 

ahora. Su plantilla está acredita
da más allá de toda duda. La con
sejería de Sanidad no ha denun
ciado nada, sólo ha pedido a la 
fiscalía que investigue". 

"Eutanasia masiva" 
"Lamela no dijo: Eutanasia 

masiva a 400 personas. Eso lo 
puso Simancas en su boca. No se 
actuó por una denuncia anónima 
cualquiera, habría sido delito. 
Era una denuncia con todos los 
datos y llevó al cese temporal del 
jefe de urgencias. En cambio la 
ministra no trasladó la denuncia 
al consejero hasta el 11 de mar
zo, pese a que la recibió el 8. El 
ministerio dijo que pese a que era 
un denuncia anónima, su grave
dad hizo que la llevaran a la fis
calía. La sanidad pública ya está 
garantizada y tiene medios. En 
Leganés hubo sedaciones no 
indicadas con muerte antes de 24 

horas. Se actuará 'en base a' un 
informe de técnicos profesiona
les. El PSOE busca una mezqui
na rentabilidad con una postura 
ni prudente ni expectante. Es su 
ignorancia del sistema y su inca
pacidad supina de hacer aporta
ciones. Las querellas en un juz
gado de Leganés avalan esta 
investigación". 

Guardiá respondió: "La culpa 
es del empedrado. Hay un drásti
co cese sin comprobar las denun
cias anónimas. Casualmente el 
mismo día del cese Lamela reci
be una citación para ir a un jui
cio, citación que resultó ser falsa. 
Su investigación la hará una 
comisión de expertos indepen
diente nombrada por el gobierno 
de la CAM. ¡Qué independen
cia!" 

Pablo González replicó: "Unos 
son de ciencias y otros de letras. 
Obiol, ni lo uno ni lo otro. Pien
se lo que le han escrito y ha leí
do. En letras hay que leer y en 
ciencias que reflexionar. Ha leí
do una pura contradicción y se ha 
pasado del tiempo. Si hay pre
sunción de inocencia no deberían 
cesar al coordinador de urgen
cias. Este ayuntamiento ha reci
bido muchas denuncias anóni
mas y lógicamente no hemos 
actuado así. Simancas sólo pidió 
prudencia. Con Gallardón y 
Echaniz no habría pasado esto, 
en un caso parecido hicieron una 
auditoría sin causar esta alarma. 
Muchas sociedades han declina
do participar en esa comisión 
independiente. El director gene
ral de salud pública actuó bien en 
la reciente intoxicación de Alca
lá. Dijo que investigaría antes de 
culpar a nadie. No digan que 
todo lo malo en la CAM viene 
del gobierno anterior, al que ya 
castigaron o premiaron los ciuda
danos. No queremos su camino 
de medicina privada". 

Obiol contestó: "Guardiá lo ha 
dicho: hay una estrategia política 
de desprestigio del PP. Seguridad 
y salud son la prioridad máxima, 
no para ustedes según sus decla
raciones. Sigan el consejo de 
Felipe González, que pide pru
dencia en esto". El PP rechazó 
estas mociones de IU y PSOE. 

PUERTA de Madrid . 



··por orden del Führer, los republicanos españoles tueron uasladados 
a ese campo de concenuación" 

IU Pide que Alcalá dedique una calle a 
un alcalaíno muerto en Mauthausen 
Izquierda Unida pidió en el ayuntamiento de Alcalá dedicar una calle al alcalaíno Valentín Jua
ra Bellot, muerto en Mauthausen. El concejal Francisco Calles dijo: "Alonso Masero es de los 
pocos que me ponen nervioso aquí, no contesta a nada. Por orden del Führer, los republicanos 
españoles fueron trasladados al campo de concentración de Mauthausen-Gusen. Los identifica
ban con un triángulo azul invertido con la letra S de Spanien. La gran mayoría llegó entre sep
tiembre de 1940 y verano de 1941. El 13 de diciembre de 1940 llegaron 846, 775 el 25 de enero 
de 1941, y el 27 de enero, 1.506. El 7 de abril de 1941 llegaron 200 y el 26 de abril, 486. El 19 de 
diciembre de 1941 llegaron 342. A finales de 1941 ya había 7.000 españoles en este campo". 

Las siguientes cifras de vícti
mas tampoco cuadraron: "Dos 
tercios de ellos murieron antes 
de la liberación de mayo de 
1945. En los seis años que fun-
cionó Mauthausen-Gusen 
murieron aproximadamente 
7.000 españoles: 348 en Mau
thausen campo central, 3.893 en 
Gusen y 431 en el castillo de 
Hartheim. El derecho interna
cional obliga al estado a recono
cer jurídicamente a todas las 
víctimas españolas de la 11 gue
rra mundial. Dediquen un par
que, calle o plaza a Valentín 
Juara Bellot con el triángulo 
azul. Que el recuerdo del horror 
nos haga más solidarios en la 
esperanza de que no se repita". 

Pablo González señaló: "Aho
ra nos enteramos por la prensa 
del nombre de las calles, antes 
se hacía por consenso. Sin dis
cutir el fondo de la propuesta de 
IU, hagámoslo con consenso en 
la comisión de Cultura". 

El portavoz municipal del PP, 
Gustavo Severién, afirmó: 
"Apoyamos la moción, pero 
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Gustavo Severién dijo que el PP apoya la moción de dedicar la 
calle, pero hay que demostrar que Valentín Juara era alcalaíno. 

acredítenla. No demuestran que 
Valentín Juara Bellot fuera alca
laíno. Ninguna de sus mociones 
pasan por las comisiones res
pectivas, pero las admitimos por 
buena fe". 

"El Duce de Alcalá" 
Calles dijo: "Agradezco enor

memente su fe en IU. Al que nos 
dio la información le dijimos 
que debíamos estar seguros. 
Está en el registro civil y en la 
lista de defunciones de Cruz 
Roja internacional. Si hace fal
ta, pedimos la partida de naci
miento. De acuerdo con el por
tavoz del PSOE, dediquen la 
calle cuando se pueda. No haga
mos como hace poco el alcalde, 
que ante la muerte de un jefe de 
estado (el papa) le puso su nom
bre al parque de los sentidos, 

que tenía el nombre más bonito 
y apropiado posible. Bartolomé 
González es el Duce de Alcalá. 
Pongan el nombre del papa a 
una calle nueva, como pedimos 
para Valentín Juara Bellot. Si 
no, llegará otro y cambiará el 
nombre. Nosotros nunca cam
biaremos nombres históricos". 

Severién replicó: "¿A qué vie
ne eso? Es libre de decirlo, así 
les va. El alcalde tiene compe
tencias para poner el nombre del 
papa. Además el proyecto del 
parque de los sentidos no está 
ejecutado, por tanto no está 
inaugurado ni bautizado. 
Paciencia y coherencia son mis 
virtudes, para usted serán 
vicios. Ojalá hubiera traído esas 
pruebas documentales que dice 
tener". 

La proposición fue aprobada 
finalmente por unanimidad. 

Semáforo, 
rotonda.señal_ 

El PSOE Pidió 
re modelar 
el tráfico 
de la calle 
Antonio Cabezón 

En el punto 21 el PSOE 
pidió remodelar el tráfico de 
la calle Antonio Cabezón. 
Calderón dijo: "Trasladamos 
las demandas de los vecinos 
del entorno de esta calle por 
el permanente ruido, caos cir
culatorio e inseguridad vial. 
Los vecinos soportan un trá
fico que se desvía desde la 
avenida de Ajalvir para acce
der a la avenida de Daganzo 
para evitar el cambio de sen
tido, con el consiguiente peli
gro. Dejen la calle Antonio 
Cabezón con un solo sentido 
y con salida por la calle José 
Serrano. Pongan bolardos 
para que los coches no apar
quen en las aceras y los pea
tones no tengan que circular 
por la calzada. Pongan semá
foros o una rotonda para 
regular los giros a la izquier
da desde la calle Antonio 
Cabezón a la avenida de 
Daganzo". Calles afirmó: 
"Fuentes dijo antes que no se 
podía ir calle a calle. Ya pedi
mos un estudio de todos los 
barrios. Más que poner semá
foros o una rotonda, se puede 
prohibir ese giro a la izquier
da hacia la avenida de 
Daganzo. Sólo habría que 
circular otros cien metros 
más allá hasta la glorieta". 
Fernández Abad respondió: 
"En febrero recibimos las fir
mas y las mandamos a la 
comisión de tráfico para el 
informe correspondiente. 
Hasta que lo tengamos no 
podemos intervenir. Son 
temas de comisión._ ¿Por qué 
los traen a pleno? Una parte 
de la moción es muy fácil de 
asumir. Otra no: la incorpora
ción a la carretera de Dagan
zo. Se está trabajando en ello 
y se arreglará, pero esto es un 
asunto de comisión". Calde
rón dijo: "Es importante para 
los vecinos y hay que traerlo 
al pleno, al órgano máximo. 
Si rechazan la moción, es que 
no los preocupan los veci
nos". Fernández Abad con
testó: "No eludimos respon
sabilidades. Diga a los veci
nos que estamos trabajando y 
en comisión responderemos 
de todo". El PP rechazó esta 
moc10n del PSOE apoyada 
por IU y los vecinos presen
tes en la sala se quejaron. 
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DÍA 3 DE ABRIL 
Inauguración Porque Infantil EL QUIJOTE 
l 2:00h. Porque de Sementales 

DÍA 6 DE ABRIL 
Ciclo Cine y Literatura 
CONOCIENDO A JULIA 
18:30 y 21 :00 h. Multicines Cisneros 

DÍA 7 DE ABRIL 
Ciclo Cine y Literatura 
CONOCIENDO A JULIA 
18:30 y 21:00 h. Mullicines Cisneros 

DÍA 13 DE ABRIL 
Ciclo Cine y Literatura 
NUBES DE VERANO 
18:30 y 21 :00 h. Multicines Cisneros 

DÍA 14 DE ABRIL 
Inauguración Exposición UN MILENIO DE 
LITERATURA 
13:30 h. PI. Cervantes 

Ciclo Cine y Literatura 
NUBES DE VERANO 
18:30 y 21 :00 h. Mullicines Cisneros 

Meso redondo SÁNCHEZ FERLOSIO EN LA 
MIRADA DE OTROS 
19:00 h. Solo Conferencias Internacionales 
UAH 

DÍA 15 DE ABRIL 
Inauguración FERIA DEL LIBRO 
J 2:45 h. PI. Cervantes 

Concierto de MÚSICA ÉTNICA 
19:00 h. Museo Arqueológica 

LA PASIÓN SEGÚN DON QUIJOTE 
21 :00 h. TSC 

DÍA 16 DE ABRIL 
LABERINTO DE AMOR 
19:00 h. TSC 

SUEÑOS DEL QUIJOTE 
21 :30 h. PI. Cervantes/PI. Santos Niños 

DÍA 17 DE ABRIL 
LABERINTO DE AMOR 
19:00 h. TSC 

Concierto LYNBROOK HIGHSCHOLL de 
Californio 
19:30 h. Museo Arqueológico 

DÍA 18 DE ABRIL 
Inauguración Exposición FILACENTRO 05 
19:00 h. Claustro Catedral-Magistral 

DÍA 19 DE ABRIL 
Presentación libro 
13:00 h. Solo Conferencias Internacionales 
UAH 

Curso narración oral 
17:00/21 :OOh. Solo Gerordo Diego 

DÍA 20 DE ABRIL 
Curso narración oral 
17 :00/21 :00 h. Solo Gerordo Diego 

Ciclo Cine y Literatura 
SOLDADOS DE SALAMINA 
18:30 h. Multicines Cisneros 

TIEMPO DE SILENCIO 
21 :00 h. Multicines Cisneros 

DÍA 21 DE ABRIL 
Inauguración Exposición CERVANTES Y 
CERVANTES 
13:00 h. Colegio Menor Son Bernardo 

- Curso narración oral 
17:00/21 :00 h. Solo Gerordo Diego 

Ciclo Cine y Literatura 
TIEMPO DE SILENCIO 
18:30 h. Multicines Cisneros 

SOLDADOS DE SALAMINA 
21 :00 h. Multicines Cisneros 

Inauguración Exposición EL QUIJOTE DE 
MATIAS QUETGLAS 
19:00 h. Cosa de lo Entrevisto 

Lecturd dramatizado PALABRA DE 
CÓMICO 
20:00 h. Colegio Basilios 

DÍA 22 DE ABRIL 
Inauguración Exposición TIRA DEL QUIJOTE 
18:00 h. Coso de lo Juventud 

EL QUIJOTE CANTANTE Y SONANTE 
20:30 h. Corral de Comedios 

DÍA 23 DE ABRIL 
HOMENAJE A CERVANTES 
12:00 h. PI. Cervantes 

NÁUFRAGOS del Colectivo Légolos 
13:00 h. PI. Cervantes 

ENTREGA PREMIO CERVANTES 
13:00 h. Paraninfo Universidad 

Inauguración Exposición PREMIO CERVANTES 
2004 
13:30 h. Museo Luis Gonzólez Robles UAH 

Concierto ORQUESTA CIUDAD DE ALCALÁ 
19:00 h. TSC 

EL QUIJOTE CANTANTE Y SONANTE 
20:30 h. Corral de Comedios 

PLASTICIENS VOLANTS 
21 :30 h. Huerta del Palacio Arzobispal 

DÍA 24 DE ABRIL 
NÁUFRAGOS del Colectivo Légolos 
13:00 h. PI. Cervantes 

DON QUIJOTE Y SANCHO PANZA 
19:00 h. TSC 

LOS TAMBORES DE BRAZZA (Brasil) 
19:00 h. Calle Mayor y Quiosco de lo 
Músico de PI. Cervantes 

HIDALGO DE CUATRO SIGLOS 
Danzo 
20:00 h. Auditorio Poco de lucio 

DÍA 26 DE ABRIL 
TALLER DE ANIMACIÓN A LA LECTURA 
18:00 h. B.P.M. Cardenal Cisneros 

TALLER DE ESCRITURA 
18:30 h. Solo Conferencias lntemocionoles 
UAH 

Presentación libro de NARRATIVA 
Premio Ciudad de Alcalá 2004 
20:00 h. Salón de Actas de Sonia Moría lo 
Rico 

AMANCIO PRADA. HOMENAJE A CHICHO 
SÁNCHEZ FERLOSIO 
20:00 H. TSC 

ALCALÁ PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD 
Organizan: 

'ft!' Universidad 
á'flá de Alcalá 

9-AYUNTAMllNTO DE 
i;Y'ALCALA DI HENARIS 

Patrocino: 

DÍA 27 DE ABRIL 
TALLER DE ANIMACIÓN A LA LECTURA 
18:00 h. B.P.M. Cardenal Cisneros 

Ciclo Cine y Lilero!uro 
LOST IN LA MANCHA 
18:30 y 21 :00 h. Multicines Cisneros 

DÍA 28 DE ABRIL 
TALLER DE ANIMACIÓN A LA LECTURA 
18:00 h. B.P.M. Cardenal Cisneros 

Ciclo Cine y lileroluro 
LOST IN LA MANCHA 
18:30 y 21 :00 h. Multicines Cisneros 

Presentación libro de INVESTIGACIÓN 
HISTÓRICA 
Premio Ciudad de Alcoló 2004 
20:00 h. Salón de Actos de Sonia Maria lo 
Rico 

DÍA 29 DE ABRIL 
El QUIJOTE CANTANTE Y SONANTE 
20:30 h. Corral de Comedios 

DÍA 30 DE ABRIL 
CUENTACUENTOS 
12:00 h. Hospital Príncipe de Asturias 

CUENTACUENTOS 
18:30/21 :30 h. TSC 

EL QUIJOTE CANTANTE Y SONANTE. 
20:30 h. Corral de Comedios 

DÍA 1 DE MAYO 
CUENTACUENTOS 
13:00 h. PI. Son Diego 

CUENTACUENTOS 
18:30/21 :30 h. TSC 

DÍA2DEMAYO 
CUENTACUENTOS 
13:00 h. PI. Son Diego 



Por primera vez el acto se celebrará un sábado (23 de abrHJ 

los neves entregarán el premio 
Cervantes a Sánchez Ferlosio 
Sus Majestades los Reyes don Juan Carlos y doña Sofía entregarán el sábado 23 de abril el premio Cer
vantes al escritor Rafael Sánchez Ferlosio a quien un jurado presidido por la ministra de Cultura, Carmen 
Calvo, concedió el máximo galardón de las letras españolas en el mes de diciembre. El premio Cervantes se 
creó en el año 1975 pero la primera edición, en la que fue galardonado Jorge Guillén fue la del año 1976. 
Por tanto hace ya treinta años que se creó el que se considera el premio Nobel de literatura del mundo his
pano. Además este año, al celebrarse el cuarto centenario del Quijote el acto tendrá un gran significado. 

Ésa es la razón por la que la 
Casa Real y el ministerio de Cul
tura han decidido no variar la fe
cha del acto de entrega del premio 
para celebrarlo en un día plena
mente laborable a efectos de la 
administración pública. Hasta 
ahora el premio Cervantes siem
pre se había celebrado de lunes a 
viernes coincidiendo con el día 
23 de abril, fecha en la que se 
conmemora la muerte de Miguel 
de Cervantes y el día del libro. Si 
el 23 de abril coincidía en sábado 
o en domingo, el acto se progra
maba para el día más próximo a 
esa fecha pero siempre entre lu
nes y viernes. 

Este año el ministerio y la Casa 
Real quieren darle al acto una 
gran relevancia por la celebración 
del cuarto centenario del Quijote 
y se ha considerado que al cele
brarse en sábado el premio puede 
tener un mayor tirón mediático. 
El acto se retransmitirá por Tele
visión Española en directo. 

El premio Cervantes está reco
nocido como el galardón literario 
más importante en lengua caste
llana, fue creado en 1975 y dota
do con 90.151,82 euros, está des
tinado a distinguir la obra de un 
autor español o iberoamericano 
cuya contribución al patrimonio 
cultural hispánico haya sido deci
siva. Autores galardonados con 
este premio han escrito las mejo
res y más hermosas páginas de la 
literatura en español del siglo 
XX. Ellos han forjado el español 
de hoy, una lengua y un patrimo
nio literario en dos continentes. 

El acto estará presidido por 
Don Juan Carlos y doña Sofía 
pero será el Rey quien, como es 
habitual, entregará el premio al 
galardonado, Rafael Sánchez Fer
losio. La incógnita vuelve a ser 
este año la presencia del presi
dente del gobierno, José Luis Ro
dríguez Zapatero, quien parece 
que sí puede estar en la ceremo
nia. Hasta ahora el único presi
dente que ha asistido al acto ha 
sido José María Aznar. De los 
cinco que hasta ahora ha habido 
en España desde la creación del 
premio, ni Adolfo Suárez, ni Leo
poldo Calvo Sotelo, ni Felipe 
González asistieron a la ceremo
nia. Sólo lo hizo José María Az
oar. El año pasado, primero en el 
que se celebró el acto académico 
siendo presidente Rodríguez Za
patero, se creía que iba a asistir e 
incluso así se había comentado 
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Don Juan Carlos y Doña Sofía presidirán la ceremonia de entrega 
del Premio Cervantes a Rafael Sánchez Ferlosio 

desde el palacio de la Moncloa. 
Sin embargo a última hora el pre
sidente no vino. En esta ocasión 
su presencia en Alcalá parece ser 

que se ha reconocido desde el mi
nisterio de Cultura, cuya titular 
Carmen Calvo sí estará en la ciu
dad complutense. 

EN ESPARTALES SUR 

Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 
Atención médica y religiosa 

VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

e/ Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 

El galardonado es autor, entre 
otras obras, de "El Jarama" 

y "Alfanhuí" 

En cuanto al acto que se cele
brará el día 23 de abril en el Para
ninfo de la Universidad se cono
cen ya algunos aspectos: por pri
mera vez no intervendrá la Scho
la Cantorum para interpretar el 
himno universitario, el Gaudea
mus Igitur. Al parecer el ministe
rio de Cultura ha contratado a un 
tenor para este cometido. 

También se sabe que la recep
ción que siempre se hace el día de 
la entrega del premio en el Pala
cio Real de Madrid en esta oca
sión se adelanta un día, por lo que 
será el viernes. ¿Cómo afectará 
esto a la ceremonia? Puede que 
incida en un menor número de es
critores y famosos en Alcalá que 
se darán por satisfechos asistien
do a la multitudinaria recepción 
de Madrid. 

Al celebrarse la ceremonia el 
sábado también traerá consecuen
cias para la vida cotidiana de la 
ciudad un sábado. Evidentemente 
se suspenden todas las visitas tu
rísticas a la universidad durante la 
mañana del sábado. El acto co
menzará a las doce de la mañana 
y por tanto aquellas personas que 
deseen ver la universidad cisne
riana deberán esperar a hacerlo 
por la tarde u otro día. Tampoco 
los novios que se casen ese día 
podrán fotografiarse en la plaza 
de San Diego a lo largo de la ma
ñana. 

23 de abril de 2005 



Curiosamente el autor reniega de una de ellas, ·E1 Jarama' 

Rafael Sánchez Ferlosio, un escritor 
de lama mundial con sólo dos novelas 
Rafael Sánchez Ferlosio recibirá de manos de Su Majestad el Rey don J uan Carlos el premio Cervantes 
en el acto académico que se celebra en el Paraninfo de la Universidad el sábado 23 de abril. Sánchez Fer
losio, nacido en Roma e hijo del dirigente falangista Rafael Sánchez Mazas, es un escritor de fama mun
dial con sólo dos novelas. El resto de su bibliografía, no muy extensa especialmente en narrativa, no ha 
alcanzado la popularidad que tuvo con el 'El Jarama', por la que obtuvo en el año 1955 el premio Na
dal y de la que curiosamente el escritor reniega, y de 'Industrias y andanzas de Alfanhuí', entre otras 
obras. También es uno de los escritores adscritos al realismo social de la posguerra española. 

El jurado del premio, convo
cado por la dirección general 
del libro, adoptó su decisión por 
mayoría, eligió a Sánchez Fer
losio por ser "un gran novelista 
y ensayista, un soberano escri
tor. Sus ensayos son piezas lite
rarias y ejemplo de la mejor es
critura que se hace en lengua 
castellana", según manifestó 
Víctor García de la Concha, 
presidente del jurado y director 
de la Real Academia Española 
en el mes de diciembre una vez 
fallado el premio. Será el sába
do 23 de abril cuando los Reyes, 
don Juan Carlos y doña Sofía 
presidan en el Paraninfo de la 
Universidad la ceremonia de en
trega del premio. 

Muchos estudiosos de la lite
ratura califican a Sánchez Ferlo
sio como el autor del siglo XX 
con mayor riqueza léxica y que 
utiliza el lenguaje con mayor 
precisión y minuciosidad. 

Formaron parte del jurado 
Gonzalo Rojas, ganador de la 
pasada edición del Cervantes; 
Luis Mateo Díez, Clara Janés, 
Olvido García Valdés, Javier 
Cercas, Josep Ramoneda, Fer
nando Savater, Elena Ponia
towska, Bruno Rosario Cande-
lier y José Carlos Rovira. 

Curiosamente entre los escri
tores propuestos por el jurado 
no estaba Sánchez Ferlosio en
tre los máximos favoritos, con
dición ésta que sí tenían Juan 
Marsé y el poeta Antonio Ga
moneda. 

La candidatura de Sánchez 
Ferlosio fue presentada por Mi
guel Delibes, José Jiménez Lo
zano, Fernando Savater, Javier 
Cercas y Gonzalo Rojas. Deli
bes es uno de los mejores ami
gos del escritor galardonado, lo 
mismo que José Jiménez Loza
no. Por lo que respecta a Javier 
Cercas, hay que recordar que es 
el autor de 'Soldados de Salami
na', la novela que narra lo ocu
rrido con el padre de Sánchez 
Ferlosio, el falangista Rafael 
Sánchez Mazas, cuando fue fu
silado y dado por muerto cuan
do estaba perfectamente vivo. 

Espíritu crítico 
De Rafael Sánchez Ferlosio 

destaca un acentuado espíritu 
crítico, muchas veces distante 
socialmente, incluso hasta el 
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punto de ser un tanto antipático. 
En los últimos años se ha carac
terizado por mantener una pos
tura crítica ante diversos temas. 
Por ejemplo se opuso pública
mente a la guerra del Golfo y a 
la de Irak, y calificó las celebra
ciones del quinto centenario del 
descubrimiento de América en 

· 1992 de "indigno festival". 
Rafael Sánchez Ferlosio nació 

en 1927 en Roma y estuvo casa
do con la novelista Carmen 
Martín Gaite. Sánchez Ferlosio 
reside en Madrid, aunque tiene 
una casita en Coria (Cáceres) y 
es aficionado a la caza. Tras se
pararse de Carmen Martín Gai
te, con la que tuvo una hija, am
bas fallecidas, está casado ac
tualmente con Demetria Cha
morro. 

Su labor literaria se inició pu
blicando relatos en revistas de 
finales de los años cuarenta. 
Junto a Ignacio Aldecoa y Al
fonso Sastre estuvo al frente de 
la 'Revista Española', donde pu
blicó dos narraciones y la tra
ducción de 'Toto il buono' del 
escritor y guionista C. Zavattini. 

En 'Industrias y andanzas de 
Alfanhuí' (1951), confluyen la 
ficción autobiográfica y una se
rie de recursos que, emparenta-

dos con lo fantástico, acentúan 
la sensación de descrédito de la 
realidad, como un intento de 
construir otra memoria, la in
mensa memoria de las cosas 
desconocidas. 

En 'El Jarama' se trata de la 
narración de un domingo de ve
rano a orillas del río que le da el 
nombre a lo largo de dieciséis 
horas. Por su exploración del 
lenguaje coloquial se ha llegado 
a hablar de 'novela-magneto
fón'. Después de las dos obras 
citadas, Sánchez Ferlosio se de
dica a la reflexión crítica, uno 
de cuyos ejemplos es 'Semanas 
en el jardín' (1974), un análisis a 
modo de conversación sobre las 
técnicas y recursos narrativos. 

Su último libro, 'El Geco' es 
una obra de relatos cortos que se 
ha adelantado por razones edito
riales por la concesión del pre
mio Cervantes. Sus obras han 
sido traducidas, entre otras len
guas, al inglés, alemán, francés, 
italiano, ruso y chino. 

Inició estudios preparativos 
para ingresar en la Escuela de 
Arquitectura pero los abandonó 
y pasó a estudiar lenguas semí
ticas en la Facultad de Filosofía 
y Letras de la Universidad 
Complutense de Madrid, en la 

Premios 
Miguel de Cervantes 
2004 Rafael Sánchez Ferlosio. 
2003 Gonzalo Rojas. 
2002 José Jiménez Lozano. 
2001 Alvaro Mutis. 
2000 Francisco Umbral. 
1999 Jorge Edwards. 
1998 José Hierro. 
1997 Guillermo Cabrera Infante. 
1996 José García Nieto. 
1995 Camilo José Cela. 
1994 Mario Vargas Llosa. 
1993 Miguel Delibes. 
1992 Dulce María Loynaz. 
1991 Francisco Ayala. 
1990 Adolfo Bioy Casares. 
1989 Augusto Roa Bastos. 
1988 María Zambrano. 
1987 Carlos Fuentes. 
1986 Antonio Buero Vallejo. 
1985 Gonzalo Torrente Ballester 
1984 Ernesto Sábato. 
1983 Rafael Alberti. 
1982 Luis Rosales. 
1981 Octavio Paz. 
1980 Juan Carlos Onetti. 
1979 Jorge Luis Borges. 
1979 Gerardo Diego. 
1978 Dámaso Alonso. 
1977 Alejo Carpentier. 
1976 Jorge Guillén. 

que obtuvo el Doctorado en Fi
losofía y Letras. También co
menzó los estudios de cinema
tografía en la Escuela Oficial, si 
bien abandonó posteriormente. 

Premios Obtenidos 
- Miguel de Cervantes (Minis

terio de Cultura) en 2004 
- Extremadura a la Creación 

de ensayo (Junta de Extremadu
ra) en 2003 

- Mariano de Cavia de perio
dismo (Diario ABC) en 2002 
por 'Catarsis' [artículo publica
do en el diario ABC el día 14 de 
enero de 2001]. 

- Ciudad de Barcelona de lite
ratura en lengua castellana 
(Ayuntamiento de Barcelona, 
Instituto de Cultura) en 1994 
por 'Vendrán más años malos y 
nos harán más ciegos'. 

- Nacional de Ensayo (Minis
terio de Cultura) en 1994 por 
'Vendrán más años malos y nos 
harán más ciegos'. 

- Francisco Cerecedo de pe
riodismo (Asociación de Perio
distas Europeos) en 1983 por 
'La conciencia del débil se lava 
en sangre' [artículo publicado 
en el diario El País]. 

- Nacional de la Crítica de na
rrativa en castellano (Asocia
ción Española de Críticos Lite
rarios) en 1956 por El Jarama. 

- Nadal (Ediciones Destino) 
en 1955 por El Jarama. 

Otras Distinciones 
- En 1991 fue galardonado 
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Rafael Sánchez Ferlosio 

con el premio Comunidad de 
Madrid en la categoría de Lite
ratura en reconocimiento a 'toda 
una vida dedicada al arte'. 

- En 1992 fue investido Doc
tor Honoris Causa por la Uni
versidad La Sapienza de Roma. 

- En el año 2002 es nombrado 
'Doctor Honoris Causa' por la 
Universidad Autónoma de Ma
drid. 

- En 2003 obtuvo el premio 
Francisco Valdés de periodismo 
por el artículo 'Soberbia obliga', 
publicado por el 5 de octubre de 
2002 en la Tercera de ABC. 

Obras 
- Ensayo: Las semanas del 

jardín. Nostromo Editores 
(1974). El Ejército nacional. 
Alianza Editorial, S.A. (1986). 
Campo de Marte. Alianza Edi
torial, S.A. (1986). La homilía 
del ratón. Diario El País, S.A. 
(1986). Mientras no cambien 
los dioses, nada ha cambiado. 
Alianza Editorial, S.A. (1986). 
Ensayos y artículos. I y Il. Edi
ciones Destino, S.A. (1992). 
Vendrán más años malos y nos 
harán más ciegos. Ediciones 
Destino, S.A. (1993). Esas 
Yndias equivocadas y malditas. 
Ediciones Destino, S.A. (1994). 
El alma y la vergüenza. Edicio
nes Destino, S.A. (2000). La 
hija de la guerra y la madre de 
la patria. Ediciones Destino, 
S.A. (2002). Non olet. Edicio
nes Destino, S.A. (2003) 

- Infantil y Juvenil: Narra
ciones italianas. Aguilar 
(1961). El huésped de las nie
ves. Ediciones Alfaguara 
(1983). El escudo de Jotán. Edi
ciones Alfaguara (1983). 

- Narrativa: Industrias y an
danzas de Alfanhuí. (1951). El 
Jarama. (1955). Y el corazón 
caliente. Dientes, pólvora, fe
brero. El testimonio de Yarzof. 
El geco. Cuentos y fragmentos. 

- Libros traducidos por el 
autor: MALSON, Lucien: Les 
enfants sauvages (1973). 

- Colaboraciones con medios 
de comunicación: El Urogallo, 
Revista de Occidente, Cuader
nos Hispanoamericanos, Claves 
de la Razón Práctica, Arriba, 
ABC, Diario 16, El País, etc. 

PUERTA de Madrid 

-. /. . 
una pantalla gigante de televisiín retransmmrá la ceremonia en la plaza de San Diego 

El presidente, Rodríguez Zapatero, ha ,º'~·'" 
anunciado su asistencia al premio Cervantes 

El presidente del gobierno, 
José Luis Rodríguez Zapatero 
asistirá este año al acto de entre
ga del premio Cervantes el sába
do 23 de abril. Desde el ministe
rio de Cultura y desde el palacio 
de la Moncloa, sede de la presi
dencia del gobierno, se cuenta 
con la asistencia del primer mi
nistro español a un acto al que 
no acudió el pasado año. Según 
diversas fuentes consultadas por 
PUERTA DE MADRID, salvo 
imprevisto de última hora, el rí
gido protocolo del acto cuenta 
con un lugar en la presidencia, 

Darsan Auto, S.A. 

junto a Sus Majestades los Re
yes, para Rodríguez Zapatero. 

En otro orden de cosas el 
ayuntamiento de Alcalá, ha to
mado la iniciativa de poner en la 
plaza de San Diego una pantalla 
gigante de televisión desde la 
que se podrá contemplar en di
recto la ceremonia de entrega 
del premio a Rafael Sánchez 
Ferlosio, siendo ésta una de las 
principales novedades de este 
año. De esta forma todo el que 
lo desee podrá contemplar el 
acto muy cerca de donde se ce
lebra. 

Ctra. M-300, km. 29, 100. Tel. 9188912 oo•. ALCALÁ DE HENARES. MADRID. 

José Luis Rodríguez Zapatero 

Plaza República Dominicana, 6. Tel. 91 343 09 56'. MADRID. ' Contacte con nosotros para más información y solicitud de prueba. 
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Pablo González, portavoz del PP, Elisa de Francisco, concejala de Cultura, 
Dolores Cabañas, vicerrectora de Extensión Cultural de la Universidad de Alcalá, 

José María Nogales, jefe del servicio municipal de archivos y bibliotecas y Pablo Sanz, 
gerente de la Fundación Colegio del Rey, durante la inauguración de la feria del libro 

Elisa de Francisco la inauguró en la plaza de Cervames 

El Quiiote, protagonista 
de la feria del libro 
Con un total de 23 casetas, la feria del libro cumple una nueva edición en la plaza de Cervan
tes. La concejala de Cultura, Elisa de Francisco, inauguró el viernes 15 de abril esta cita en la 
que el indiscutible protagonista fue el Quijote, la obra de Cervantes que cumple este año el 
cuarto centenario. Con Elisa de Francisco estuvieron en la inauguración la vicerrectora de Ex
tensión Cultural de la Universidad de Alcalá, Dolores Cabañas, el portavoz del grupo de conce
jales del PSOE, Pablo González, los concejales del PP Jesús Femández Pascual y Ramón Alon
so Masero, el edil de IU Fran Pérez así como el jefe del servicio municipal de archivos y bi
bliotecas, José Maria Nogales, y el gerente de la Fundación Colegio del Rey, Pablo Sanz. 

El ayuntamiento de Alcalá y cisco declaró que "como no po- nas extraordinarias para la cul
el organismo autónomo Colegio día ser de otra manera, El Qui- tura complutense. Estamos 
del Rey, como es tradicional, jote es la gran estrella de esta ante el acto de promoción del li
cuentan con un stand propio edición. Con este acto práctica- bro en general pero sin duda El 
en esta feria del libro. De Fran- mente arrancamos unas serna- Quijote es la joya de esta gran 

manifestación del libro". 
Las nuevas ediciones de la 

mejor obra literaria de todos los 
tiempos conformarán el gran 
atractivo de una feria que ade
más de la participación de los 
libreros de Alcalá contará con 
otras firmas, entre las que se 
encuentran librerias y editoria
les de Madrid o Guadalajara. 
Como uno de los datos más 
destacables se encuentra el he
cho de que los amantes de El 
Quijote y de las ediciones facsí
miles podrán obtener su ejem
plar a través de una de las edi
toriales. 

Mil euros 
por un facsímil 
Así por ejemplo, durante la 

inauguración, las autoridades 
contemplaron con mucho inte
rés una edición facsímil de la 
primera edición del Quijote, la 
fechada en el año 1605. El pre
cio de la misma es de 1.000 eu
ros. También relacionado con 
el cuarto centenario se pudo 
contemplar una baraja dedica
da a los personajes del Quijote. 

Pero en la plaza de Cervantes 
se va a desarrollar una buena 
parte de los actos de este mes 
de abril cervantino. Por ejem
plo, la Plaza volverá a protago
nizar un capítulo más dentro 
del proyecto 'Cervantes en un 
laberinto de luz' y además el 
próximo día 22, se inaugurará 
en torno a la escultura de Cer
vantes una magnífica exposi
ción que lleva por nombre 'Las 
voces de El Quijote', donde los 
amantes de la obra literaria po
drán conocer de viva voz la 
obra de Cervantes. 

Nueve librerias alcalaínas 
participan en la Feria del Libro 
inaugurada el viernes 15 de 
abril, donde más de quince edi
ciones distintas de El Quijote 
competirán en el Año del N 
Centenario para formar parte 
de las bibliotecas de los gran
des seguidores del caballero 
cervantino. 

Cnffor(IAuckla:d 
C O N S U L T O R E S 

Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 
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Somos la Primera Entidad del 
Estado de nuestro sector en 
recibir esta CERTIFICACION 

Y pensar que nosotros 
creíamos que ser 

profesionales con la calidad · 
' de nuestro trabajo era algo 

habitual 
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La primera edición del Qui
jote, la impresa en el año 
1605 y de la que se cumple 
este año el cuarto centena
rio, está en venta en Alcalá. 
Si algún amante de la obra 
de Cervantes o coleccionista 
quiere conseguirla no tiene 
más que visitar la feria del li
bro que se celebra en la pla
za de Cervantes y pagar el 
módico precio de 1.000 eu
ros, es decir, 166.000 de las 
antiguas pesetas. 

Pero que nadie se lleve a 
engaño. Esa primera edición 
que se vende es un facsímil, 

Se vende la primera edición 
del Quiiote por 1.000 euros 

es decir, que está copiada 
hasta en sus más insignifi
cantes detalles, por lo que se 
trata de una reproducción 
exacta del original. 

Es evidente que la primera 
edición del Quijote, la origi
nal, no tendria un precio de 
venta al público de 1.000 eu-

ros, eso en el supuesto de 
que se vendiera al público. El 
valor seria incalculable y en 
cualquier caso estaríamos 
hablando de millones de eu
ros. 

Por tanto, uno de los atrac
tivos de la feria del libro es 
poder tener en las manos y 

PRIMERA 1 .6 VISIA 5P 1 09 CV. 

r- ~~ 
·-· 7 .) :-o (.) . 

POR 1 7.350*€. Plan prever gasolina incluido. 
CLIMATIZADOR, 6 AIRBAGS, ABS+EBD+NBA, CÁMARA DE VISIÓN TRASERA EN 
COLOR. RADIO CD, ORDENADOR DE A BORDO. 

Tecnología de ultima generación. www.nissan.es 
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comprar un facsímil de la 
primera edición de la obra de 
Cervantes a sólo unos me
tros del lugar donde fue bau
tizado el escritor. 

Además se puede adquirir 
por 30 euros una baraja del 
Quijote, en la que las cartas 
representan personajes de la 
obra cervantina. El jefe del 
servicio municipal de archi
vos y bibliotecas, José Maria 
Nogales, mostró gran interés 
por la adquisición de una de
estas barajas para la colec
ción cervantina que tiene el 
ayuntamiento complutense. 
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la 1 Mariscada Gallega se celebra hasta el 24 de abñl v ha sido organizada 
por la "S.l. Gastronomía do Mar do Grove" 

150.000 kilos de marisco de Galicia 
pueden degustarse en el recinto ferial 
El domingo 24 de abril será la última oportunidad para degustar algunos de los manjares del 
mar que la "S.L. Gastronomía do Mar do Grove" han traído con motivo de la 1 Mariscada Ga
llega para dar a conocer los productos de o-Grove. 

Durante cuatro días, del 21 
al 24 de abril, Alcalá acogerá 
los mejores productos dei mar 
provenientes de O'Grove con 
motivo de la mariscada que ha 
sido organizada desde la Con
cejalía de Turismo y los maris
queros gallegos de "S.L. Gas
tronomía do Mar do Grove". 
En el Recinto Ferial están ins
taladas las casetas, donde a 
precios asequibles, se pueden 
degustar mejillones, navajas, 
ostras, berberechos, pulpo, 
zamburiñas y langostinos, en
tre otros manjares, prepara
dos por profesionales gallegos, 
que los acompañarán con los 

mejores vinos de la tierra y 
productos típicos, como la em
panada gallega y la tarta de 
Santiago. 

En total 150.000 kilos de 
marisco "desembarcarán" en 
la ciudad, como si estuvieran 
recién capturados y serán co
cinados en el acto para todos 
aquellos que quieran conocer 
más a fondo los productos de 
este famoso municipio gallego 
situado al sur de la Ría de 
Aro usa. 

El martes 19 de abril, en el 
Restaurante "La Cúpula" si
tuado en la calle Santiago, se 
hizo la presentación de esta 1 

Accent 

Mariscada Gallega, a la que 
acudió el alcalde Bartolomé 
González, la Concejala de Tu
rismo Marta Viñuelas, Jesús 
Casal, coordinador del evento, 
así como dístintos concejales 
del equipo de gobierno y la 
oposición. El alcalde agradeció 
a Jesús Casal la "oportunidad 
a los alcalaínos de conocer un 
poco más vuestra cultura a 
través de vuestra gastrono
mía. Espero que los alcalaí
nos no defraudemos y estoy 
convencido que los alcalaínos 
vamos a disfrutar con vuestra 
gastronomía y vamos a hacer 
que esta sea la primera de una 

Jesús Casal, 
coordinador del evento 

larga serie de ferias del maris
co en la ciudad de Alcalá de 
Henares". 

Las famosas "palilleiras" 
y "atadoras" mostrarán 
cómo realizan su trabajo 

Posteriormente el coordina
dor del evento, Jesús Casal 
agradeció la colaboración del 
Ayuntamíento "y que nos per
mítan mostrarles nuestra gas
tronomía También traemos 
parte de nuestra cultura y 
concretamente de la cultura 
marinera. Tendremos un par 
de stand con exposición de en
cajes de Camariñas, conocidos 
como encajes de bolillos. Tam
bién traemos lo que en gallego 
denominamos "rederas", las 
que confeccionan las redes de 
pescar. El viernes y el sábado 
por la noche, a partir de las 
once de la noche habrá un es
pectáculo gastronómico-cultu
ral de la queimada con la in
terpretación del "conxuro". 

El viernes y el sábado, el ho
rario será de 12 a 16:30 horas 
y por la tarde de 19 a 24 ho
ras, míentras que el domingo 
la jornada será única de 12 a 
20 horas. 
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El alcalde nnnó convenios con cinco asociaciones culturales de Alcalá 

10.000 euros para actividades culturales 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, firmó el viernes 15 de abril varios convenios 
con diferentes asociaciones culturales de la ciudad: la Banda Sinfónica complutense, la 
Filarmónica Orquesta Ciudad de Alcalá, la Mutual Complutense de Alcalá, Hijos y Ami
gos de Alcalá y la Asociación de Música y Discapacidad. En total el ayuntamiento dio 
para el desarrollo de estos convenios 70.000 euros que servirán para actividades cultu
rales realizadas por las asociaciones firmantes. 

Por un lado el ayuntamiento aportación de 9.000 euros. 
y la Banda Sinfónica Complu- Por otro lado convenió con el 
tense, representada por Luis ayuntamiento la Filarmónica 
Antonio Sepúlveda, acordaron Orquesta Ciudad de Alcalá, 
un programa de colaboración representada por Carlos Sán
cultural para el año 2005, en dez; en virtud del convenio el 
el cual se incluye un concierto ayuntamiento aporta la canti
previsto para el 28 de mayo en dad de 24.000 euros a su 
el patio de Museo Arqueológi- "Programa de Actividades 
co con música compuesta so- 2005". que aún podría estar 
bre El Quijote. Asimismo, el sujeto a modificaciones pero 
programa contempla un inter- que ha previsto una actuación 
cambio con la banda de músi- en la entrega de los Premios 
ca de Argamasilla de Alba, Cervantes en el Aula Magna de 
previsto para el día 24 de sep- la Universidad, un concierto 
tiembre en el patio de Santo de primavera en el Teatro Sa
Tomás de Villanueva de la lón Cervantes, también el 23 
Universidad de Alcalá, y un de abril, un concierto de vera
concierto de Navidad para el no el 19 de junio en el patio de 
mes de diciembre. El ayunta- Santo Tomás de Villanueva, 
miento contribuye en la reali- un concierto de la Agrupación 
zación de estos actos con una de Cámara en Peterborough 

para fmales de junio, una ac
tuación en la entrega de Pre
mios Ciudad de Alcalá el 9 de 
octubre en el Teatro Salón 
Cervantes, un concierto para 
la Semana Cervantina en el 
que se estrenará una obra 
compuesta para el N Cente
nario de El Quijote, un con
cierto en el Festival de Cine el 
20 de noviembre también en el 
Teatro Salón Cervantes, y 
para diciembre un concierto 
de intercambio con la Univer
sidad de Orleáns y un concier
to en Paris, además del habi
tual concierto de Navidad. 

Asimismo, el ayuntamiento 
de Alcalá y la Mutual Complu
tense de Alcalá, representada 
por Gabriel Mínguez, colabo
ran mediante la firma de otro 
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convenio en el desarrollo de 
los cursos y exposiciones pro
gramados para el presente 
año. El ayuntamiento aporta 
la cantidad de 15.000 euros 
para colaborar en la organiza
ción de cursos de pintura, di
bujo, grabado y cerámica y en 
la programación de exposicio
nes en la sala 'Manolo Revilla'. 

En el caso de la Asociación 
Cultural de Hijos y Amigos de 
Alcalá, representados por su 
presidenta, Julia García, el 
ayuntamiento complutense 
aporta 15.000 euros para el 
desarrollo de diferentes confe
rencias, para la edición de 
nuevos textos, para el N Cur
so de introducción a la histo
ria de Alcalá y para varias ex
posiciones. 

Por último, el ayuntamiento 
y la Asociación Música y Dis
capacidad, representada por 

· Alicia Zipiliván, colaborarán 
en la realización de trabajos 
de investigación con temás de 
interés común, en el desarro
llo de cursos de formación, ac
tividades para las cuales el 
ayuntamiento aporta la canti
dad de 6.000 euros. 

FÁBRICA Y ALMACENES: 

• CINTAS AUTOADHESIVAS 

•ETIQUETAS 

PUERTA de Madrid 

Poi. lnd. Camporrosso e/. Buenos Aires, 2 - Nave 19 
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Tlf. : 91 802 67 02 - Fax: 91 802 67 00 -Alcalá de Henares-
www.embalajesalcala.com e-mail: info@embalajesalcala.com 

• FILM DE PALETIZAR 

• EMBALAJE EN GENERAL 
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Durante el inicio de la lectura del Quijote la comunidad educativa del Doctor Ma=r~----.... -

lOS alumnos v personal del l.lS. Doctor Marañón ~º "~ _,,, :o 

leerán ininterrumpidamente las páginas del Quiiote hasta el 2 111 abrl) ~ 

El Doctor Marañón lee el Quftift~~ 
Al comienzo de la lectura ininterrumpida que se va a realizar en el I.E.S. Doctor Marañón 
acudieron la jefa de inspección de la Dirección Territorial de Educación, Maria Dolores Ce
bollada, el concejal de Educación, Francisco Bernáldez, el director del instituto, Fernando 
Téllez Molina, el encargado de la Biblioteca del centro y profesor de matemáticas, Manuel 
Álvarez-Monteserrin, y un padre del consejo escolar que ha donado libros relacionados con 
el Quijote de su biblioteca particular, Jesús Ramos. 

El l.E.S. Doctor Marañón dio 
inicio el martes 12 de abril a la 
lectura del Quijote en un volu
men que han comprado este 
año para el fondo de la biblio
teca, y hasta el 23 de abril, fe
cha del fallecimiento de Cer
vantes y Día del Libro, todos 
los grupos de alumnos y el 
resto de la comunidad educa
tiva, incluyendo profesores, 
personal no docente y padres 
de alumnos, leerán ininte
rrumpidamente las páginas de 
este libro para conmemorar el 
IV Centenario de su publica
ción. 

Manuel Álvarez-Montese
rrín, encargado de la Bibliote
ca del l.E.S. Doctor Marañón y 
profesor de matemáticas del 
mismo centro, explicó a 
PUERTA DE MADRID: "Ade
más de leer el Quijote, hemos 
decorado la Biblioteca como si 
fuera un rincón castellano 
manchego para dar color y un 
poquitín de vidilla al ambiente 
que se describe en el Quijote. 
Los alumnos de Plástica han 
dibujado cuadros con alegori
as del Quijote en las que han 
mezclado a don Quijote y San
cho Panza con personajes de 
películas de cine, como Bat
man o Star Wars. También 
han hecho unas figuras de los 
protagonistas de la novela de 
Cervantes y un atril para leer, 
en el taller de Tecnología", y 
añadió: "Lo que se pretende 
desde ' la Coordinación de la 
Biblioteca es fomentar la lec
tura del libro como tal, y como 
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estamos en el año cervantino, 
pues nos centramos en la lec
tura del Quijote, con motivo 
del cuatrocientos aniversario 
de la publicación de la prime
ra parte". 

También comentó otras acti
vidades que han realizado des
de que comenzó el "Año Quijo
te": "Los alumnos de este ins
tituto comenzaron la celebra
ción del IV Centenario el 24 de 
enero haciendo una excursión 
a la ciudad de Béjar, porque 
Cervantes dedicó el Quijote al 
duque de Vejar. En un acto ofi
cial regalamos un volumen del 
Quijote al ayuntamiento de la 
ciudad y una "Historia de Al
calá" y luego hicimos una vi
sita al palacio que fue de los 
duques de Vejar y donde se 

supone que Cervantes fue a 
invitarle a costearle un poco la 
publicación de su obra, aun
que al final el duque no acce
dió". 

Vivir el Quijote 
Manuel Álvarez-Monteserrín 

también explicó lo que le pare
ce la obra desde el punto de 
vista de un profesor y una per
sona con experiencia en la 
vida: 'Yo leí el libro hace bas
tante tiempo, en mis años de 
e.o.u. y lo he vuelto a leer 
ahora, en aquella época lo leí 
obligado y ahora lo he leído 
con calma y me ha gustado, lo 
he entendido, también dada la 
experiencia y los conocimien
tos que vas adquiriendo, creo 
que le he sacado mayor sus-

Los alumnos decoraron la biblioteca al estilo de la época 

tancia que la primera vez, y lo 
que más me ha gustado ha 
sido la segunda parte, que es 
donde se inculcan esos valores 
de apertura con el viaje, el evi
tar nacionalismos y la persona 
se curte y se le quitan manias" 
y comentó; "A todo el mundo le 
suena el Quijote y le suena 
Cervantes, y en cierta medida 
todo el mundo lo ha leído. En 
los cursos escolares se van le
yendo capítulos adaptados a 
las edades de los alumnos y 
este año sí es cierto que la 
gente se ha volcado en torno a 
la figura de Cervantes para ce
lebrar con Alcalá y el resto de 
las instituciones este cuarto 
centenario. Y sí es cierto que a 
partir del montaje de todas es
tas actividades los chavales 
quieren leer el Quijote y quie
ren ver las obras que se están 
haciendo, por ejemplo fuimos 
a ver la que se representó en el 
Círculo de Bellas Artes, que es 
una síntesis de las dos partes 
y bajo mi punto de vista fue 
una representación extraordi
naria, muy cercana a todos los 
públicos y a los alumnos les 
gustó mucho y la entendieron 
muy bien". 

Para finalizar, aseguró que 
las actividades que se están 
realizando para celebrar este 
400 Aniversario "sirven para 
conocer la obra leyéndola y 
luego vivir sus experiencias, y 
fundamentalmente meter en el 
alumno el sentido del viaje, del 
conocer, el sentido de ver gen
tes, de ver distintas situacio
nes, de la pelea que tiene el 
propio Quijote en sus avatares 
y en sus aventuras imagina
rias y el gusto por la gastrono
mía, por distintas ciudades y 
saber que no somos el ombligo 
del mundo, que Alcalá de He
nares es una ciudad más en
tre las miles de ciudades que 
hay en el mundo, y por eso el 
fomento de la lectura y el fo
mento del viaje como apertura 
y como aprendizaje fuera del 
entorno del centro, es lo que 
pretendemos". 
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Los alumnos del taller de cuero enseñaron a hacerse un llavero a dos alumnos que quieren entrar en el curso el año que viene 

En el Taller de Cuero no sólo enseñan un oncio a los ióvenes con necesidades 
educauvas especiales, también aprenden a desenvolverse con autonomía 

Taller de cuero para alumnos con dificultades 
Los días 13 y 14 de abril tuvo lugar la vn Jornada de Puertas Abiertas en el I.E.S. Antonio 
Machado en las clases del Taller de Cuero de Garantía Social para alumnos con necesidades 
educativas especiales, dirigidas a potenciales alumnos, que van acompañados por su fami
lia u orientadores, a los que les enseñaron a hacerse un llavero de cuero como muestra del 
trabajo que realizan día a día en las clases. 

"Es importante 
que la familia 
apueste por el joven" 
El programa de Garantía So

cial para alumnos con necesi
dades educativas especiales 
trata de enseñar un oficio a un 
porcentaje de alumnos que 
pese a ciertas dificultades en 
las habilidades de tipo acadé
mico para adquirir conoci
mientos básicos, a nivel autó
nomo y a nivel social están 
muy normalizados y pueden 
desempeñar una actividad en 
un puesto de trabajo sin pro
blemas. Aurora Pérez y Marga
rita Matesanz, profesoras del 
taller, explicaron: "El progra
ma lo que trata es de prepa
rarlos para que luego puedan 
incorporarse al mundo laboral 
de la marroquinería y a partir 
de procesos semiindustriales 
intentamos que el taller se pa
rezca lo más posible a uncen
tro de trabajo ordinario. Los 
alumnos trabajan en una ca
dena de montaje donde cada 
uno se va especializando en 
una tarea concreta y se produ
cen bolsos, cinturones, llave
ros, agendas, libros y piezas 
de muchos tipos. Además de 
la formación profesional espe
cífica hay un aparte de forma
ción básica". 

Emilio Vergara, profesor de 
Formación Básica en este ta
ller, comentó: "Mi tarea es 
afianzar los conocimientos que 
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Artículos de cuero realizados por los alumnos del taller 

tienen de Lengua, Matemáti
cas y Conocimiento del Medio 
a partir del nivel que ellos ten
gan, y cada uno trabaja a su 
nivel, para que no se le olviden 
esas cosas tan importantes 
para la vida funcional", y aña
dió: "Luego tienen dos horas 
semanales de Formación y 
Orientación Laboral, donde 
aprenden a rellenar un cues
tionario, cómo hacer un currí
culum, aprender cómo son las 
relaciones laborales en la em
presa y cómo relacionarse tan
to con sus iguales como con 
sus diferentes. También traba
jamos mucho el tema de la Se
guridad Laboral y también tie-

nen dos horas semanales de 
actividades complementarias, 
en las que hacen Informática y 
Educación Física". Aurora 
afirmó: 'Todos son alumnos 
muy trabajadores y están muy 
motivados en lo que hacen, y 
después de los dos años en el 
taller se les nota muchísimo el 
cambio y el desarrollo de la 
madurez". 

Cada grupo de alumnos 
puede comprender entre 5 y 
1 O jóvenes, aunque este año 
sólo tienen dos grupos de 5 es
tudiantes, uno con los alum
nos que necesitan más apoyo 
y otro con los que son más au
tónomos. Aurora Pérez dijo: 

"Creemos que no se está dan
do suficiente difusión de los 
talleres porque la demanda es 
muy poca en comparación con 
el número de chavales con ne
cesidades especiales que hay, 
y estos chicos tienen que estar 
en algún sitio, porque muchos 
cuando acaban la escolariza
ción obligatoria a los 16 años 
se quedan en su casa por des
conocimiento. Y un gran nú
mero de alumnos que nos lle
gan no proceden de centros 
especiales, porque son chicos 
muy autónomos, y lo que ne
cesitan es que se les enseñe 
un oficio y poder incorporarse 
en el ámbito laboral. Los dos 
últimos meses de los talleres 
se realizan prácticas en em
presas que luego contratan a 
muchos de los alumnos que 
han trabajado con ellas o los 
llaman en épocas con mayor 
volumen de trabajo. Además, 
en Guadalajara hay una em
presa que contrata a muchos 
de nuestros alumnos y otros 
van a empresas familiares". 

Aurora Pérez también asegu
ró: "La incorporación del alum
no en el ámbito laboral depen
de mucho del perfil de la fami
lia, que 1uega un papel' funda
mental, porque hay algunas 
que apuestan mucho por los 
chavales y se acaban integran
do perfectamente en empresas 
ordinarias y hay familias que 
les cuesta más soltar el lazo". 

Rocío, de 19 años, explicó su 
experiencia como alumna en 
este Taller de Cuero: "Lo llevo 
muy bien, me gusta la activi
dad porque hacemos como 
una cadena y una vez al año 
hacemos una venta en el insti
tuto de los productos que ha
cemos nosotros, y lo que gane
mos lo tenemos para excursio
nes que hagamos. Hacemos 
máscaras de cuero, cinturo
nes, bolsos, dominós y otras 
cosas de cuero. Todavía no he 
pensado lo que voy a hacer 
cuando termine el taller". 
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Juan Carlos Morán Rev es el director del CP lntonio de llebriia, aue 
cuenta entre sus aulas con alumnos de hasta 20 nacionalidades disdntas: 

·convivimos en paz v armonía sin problemas" 
En el colegio público Antonio de Nebrija estudian desde Educación Infantil hasta 6º de Pri
maria 600 niños entre los 3 y los 12 años, en uno de los centros con las mejores instalaciones 
educativas de Alcalá de Henares. Entre los alumnos, el 25,5 % de niños son inmigrantes llega
dos de 20 países distintos, que vienen a España con muchas ganas de aprender e integrarse con 
el resto de niños de su edad, con los que juegan a diario sin causar problemas. 

El director del Colegio Público 
Antonio de Nebrija, Juan Carlos 
Morán Rey, explicó a PUERTA 
DE MADRID cómo es la convi
vencia entre los alumnos del cen
tro, y aseguró que la presencia de 
niños inmigrantes en las aulas no 
influye en el rendimiento de las 
clases: "Tenemos alrededor de 150 
niños extranjeros de los 600 alum
nos que estudian en este centro, de 
los que 75 son rumanos, aunque 
entre las 20 nacionalidades que se 
juntan en este colegio también hay 
niños búlgaros, polacos, belgas, 
estadounidenses y marroquíes, en
tre otros. Las relaciones que se es
tablecen entre los niños son per
fectas, ya que aquí convivimos, 
contando con el personal que tra
baja en la escuela, 650 personas 
con más de 20 nacionalidades dis
tintas, y vivimos en paz y en.armo
nía, y nunca ha habido ningún pro
blema". 

"La situación del colegio es el 
reflejo de la sociedad, pues vivi
mos en una sociedad plural. Lo 
que es inexplicable es que se in
tente repartir el número de inmi
grantes entre distintos centros, 
porque los padres tienen la libertad 
de elegir el lugar donde estudien 
sus hijos y habrá colegios que 
cuenten con un número mayor de 
estudiantes extranjeros, pero eso 
no quiere decir absolutamente 
nada, porque además contamos 
con más y mejores medios para 
atenderlos. Por ejemplo, los niños 
que llegan al centro y no saben 
castellano asisten a un Aula de En
lace, que cuenta con cinco profe
sores con dedicación exclusiva a 
los niños inmigrantes y con pro
blemas en los estudios. Y cuando a 
nosotros nos informan de que hay 
una nueva incorporación en el cen-

tro, no preguntamos de dónde es, 
ya que simplemente se incorpora 
un alumno más; le damos la bien
venida al centro, le explicamos el 
reglamento interno, los horarios y 
se le ofertan una serie de servicios. 
Cuando el niño es extranjero una 
orientadora le hace unas pruebas 
para ver si necesita algún tipo de 
orientación educativa o tener algu
na clase de apoyo, o si necesita in
cluso asistir a una de estas Aulas 
de Enlace en las que se enseña el 
castellano, porque además apren
den muy rápido y en sólo tres me
ses hablan prácticamente a la per
fección y se pueden acoplar al ni
vel de su edad sin problemas", y 
añadió: "Otro rumor que hay por 
ahí es que la inmigración hace que 
se bajen los contenidos, pero no es 
cierto. No estoy de acuerdo en eso 
de que la inmigración es mala y 
baja el nivel educativo, porque por 
ejemplo los ciudadanos del este se 
caracterizan por las ganas de traba
jar y de aprender que tienen" y 
aclaró que "en cuanto a la religión, 
el centro oferta una asignatura de 
religión católica, otra de religión 
evangelista y una tercera de reli
gión alternativa, para el resto de 
estudiantes tengan la religión que 
tengan, y cada uno se apunta a la 
que quiere. Lo que está claro es 
que el colegio tiene que ponerse al 
servicio de la sociedad, y si la so
ciedad lo demanda, las autoridades 
educativas en este caso tendrán 
que estudiar la posibilidad de ha
cerlo. Está claro que no se puede 
poner un profesor para dar clase a 
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cuatro niños, pero si en un colegio 
hay un número suficiente como 
para contratar a un profesor de re
ligión musulmana, por ejemplo, 
pues entonces se podrá hacer". 

En cuanto a la opinión que tie
nen los padres respecto al número 
de inmigrantes que hay en el cole
gio Antonio de Nebrija, Juan Car
los Morán aseguró: "Puede que 
haya algún padre puntualmente 
que no quiera que sus hijos estu
dien con inmigrantes, pero en ge
neral aquí nadie ha dado ninguna 
queja por las nacionalidades o ra
zas de los niños. También tenemos 
un 8% de estudiantes gitanos y son 
unos niños maravillosos. De todas 
formas, este centro está muy arrai
gado en el barrio porque lleva 
abierto más de 30 años y aquí te
nemos hijos, y hasta nietos, de an
tiguos alumnos. Ahora mismo te
nemos 50 grandes profesionales 
que trabajan con los niños con mu
cho cariño y cuidado, y notamos 
que el centro es muy querido en el 
barrio, y si a raíz de la llegada de 
niños inmigrantes tenemos un 
poco de mala fama es precisamen
te desde fuera, de la gente que no 
conoce el funcionamiento de este 
colegio". 

También aseguró que el Antonio 
de Nebrija es uno de los centros 
más completos en cuanto a instala
ciones y servicios que hay en Al
calá: "De hecho, los colegios que 
contamos con más inmigración te
nemos más medios, más servicios 
y más materiales. Además del Aula 
de Enlace con cinco profesores de-

Juan Carlos Morán 

dicados a los niños inmigrantes, 
tenemos un Laboratorio de Idio
mas para reforzar el aprendizaje de 
idiomas de todos los alumnos, y 
eso no lo tiene ningún otro centro 
en Alcalá de Henares. También te
nemos una Sala de Audiovisuales 
y una Sala de Juegos con mesa de 
ping pong y de billar, y juegos de 
ajedrez como alternativa de ocio 
en el tiempo de recreo para los 
alumnos que quieran utilizarlos. 
Además, nuestro centro abre a las 
7 ,30 de la mañana y el comedor 
termina su servicio a las 4 de la 
tarde, y a esa hora empiezan las ac
tividades extraescolares, así qúe 
los padres que trabajan y no pue
den pasar todo el tiempo con sus 
hijos, pueden tenerlos aquí, apren
diendo y divirtiéndose con sus 
compañeros. Por esa razón revin
dicamos la figura del maestro, en 
lugar de consideramos simple
mente profesores, porque educa
mos a los niños en valores como la 
paz y el respeto, además de ense
ñar que tres más dos son cinco" y 
comentó: "En este centro hemos 
tenido en años anteriores, y nos 
gustaría volver a repetirlo en los 
próximos cursos, una Escuela de 
Padres donde se trataban temas tan 
interesantes como afrontar las con
frontaciones entre hermanos y sa
ber llevar situaciones difíciles que 
se presentan con los hijos, porque 
cualquiera puede ser padre pero lo 
de educar a los niños no es tan fá
cil, y la verdad es que fue todo un 
éxito". 
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VuelVe la tuente de luz v sonido a la plaza de Cenantes 

Grandes tiestas para celebrar 
a Cervantes v el Quiiote 
La conmemoración el día 23 de abril de la muerte de Cervantes hace que Alcalá se ponga de tiesta, o 
para ser más precisos, según explicó el alcalde complutense, Bartolomé González, haya grandes ties
tas en estas fechas cervantinas en las que además se celebra el cuarto centenario del Quijote. Teatro, 
espectáculos en la calle y sobre todo, la espectacular fuente de luz y sonido que en esta ocasión tendrá 
también fuegos artificiales sirven para que haya un fin de semana mágico con grandes tiestas cervan
tinas en las que se va a producir un hecho novedoso en la ciudad alcalaína, hasta seis exposiciones de 
carácter cervantino van a coincidir durante estos días. Bartolomé González afirmó a PUERTA DE 
MADRID que "estas fiestas en torno a Cervantes van a ser inolvidables y tal como dice el lema de las 
mismas aquí se va a poder vivir lo que no está escrito". 

El propio alcalde explicó que 
"siempre en el mes de abril Al
calá da su homenaje a Cervan
tes, pero este año con motivo 
del cuarto centenario del Quijo
te pretendemos que éste sea el 
más importante de la celebra
ción. Abril, y sobre todo en esta 
segunda quincena, es el mes que 
más actividad cultural va a te
ner. Además se trata de cultura 
en la calle". A este respecto Bar
tolomé González afirmó que 
"desde el primer mandato del 
Partido Popular lo que nosotros 
intentamos es que los vecinos 
de Alcalá disfruten de la cultura 
sin tener que pasar por taquilla. 
Eso lo conseguiµios en el pri
mer mandato y lo hemos segui
do fomentando en este segundo 
mandato. Quizá el momento en 
que más actividad va a haber en 
la calle y más vecinos van a dis
frutar va a ser éste con motivo 
de la celebración del aniversario 
de la muerte de Cervantes en el 
año en que se celebra el cuarto 
centenario del Quijote". 

Seis exposiciones 
Durante estos días van a coin-
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cidir en Alcalá un total de siete 
exposiciones, algo que no había 
ocurrido hasta ahora en la ciu
dad complutense. Según el al
calde, se trata de exposiciones 
de gran calidad e irrepetibles de 

las cuales se inauguran en estos 
días cuatro que se unen a las que 
ya estaban abiertas. 

Una de ellas va a sorprender a 
los alcalaínos y así lo reconoció 
el propio Bartolomé González: 

Bartolomé González, alcalde de Alcalá 
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"Se trata de la exposición llama
da 'Las voces del Quijote' y que 
es un montaje que se va a poder 
ver en la plaza de Cervantes. En 
ella se puede escuchar el Quijo
te leído en el español que se ha
bla en Argentina, en Puerto 
Rico, en Méjico y en otros mu
chos lugares del mundo". 

Otra nueva exposición que se 
puede ver estos días está en el 
Instituto Cervantes: "Se trata de 
los Quijotes de Carlos ID y está 
organizada por el propio institu
to. Está prevista la asistencia de 
las ministras de Educación y de 
Cultura. También se trata de una 
magnífica muestra". 

La tercera exposición inaugu
rada en estos días es la del Qui
jote de Matías Quetglas en la 
casa de la Entrevista, que según 
reconoció Bartolomé González 
"supone uno de los grandes hi
tos que acontecen en Alcalá con 
motivo del cuarto centenario del 
Quijote. Alcalá presta uno de 
sus más emblemáticos espacios 
para que el conjunto formado 
por las obras creadas expresa
mente por este magnífico artista 
y la cuidada versión en italiano 
producida por la editorial Fran
co María Ricci, se den la mano 
y se puedan contemplar, unidas 
en toda su belleza". 

La cuarta exposición se inau
gurará el lunes 25 y es la titula
da 'Don Quijote, entre realidad 
y ficción' que está organizada 
por la fundación Camino de la 
Lengua y por la Comisión del 
IV centenario del Quijote de la 
Comunidad de Madrid. 

Estas exposiciones confluyen 
con las que ya se vienen cele
brando en Alcalá desde las últi
mas semanas, que son las de la 
arqueología en la época del Qui
jote, que se puede ver en el mu
seo Arqueológico, y la de las se
senta joyas bibliográficas en la 
Fundación José Caballero: "Son 
seis grandes exposiciones las 
que tenemos en tomo a esta se
mana. No hay ninguna ciudad 
que se pueda permitir el lujo de 
tener seis grandes exposiciones 
abiertas a la vez en un espacio 
tan corto de tiempo". 

Además el viernes 22 de abril 
estaba prevista la presentación 
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Desde el miércoles comenzaron los ensayos en la fuente Matías Quetglas en su exposición sobre El Quijote 

del sello de Correos que se ha 
editado con motivo del Cuarto 
Centenario del Quijote en la 
casa natal de Cervantes. 

Espectáculo de agua, 
luz y sonido 
Durante el fin de semana, 

viernes, sábado y domingo 22, 
23 y 24 de abril se puede ver en 
la plaza de Cervantes el nuevo 
espectáculo de luz, agua y soni
do que tendrá en esta ocasión 
una novedad con respecto al que 
se vio a finales del mes de ene
ro: habrá fuegos artificiales para 
finalizar el espectáculo: "Vamos 
por tanto a tener una nueva edi
ción de la fuente como plato 
fuerte. Va a ser un espectáculo 
distinto como homenaje a Cer
vantes y a su obra El Quijote. 
Además continuaremos con las 
proyecciones en la casa de Cer
vantes y en la fachada de la Ma
gistral Catedral, pero además se 
empezará con un nuevo espacio 
en el que se proyectarán imáge
nes sobre el Quijote, la fachada 
de la capilla del Oidor", explicó 
el alcalde. 

Don Quijote por los aires 
El sábado 23 de abril también 

está prevista la celebración de 
otro de los grandes espectáculos 
del año, 'Don Quichotte' a car
go de la compañía francesa 
Plasticiens Volants que se cele
brará a partir de las 21 '30 horas 
en la Huerta del Obispo. Se tra
ta de un espectáculo muy dife
rente a lo que se ha podido ver 
hasta ahora: "En vez de ser un 
pasacalles que se pueda ver a 
ras de suelo, es un espectáculo 
de altura, con globos aerostáti
cos, con luz, color y sonido. 
Don Quijote va a estar por los 
aires, a gran altura". 

Se completa toda la progra
mación con la que ya está pre
vista en el Corral de Comedias 
con el espectáculo de Vicente 
Soto 'Sordera' titulado 'El Qui
jote cantante y sonante' y el 
concierto de la orquesta Ciudad 
de Alcalá también el día 23 en el 
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Teatro Salón Cervantes. 
Por otra parte el domingo 24 

de abril está prevista la inaugu-

ración de la escultura de Don 
Quijote y Sancho Panza junto a 
la casa de Cervantes, uno de los 

Viviendas unifamiliares, 
4 dormitorios, 2 baños, suelos de gres, 

tarima y garaje. 
A ESTRENAR, 

PRÓXIMA ENTREGA 
DESDE 202.000 € + l. V.A. 

270 m', 4 dormitorios, salón doble 
comunicación, puertas lacadas en blanco, 

gas natural, todo porcelanosa y tarima, 
primeras calidades. 

ENTREGA INMEDIATA 

Piso de 100 m2
, 3 dormitorios, 

salón independiente, cocina amueblada, 
4 ale, terraza de 35 m2

, 

ventanas de climalit, carpintería de roble, 
suelos de parquet, 

garaje y zonas comunes. 
Solamente por 269.854 €. 

hitos que quedarán permanente
mente del año del cuarto cente
nario. 

23 de abril de 2005 



Es su pñmer vil.ie de esta temporada 

los Antiguos Alumnos de la Universidad Visitaron 
Santo Domingo de Silo& Burgos v la villa ducal de terma 
Alcalá de Henares, sábado 16 de abril, 8 de la mañana. Los Antiguos Alumnos de la Universidad 
de Alcalá se disponen a emprender uno de sus habituales viajes. Esta vez, el destino elegido es 
la comarca de Arlanza, un recorrido por las localidades de Santo Domingo de Silos, Lenna y Bur
gos. Nos montamos en el autobús, todo el mundo está listo para emprender nuestro viaje. 

11 :30 de la mañana, primera 
parada, Santo Domingo de Si
los, localidad situada a unos 
60 kilómetros de la ciudad de · 
Burgos. Este entrañable lugar 
no puede negar su legado me
dieval, el cual es uno de sus 
mayores encantos. Al bajarnos 
del autobús junto con el guía 
que esperaba nuestra llegada, 
nos sorprende una pequeña 
nevada......... parece que por 
estas tierras el invierno no se 
quiere despedir. Pero este im
previsto no va a aplacar nues
tra ilusión y ganas de conocer 
este lugar. Nos tlisponemos a 
visitar las dependencias del 
Monasterio. Pudimos compro
bar, que tal y como hemos oído 
en innumerables ocasiones, el 
embrujo de Silos está en su 
claustro, el cual consta de una 
planta cuadrada irregular que 
configura un lugar de paz y ar
monía que percibe todo aquel 
que tiene la oportunidad de en
contrarse en su interior. Los 
capiteles del claustro, un total 
de 64, han sido nombrados por 
muchos como 'joyas irrepeti-
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bles de la escultura occiden
tal". Estas obras muestran una 
colección de sirenas y grifos, le
ones, centauros, dragones y 
aves fabulosas. No obstante, si 
en Silos son de suma impor
tancia arquitectónica sus capi
teles, no nos podemos olvidar 
de los grandes relieves que 

adornan las esquinas, en su 
mayoría con temas de la vida 
de Cristo como la Ascensión, la 
Venida del Espíritu Santo, Se
pultura y Resurrección, etc. 

la siguiente parada en el via
je la realizamos en el Monaste
rio de San Pedro de Arlanza, el 
cual tiene gran valor artistico e 

histórico y se encuentra empla
zado en los rocosos y majestuo
sos cañones excavados en la 
roca por el río Arlanza. Sin em
bargo, no pudimos disfrutar de 
sus encantos por encontrarse 
éste en proceso de restaura
ción. No obstante, no dejamos 
de darnos una vuelta por sus 
alrededores. 

Covarrubias, villa castellana 
que conseiva casi intacto el as
pecto propio de la Edad Media, 
fue nuestro siguiente destino. 
Sus calles, apiñadas una tras 
otra, todas ellas de suelo empe
drado, aparecieron ante nos
otros prácticamente desde que 
nos bajamos del autobús. la 
villa, fundada en el año 978, 
conseiva de esa época su estu
penda colegiata, con los sepul
cros del Conde Fernán Gonzá
les, fundador de la villa, y de su 
esposa. También pudimos dis
frutar de su torre más caracte
rística, el 'Torreón de Doña 
Urraca", adusta forma prismá
tica de origen medieval, que 
pese a los escasos restos que 
de ella quedan y a un par de 
metros de altura, es perfecta
mente apreciable el fuerte ta
lud de la base de la torre. 

Tras un rato libre para los 
viajeros poder descansar y co-
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mer algo, emprendimos la mar
cha camino de Lerma. Una vez 
allí, nos dirigimos al Parador de 
esta Villa Ducal donde nos aco
modamos en las habitaciones y 
pudimos echar el primer vista
zo al hermoso lugar donde íba
mos a pasar la noche. 

La villa de Lerma se encuen
tra asentada sobre un cerro 
que domina el valle del Arlan
za. Fue D. Francisco Gómez de 
Sandoval y Rojas, Duque de 
Lerma y valido de Felipe ill, 
quien decidió emprender el 
ambicioso proyecto de embelle
cer arquitectónicamente este 
lugar. Dentro de todas las 
obras que se llevaron a cabo en 
este lugar, destaca la construc
ción de su propio palacio, hoy 
en día convertido en Parador 
Nacional, de lineas sobrias y 
elegantes que en su día fue el 
escenario de fiestas palaciegas 
de la época. Asimismo, dentro 
de su conjunto monumental, 
destacan, entre otros, la ancha 
plaza de la villa, varios conven
tos de distintas órdenes religio
sas, y otros tantos edificios 
que dan a Lerma ese aire de vi
lla cortesana. 

El día había sido intenso, las 
visitas muy aprovechadas y la 
mejor manera para acabar esta 
jornada no podía ser otra que 
la degustación en el Parador de 
una cena donde poder probar 
las especialidades de la zona. 

El domingo nos levantamos 
con un buen sabor de boca por 
el transcurso del día anterior y 
con las ganas de seguir cono
ciendo los entresijos de esta 
bella zona castellana. Este día, 
nuestro destino iba a ser Bur
gos. Al llegar a la ciudad nos 
esperaba un guía quien nos dío 
un adelanto de lo que íbamos a 
visitar. Casi sin darnos cuenta 
nos encontramos en la plaza 
del Rey San Fernando, donde 
se encuentra la Catedral de 
Santa Maria, declarada Patri
monio de la Humanidad por la 
UNEsCO en 1984. En el s. XI, 
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Alfonso Vl trasladó la sede 
episcopal de Oca a Burgos y 
construyó allí la catedral romá-

nica que pasaría a convertirse, 
por deseo de Fernando ill, en el 
s. XIII, en la majestuosa cate-

EDICTO 

dral gótica que es hoy. En su 
interior pudimos disfrutar de 
toda su belleza, recreándonos 
en sus capillas, su claustro, 
sus techos y todos los encantos 
que en sí misma posee esta 
preciosa catedral. 

Nos quedaba poco tiempo 
para regresar a Alcalá pero to
davia dísponiamos de un par 
de horas de tiempo libre para 
disfrutar de esta acogedora 
ciudad. Unos optaron por se
guir contemplando el gran nú
mero de obras arquitectónicas 
que posee la misma, otros sin 
embargo, decidieron disfrutar 
de un agradable paseo por la 
ribera del rio Arlanzón. 

Ya de nuevo en el autobús, 
todo el mundo, dispuesto a vol
ver a casa, se encuentra muy 
contento por el viaje realizado y 
algunos ya se preguntan, ¿dón
de será el siguiente? Quién 
sabe .. ... 

CONCEJALÍA DE HACIENDA Y 
PATRIMONIO 

Servicio de Gestión Tributaria 

Habiéndose aprobado por Resolución del Concejal delegado de Hacienda, Padrón co
rrespondiente al Primer Trimestre de 2005 de la Tasa por la prestación del servicio de re
cogida de basuras. 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 20 de abril de 2005 al 20 de 
junio de 2005 (ambos inclusive), o inmediato día hábil posterior si el último día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquiera de las enti
dades colaboradoras que figuran en los propios recibos, en su horario de apertura al pú
blico. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos mediante 
la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, así como a tra
vés de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el artículo 102,3 de la 
vigente Ley General Tributaria. 

Dicho padrón se expondrá al público por un plazo de quince días, a contar desde el si
guiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, a los efectos 
de reclamaciones por las personas interesadas. 

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de un mes, 
a contar desde el día siguiente al de la finalización del periodo de exposición al público del 
padrón, ante dicha Concejalía. 

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por el proce
dimiento de apremio y devengarán el recargo ejecutivo correspondiente, los intereses de 
demora, y en su caso, las costas que se produzcan. 

Ayuntamiento de Alcalá de Henares, 
a 11 de abril de 2005 

EL CONCEJAL DELEGADO DE HACIENDA 

Fdo.: Gonzalo Garrido de Oro 

ílV CENl[ENAPWO [))[E U\ [E[))ílCílÓN [))[E M[El QUílJOl[E~ 
Plaza Cervantes, 12 - 28801 Alcalá de Henares - Telf: 91 883 33 00 - Fax 91 887 96 00 
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El parque móvil ha crecido un &'8 por ciento en un año 

El avuntamiento tiene 
censados 102.885 vehículos 
El día 15 de abril se inició el periodo voluntario de pago del Impuesto sobre Vehículos de Trac
ción Mecánica, según informó la concejalía de Hacienda del ayuntamiento complutense. De he
cho ya ha comenzado el envío de los 96.207 recibos que forman el padrón del Impuesto sobre ve
hículos de tracción mecánica, 356 más que el año 2004, debiendo tener en cuenta que 6.586 re
cibos se han pagado antes de iniciar dicho periodo voluntario. Desde la concejalía de Hacienda 
se tienen datos de que a fecha 1 de enero están matriculados en Alcalá un total de 102.885 ve
hículos entre turismos, camiones, motocicletas, ciclomotores, tractores y autocares. 

Es por tanto la primera vez 
que se superan en Alcalá los 
100.000 vehículos, lo qüe 
supone una proporción de 
un vehículo cada dos habi
tantes ya que en estos mo
mentos la ciudad compluten
se supera los 200.000 resi
dentes empadronados. A lo 
largo del aiio 2004 se produ
jo un importante incremento 
en el número de vehículos 
matriculados teniendo sus 
propietarios la residencia fi-
jada en la ciudad alcalaína. 
El 1 de enero de 2004 esta
ban matriculados en Alcalá 
un total de 95.851 vehículos 
mientras que un aiio des
pués ya se había rebasado la 
simbólica cifra de los 
100.000 para llegar a un to
tal de 102.885. Eso supone 
un incremento del 6'8 por 
ciento. 

12.194 personas se verán 
beneficiadas este aiio de la 
bonificación del 2 % del im
porte de su recibo en dicho 
impuesto al tener domicilia
do su pago en alguna enti
dad bancaria (frente a las 
10.785 que lo fueron el año 
2004, lo que representa un 
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incremento del 13% en las 
domiciliaciones). 

El cobro de los recibos do-

miciliados se producirá en la 
primera semana completa de 
mayo. 

Hiper·Textil LA CADENA 
NUEVA MODA PRIMAVERA 

EN TODAS NUESTRAS SECCIONES 
• Extensa colección baño de señora y joven 

(más de 200 modelos):TELENO, AZABE, NURIA FERRER, etc. 
• Camisetas y vaqueros: BANDOLLI, COYOTE, FORESTAL, LEVIS 
• Niño/niña: Conjuntos de algodón, bermudas, camisetas. 
• Lencería y corsertería señora: Combinaciones, conjuntos, sujetadores, braguitas .. . 

¡TODO LO QUE NECESITE, AL PRECIO MÁS BAJO DEL MERCADO! 
------- Venga a visitarnos en: ------

•ALCALÁ DE HENARES: el Gil de Andrade, 3 (a 100 m. Juan de Austria) 
• AZUQUECA DE HENARES: Avda. de Guadalajara, 25 
• GUADALAJARA: el Felipe Solano Antelo, 17 

Gonzalo Garrido, 
concejal de Hacienda 

Además existen 5.058 ve
hículos que gozarán de exen
ción o bonificación del 100 
por ciento de su importe 
frente a los 4.127 del año 
2.004, los 3.000 del año 
2003 y a los 2.398 del año 
2002, con un crecimiento del 
11 O por ciento en tres años 
en el número de vehículos 
que no han de abonar este 
impuesto. 

Están matriculados en Al
calá de Henares a 1 de enero: 

- 204 autobuses (frente a 
los 190 del año 2004). 

9.045 camiones (frente 
a los 8 .057 del aiio 2004). 

2.616 ciclomotores (fren
te a los 2.452 del año 2004). 

3.204 motos y motoci
cletas (frente a los 2. 724 del 
año 2004). 

895 remolques (frente a 
los 727 del año 2004). 

721 tractores (frente a 
los 567 del año 2004). 

86.200 turismos (frente 
a los 81.134 del año 2004). 

El pago de los citados tri
butos podrá realizarse hasta 
el próximo 20 de junio en 
cualquiera de las entidades 
bancarias colaboradoras : 

- Caja Madrid. 
- Banco Santander Central 

Hispano 
- La Caixa 
- Banco Bilbao Vizcaya Ar-

gentarla. 
- Ibercaja 
- Banco Zaragozano. 
- Caja Provincial Guadala-

jara 
- Banco Popular. 
La obtención de duplicados 

de los recibos se puede reali
zar en las dependencias mu
nicipales del Área de Hacien
da del ayuntamiento situa
das en la Plaza de Cervantes 
n º 12., o en la oficina de pro
ximidad al ciudadano situa
da en el Centro Cultural Ma
ria Zambrano, calle Pedro de 
Lerma s/n. 
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Esperanza Despieno apuesta por la enseñanza 
de buenos híbhos alimentaños en los centros educadvos 

Con la intención de mejorar los hábitos alimentarlos e impulsar la práctica regular de la ac
tividad fisica, Esperanza Despierto, profesora de Biología en el I.E.S. Antonio Machado, con 
la colaboración del resto de profesores y un grupo de alumnos, ha elaborado el libro "Si te 
alimentas bien, vivirás mejor'', ilustrado por los alumnos de Artes, para que los estudiantes 
del centro aprendan a alimentarse de forma saludable conociendo los valores nutricionales 
de distintos alimentos, acorde con el plan "Estrategia para la Nutrición, Actividad Física y 
prevención de la obesidad" elaborado por el Ministerio de Sanidad y Consumo. 

La realización del libro for
ma parte del proyecto "Nutri
ción adecuada, juventud sana 
y vida saludable", que se en
marca en los Proyectos Esco
lares del Programa Sócrates, 
con la participación de otros 
institutos de Dinamarca, Eslo
venia, Irlanda e Italia, que se 
preocupa por la alimentación 
cada vez más descuidada de 
los jóvenes europeos. En el 
I.E.S. Antonio Machado tam
bién estudian como optativa 
en 4° de la E.S.O. una asigna
tura que se preocupa por la 
Nutrición, y en cursos anterio
res se realizó una evaluación 
nutricional y un registro dieté
tico entre un grupo de alum
nos para informarles de cómo 
debían mejorar su dieta coti
diana para vivir de forma más 
saludable. Durante este curso 
la actividad que se ha prepa
rado con los alumnos es la ela
boración de recetas del gusto 
de los jóvenes pero que reú
nan características saluda
bles, y los profesores de Edu
cación Física están realizando 
unas fichas con ejercicios que 
los alumnos puedan hacer fá
cilmente en su tiempo libre, 
así como calcular su consumo 
energético y con qué alimentos 
pueden compensarlo y saber 
los nutrientes que les aportan. 

Esperanza Despierto, profe
sora de Biología que encabeza 
estos proyectos, explicó a 
PUERTA DE MADRID: "Hoy en 
dia nadie pone en duda la im
portancia de una alimentación 
adecuada para preservar la 
salud y paliar una serie de en
fermedades crónicas, incluso 
Cervantes ya decía que "lasa
lud de todo el cuerpo se fragua 
en la oficina del estómago"; 
pero la realidad es que no se 
ponen los medios necesarios 
para que sea así", y comentó 
su experiencia a partir del tra
to diario con sus alumnos: "A 
lo largo de los años he obser
vado en muchos jóvenes los 
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Esperanza Despierto junto a sus alumnos de biología 

comportamientos que tienen 
relacionados con la Nutrición, 
y he comprobado que el desco
nocimiento causa en muchas 
ocasiones alteraciones nutri
cionales. Además, hoy en dia 
nos vemos sometidos a un 
gran número de impactos pu
blicitarios relacionados con los 
alimentos y los nutrientes que 
no siempre proporcionan in
formación rigurosa y pueden 
fomentar confusión y errores. 
Por todo ello, creo que la edu-

cación en la adolescencia es 
fundamental , ya que en estas 
edades se adquieren hábitos 
dietéticos que van a mante
nerse en la edad adulta y pue
den influir en el desarrollo de 
determinadas enfermedades". 

Esperanza afirmó que una 
forma de prevenir los errores y 
malos hábitos alimentarios en 
la sociedad es corregirlos en la 
juventud: "Pienso que la pro
gramación en los centros de 
estudio debe reforzar aquellas 

RESIDENCIA 3ª EDAD 

~ RESlllUICIA31 OIAll 

Avda. España. 4 (Urbanización Peñas Albas) 
Ctra. M-300 Alcalá-Loeches, Km. 21 

Teléf.: 91 879 24 13 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

SERVICIOS 
ASISTENCIALES I 

• Atención sanitaria permanente • Servicio médico y de enfermería 
•Terapia ocupacional • FISioterapia y rehabilitación 
• Dietas especiales • Restauración bajo supervisión médica 

SERVICIOS 1 · Hab~aciones : individuales y dobles • Baño geriátrico • Calefacción 
COMPLEMENTARIOS •Timbre ~ asistencia : Zonas aja_rdinadas • Lavandería y planchado 

• Peluquena • Podolog1a • Estancias temporales y permanentes 

GRAN SUPERFICIE DE INSTALACIONES A DISPOSICION DE NUESTROS RESIDENTES 

Consejos 
para llevar 

una alimentación 
saludable: 

- Repartir los alimentos 
en 4-5 comidas diarias. 
consumiendo la mayor par
te las primeras horas del 
día. Es muy importante NO 
suprimir el desayuno, por
que hacerlo favorece la obe
sidad y afecta al rendimien
to. 

- En el reparto de la ener
gía. las Proteínas deberían 
aportar entre un 10% y un 
15% de las calorías totales, 
los Lípidos no deberían su
perar el 30%, y los Hidratos 
de Carbono entre el 50% y 
el 6()0Jó, procurando que los 
carbohidratos simples no 
constituyan más del 10% 
del total. 

- El alcohol no aporta 
ningún nutriente pero sí un 
alto grado de energía. pues 
un gramo de etanol supone 
7 kilocalorías. 

- Tomar más de 2,5 litros 
de liquido al dia, incluyen
do agua, zumos y otras be
bidas. 

- Disminuir el consumo 
de grasas saturadas como 
mantequilla, grasa de car
ne, nata, helados, embuti
dos y pasteles. 

- Hay que evitar el exceso 
de sal. 

pautas de conducta alimenta
ria que puedan ayudar a man
tener la salud y ofrecer a los 
jóvenes los instrumentos ne
cesarios para que elijan, desde 
el conocimiento, aquello que 
les puede ayudar en su des
arrollo integral, ya que las 
campañas puntuales que 
plantea el Ministerio son posi
tivas, pero los objetivos preva
lecerían en el tiempo si en el 
ámbito escolar se desarrollase 
una materia específica que 
ofreciera los conocimientos y 
estrategias necesarias para 
desarrollar hábitos de vida sa
ludables, especialmente temas 
relacionados con la Alimenta
ción, según las distintas eda
des, que enseñen el cuidado y 
la defensa de su propio orga
nismo". 

Karmen Herrera (TQJ) 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos. uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.G.S. 
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ARISCADA 
GALLEG~ 
lEN ALCALÁ DE HENARES 

RECINTO FERIAL DE ALCALÁ DE HENARES 
Jueves, 21 de abril de 2005 
18,30 h: Lectura del pregón, a 

cargo de D. Emilio Pacios, 
presidente de la Casa de 
Galicia en Alcalá de 
Henares. 

19,15 h: Inauguración de las 
exposiciones de: 
* Encajes de Camariñas 
(con "palilleiras" mos
trando su trabajo diario). 
* Artes de pesca de la ría 
de Arousa, con el trabajo en 
vivo de las "atadoras" 
(rederas). 

Ambas exposiciones y 
muestras de trabajo en vivo 
permanecerán abiertas du
rante todos los días en los 
horarios de medio día y 
tarde-noche. 

19,30 h: Apertura de los 
puestos de venta de 

• manscos. 
24,00 h: Cierre de los puestos 

de venta, y del recinto de 
degustación. 

Viernes, 22 y Sábado 23 de abril 
Jornada de medio día: 
12,00 h: Apertura de los pues .. 

tos de venta. 
16,30 h: Cierre de los puestos 

de venta. 
Jornada de tarde-noche: 
19,00 h: Apertura de los pues

tos de venta. 
A partir de las 23,00 h: 

Gran Queimada Gallega, con 
recital del "Conxuro", y 
degustación gratuita de 
que imada. 

24,00h: 
Cierre de los puestos de venta. 

Do1ningo, 24 de abril de 2005 
Jornada única: 
12,00 h: Apertura de los pues

tos de venta. 
20,00 h: Cierre de los puestos 

de venta y del recinto de 
degustación. 

~, ATUN~AMllNIO Da 

~ ALCALA DI H-•U 
~~ONO~ 

ORGANIZAN: J'®~1' 
Excmo. Ayuntamiento ~ 

de Alcalá de Henares ~.. ~~.f' 
Gastronomía do Mar do Grove S.L. º• 6~ 



"Ciudad lle las sentidas" v u1a de las más bellas Ciudades Patñmo1io de la Huma1idad 

la Cofradía del Santísimo Cristo de 
la Esperanza v el Trabaio, visitó Córdoba 
Si hay una ciudad que no necesita ser declarada capital de la cultura es Córdoba. Lo fue de 
nacimiento. Definida ya en el siglo X como el capricho de Dios o el adorno del mundo. Fue 
su perfume lo que atrajo a los árabes, excavar en cualquier lugar de Córdoba es hallarse con 
las cenizas de todos; mirarlo, tropezar con las hermosuras de todos: ella fue la gran desea
da, la conquistadora de los conquistadores. Nunca muy ortodoxa, pero judía y musulmana y 
cristiana, llena de sabios polivalentes e inmortales. 

A primera hora del pasado 
sábado día 9, nos dirigimos en 
un agradable paseo de una 
hora y media en AVE hacia tie
rras cordobesas, dispuestos a 
descubrir en un corto pero in
tenso fin de semana lo mejor 
de Córdoba. Nada más llegar a 
la estación del AVE nos espe
raba un bus para trasladarnos 
al hotel El Conquistador, si
tuado en el mismo corazón de 
Córdoba, pegado a la Mezqui
ta-Catedral. Una vez liberados 
del equipaje el grupo se dirigió 
a recorrer la Judería, barrio de 
estrechas y viejas calles pero 
agradables plazuelas y rinco
nes donde además "ir de ta
pas" es una de las mejores for
mas de conocer la ciudad. Ya 
por la tarde, después del al
muerzo, el guía nos esperaba 
en el patio que da acceso a la 
Mezquita, monumento islámi
co considerado como el más 
importante construido en occi
dente, y antes de introducir
nos en el mundo de fantasía 
que es este bellísimo conjunto 
artístico nos explicó que en el 
año 711 Córdoba fue conquis
tada por los musulmanes, 
quienes protagonizaron una 
imparable expansión por toda 
la peninsula Ibérica, que cul
minó con la creación de la pro
vincia de Al-Andalus (año 
717). Fue Abd.al-Rahman 1 
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quien inició la construcción de 
la Mezquita Aljama sobre el so
lar que ocupaba la antigua ba
sílica visigoda de San Vicente. 
Con los Omeyas, Córdoba se 
convirtió en cuna y destino de
los más insignes personajes, 
hombres de ciencias y de le
tras que influyeron en el pen
samiento de su época y el de 
épocas posteriores como el 
músico Ziryab, el poeta lbn 
Hazam, el médico Albucasis, el 
matemático Maslama, el astró
logo Azarquiel, el oculista Al 
Gafequi o los filósofos Averro
es, Avicena y Maimónides. La 
decadencia de Al Andalus, y 
por tanto de Córdoba, se inició 
con la Fitna o Guerra Civil pro
movida por los norteafricanos. 
La destrucción de la ciudad 
palatina de Medina Azabara 
fue todo un símbolo del final 
de la dinastía. Poco después, 
en el año 1013, Córdoba sería 
saqueada e incendiada. 

Al igual que fueron innumer
bles sus culturas; romana, vi
sigoda, musulmana, judía, 
cristiana, son también innu -
merables sus monumentos, de 
entre los cuales destacan La 
Mezquüa, el Alcázar de los Re
yes Cristianos, el Puente Roma
no, la Torre de la Calahorra, las 
Ruinas del Templo Romano, el 
Cristo de los Faroles, la Sinago
ga, y una enorme multitud de 

plazas, jardines, iglesias y pa
tios que hacen que Córdoba 
sea romántica, mágica y mo
numental. 

El domingo por la mañana, 
después del desayuno, muchos 
de nosotros nos dirigimos a vi
sitar Medina-Azabara, mientras 
el resto del grupo descubría, 
disfrutaba y comprobaba, visi
tando los lugares antes citados, 
el por qué Córdoba es desde 
hace muchos años Ciudad Pa
trimonio de la Humanidad. 

Después del almuerzo y an
tes de dirigirnos de nuevo a la 
estación del AVE para tomar el 
tren de regreso a Madrid, aún 
tuvimos tiempo para pasear 
por los alrededores de la Mez
quita, como no queriendo re
gresar sin traer en la mente un 
trozo de esta maravilla de mo
numento que no deja tras su 
visita a nadie indiferente. 

Quisiera agradecer a todas 
las personas que conformaban 
el grupo su comportamiento 
durante todo el viaje. 

Del 1 al 8 del próximo mes 
de mayo, la Cofradía realizará 
el viaje programado a Egipto. 
Esperarnos y deseamos que el 
grupo numeroso que va a ha
cer posible el sueño de conocer 
y recorrer las tierras de los fa- . 
raones disfrute y se divierta. 

Luis DOMARCO 

El Pregón Rociero, a cargo 
de Tñnidad Romero, 
será el sábado 30 de abñl 

la Hermandad del 
Rocío de Alcalá 
se prepara para 
su tiesta grande 
de Pentecostés 
Este año la Romería local 
será en el Parque O'Donnell 

La Hermandad del Rocío 
de Alcalá de Henares se 
prepara para su fiesta 
grande con una serie de ac
tos que se celebrarán en 
honor de la Santísima Vir
gen del Rocío con motivo de 
la participación de la Her
mandad en la Romería de 
Pentecostés en la aldea al
monteña. 

Los actos se abrirán corí 
el XVIIl Pregón Rociero, 
que correrá a cargo de Tri
nidad Romero, pintora se
villana afincada en Alcalá y 
expresidenta de la herman
dad. Será el sábado día 30 
de abril a las 19'45 horas 
en el templo de Nuestra Se
ñora de la Esperanza de las 
Reverendas Madres Clari
sas, de la calle Santa Clara. 

El Miércoles 5 de mayo, 
a las 19'30 horas, en el 
Templo de Nuestra Señora 
de la Esperanza, dará co
mienzo el Solemne Tri
duo dedicado a Nuestra Se
ñora, con el rezo del Santo 
Rosario, celebración de la 
Santa Misa y Salve Rociera, 
con ofrenda floral de los jó
venes de la Hermandad. 

El Sábado 7 de mayo se 
celebrará la Romería Local 
que este año no será en la 
explanada de la ermita del 
Val sino en el Parque O' -
Donnell, donde donde a las 
12'00 horas tendrá lugar 
la Santa Misa de Romeros 
y posterior convivencia ro
ciera en romería. A las 
19'30 horas, canto de la 
Salve Rociera y finaliza
ción de la acampada para 
la reanudación del camino 
al Rocío. 

El Miércoles 11 de mayo 
se saldrá en autobús en di
rección a Almonte (Huelva) 
para celebrar allí la Rome
ría del Rocío. 

23 de abril de 2005 
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El sábado día 23, a las 16,30, organizado por el 
C.C. lplacea 

DV Memorial J. Hita 
G.P. Villalbilla-P.S.P. 
La vecina localidad de Villalbilla acoge un año más a la ser
piente multicolor de la categoría de plata, elite y sub-23, 
prueba puntuable para el Trofeo Federación Madrileña, don
de harán los participantes 117 kilómetros. 

Con salida de Villalbilla, cru
ce de el Gurngú, Los Hueros, 
Torres, cruce de las Cerámi
cas, Villalbilla, alto del Roble
dal (PM), Corpa, Valverde, 
Nuevo Baztán (PM). Eurovi
llas, Campo Real, Loeches, To
rres, Los Hueros, Villalbilla 
(MV), El Robledal (PM), Corpa, 
Valverde, Torres, Los Hueros, 
Villalbilla (Meta). un recorrido 
rompepiernas donde los más 
de 100 participantes de distin
tos equipos querrán estar en 
el podio en este prestigioso 

memorial Jose Hita de Villalbi
lla. 

El vencedor del año pasado, 
Julio García "Torete" está en 
las filas del equipo profesional 
La Pecop de Portugal. 

Un año más tendrá lugar 
esta prueba gracias al ayunta
miento de Villalbilla con su 
concejal de deportes Cecilio 
García y su alcalde Antonio 
Barahona que quieren para su 
localidad un deporte de base, 
sin que falte el deporte de eli
te. 

Amador Rodríguez, Antonio Velasco v Manuel Dueñas 

CiclOblñstas de IPlacea en la Dll luta de 
la Consena de Melina de Segura llurci~ 
La Federación Madrileña premia a los clubes que más fo
mentan el cicloturismo, e.e. Daganzo, P.C. Pueblo Nuevo, 
P.C. Cedena, R.V.C. Portillo, C.C. Torrejón, C.C. Iplacea, etc., 
con una marcha nacional. Este año a la marcha cicloturista 
XXIl Ruta de la Conserva en Molina de Segura. 

La marcha contó con más de con rampas del 16% en el kiló-
250 participantes y un recorrido metro 80, disfrutaron del paisa
de 95 kilómetros por la zona de je y de los que se picaron o no, 
Molina de Segura, Los Valientes, en los altos, deportivamente. 
Fortuna, Penazar, Rellano, Aba- En la llegada se efectuó la en
rán, Blanca, ~cote, Vill:inueva, trega de trofeos a todos los par
Arc~ena, Algaida, Lorqm, Llano, ticipantes y al "·oven" Amador 
Molina de Segura. Una marcha _ J 
cicloturista donde los partid- Rodrigue~- (C.C. !placea) ~e co-
pantes disfrutaron de un día so- rresp?ndio ~on su~ 7 4 anos el 
leado por la comarca pimentera de c1clotunsta mas veterano. 
y del paisaje de la tierra y las Enhorabuena a estos tres repre
"tachuelas" del alto de Altorreal, sentantes del C.C. Iplacea, 
kilómetro 10, el alto de Rellano, Amador Rodriguez, Antonio Ve
kilómetro 45 y el alto de Ricote lasco y Manuel Dueñas. 

David Martínez toe séPlimo 

¡;; ;;;~¡:;1 Fuenlabrada Los !Dnior e~ lvilaJ 11 Memorial 
El equipo cadete de Iplacea Pihasa-P. Bogoan disputaron en la Jesus Hernandez Ubeda 
localidad de Fuenlabrada una de las pruebas del calendario 
madrileño, donde se dieron cita 90 corredores de los equipos 
madrileños y castellano manchegos, haciendo un recorrido de 
40 kilómetros en un circuito donde dieron tres vueltas, Fuen
labrada, Humanes, Moraleja de Enmedio, Fuenlabrada. 

Muchas escaramuzas a lo 
largo del recorrido, con los 
lplaceas intentando la escapa
da, e impedir que se llegara a 
un sprint masivo. Los corredo
res locales controlaron la ca
rrera y al final se llegó con la 
mayoría del grupo, imponién
dose una vez más al sprint el 
corredor de la U.C. Coslada, 
Rodrigo Bonilla, delante de los 
locales del conjunto Mx:Onda, 
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Borja Sánchez 2º y Ezequiel 
Fernández 3º, en 7º lugar Ja
vier Plata, 23º Pedro Martín, 
40º David González, que tuvo 
un inoportuno pinchazo en la 
última vuelta y 50º Iván Truji
llo del conjunto de Alcalá PH
Pihasa-P. Bogoan. 

Las metas volantes: 1 º Borja 
Sánchez, 3º Javier Plata. 

Por equipos: 1 º Mx:Onda
Fuenlabrada. 

Lluvia, frío y niebla tuvieron que soportar durante toda la 
carrera estos bravos 78 ..Participantes a lo largo de los 80 ki
lómetros de la prueba, Avila, Alto de la Cruz de Hierro, Alto 
de la Lancha, Navalperal de Pinares, La Cañada, Ávila. 

La prueba transcurrió, a pe
sar de la inclemencias, con un 
alto promedio y los altos de la 
Cruz de Hierro y el de La Can
cha rompieron el grupo pre
sentándose en la meta de Avila 
un grupo principal de dieci
nueve corredores, imponién
dose el corredor madrileño de 
Chozas-Enypesa, Adrián 
Luna, 2º Y:íctor García (Caja 
Duero), 3º Angel Moreno (Caja 
Duero), 7° David Martinez, y 

en ex aequo 12º J. Luis Sím
bad, Natan Vacas, Ebel Gon
zález y J.L. Martin (El Olivar
Alcalá P.H.). 

En la montaña 1 º Adrián 
Luna (P.C. Chozas-Enypesa). 

Metas volantes: 1 ° Ángel 
Moreno (Caja Duero). 3º David 
Martinez (El Olivar). 

Equipos: 1 º Caja Duero de 
Valladolid, 2º Enipesa-Chozas, 
3º El Olivar-Alcalá P.H. 
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Ciclismo 

El ex lplacea Javier Meiías, segundo 

los sub-23 de Gran Mansión-Alcalá P.H., 
en la DI Clásica de Torredolliimeno 
El conjunto sub-23 de Gran Mansión-Macario disputaron el 
pasado fin de semana la prueba valedera de Copa de españa 
XXI Clásica Ciudad de Torredonjimeno (Jaén), sobre una dis
tancia de 160 kilómetros, Torredonjimeno, Jaén, Las Infan
t as, La Higuera, Marmolejo. Arjonilla, Villadompardo, con 
los puntos calientes en Jaén (sprint especial) Andújar (MV). 
Marmolejo (PM), Arjonilla (MV). Arjona (sprint especial), Vi
lladompardo (PM) a un promedio de 44,277 km/h. 

La participación volvió a ser madrileño, Javier Carrasco 
excelente al ser una Prueba de (C.C.M.), 4º Javier Ortega (Café 
Copa de España donde no falta- Baque), 5° Javier Moreno (Ávila 
ron los quince equipos de pri- Rojas), 6º Eladio Sánchez (Li
mera, algunos de segunda y por berty-Wurth), 7º Manuel Jimé
invitación el conjunto alcálaino 
Gran Mansión que volvió a no nez (Super Froiz), 8° F. Tordesi-
desentonar entre los más de llas (C. Valenciana), 9° F. Herre-
150 participantes. ro Y 10º L. Álvarez (Cropusa-

La combatividad no faltó, las Burgos) 11 º José Terciado (Ca
escapadas no cogían más de 20 pravo-Fuenlabrada). 
segundos y sólo al final, en el Los alcalainos de Gran man
alto de Villadompardo, se rom- sión que consiguieron terminar, 
pió el grupo con once unidades 24º Robén Martinez, 45° Elías 
que al final seria "la buenatt en Alonso y 56º Daniel Garza en un 
los últimos kilómetros el salto 
de Villagordo (Center-F.C. Bar- grupo principal muy numeroso. 
celona) le hizo llegar con unos La clasificación de la Copa de 
segundos de ventaja sobre el ex España elite la sigue liderando 
!placea Javier Mejías (Saunier Gutiérrez (Alfus Tedes) en sub
Duval) que también fue primer 23 Javier Moreno (Ávila Rojas) 
sub-23, se impuso a sus com- siendo líder por equipos Cropu
pañeros de escapada, 3° otro sa-Burgos. 
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¡1=otbal Segunda ·a-¡ 
Univenidad, 1-llcalá, 1 

El arbitraie arrebató 
la victoria al Alcalá 
Universidad: Moisés; Aarón, Medina ~AA 91 '), Ojeda, Rober
to, Fas, Rubén Coméndez, Darino, Angel Sánchez (Acorán 
58'), Orlando (Diego Herrera 51 ') y Borja (Francis Santana 
69'). 
Alcalá: Ballesteros; Santi López, Pellicer, Gonzalo, Álex Ruiz, 
~quierdo, Joselu (Diego 62'), Roberto Álvarez, Miguel Pérez 
~varo del Moral 73'), Mateo y Miguel Ramos. 
Arbitro: López López (Castilla La Mancha) 
Goles: 1-0 (60') Darino. 1-1 (81 ') Fran. 
Incidencias: Alfonso Silva. 3.500 espectadores . 

• ... , ..... , 11111111111, 
111 rllllla lillll I tres 111111 di 

11111.-di ISCllSI 
El encuentro del pasado do

mingo entre el Alcalá y el Uni
versidad fue uno de los más 
aburridos de la temporada. La 
primera parte acabó sin goles 
en el marcador, y en la segun
da ninguno de los dos equipos 
quiso arriesgarse, menos aún 
el Universidad después de que 
Darino, en el minuto 60, pu
s iera el 1-0 en el luminoso. 
Entonces fue cuando el Alcalá 
aceleró y Fran, que había en
trado en el campo mediada la 
segunda parte, consiguió el 
empate. A partir de entonces, 
los rojillos, necesitados de la 
victoria, generaron un mayor 
número de ocasiones de gol, 
aunque sin éxito. 

El resultado, sin embargo, 
podría haber sido muy distin
to si el árbitro López López 
hubiera pitado un penalti cla
ro de Ojeda sobre Miguel Ra
mos en el minuto 88. El penal
ti habría sido la última oportu
nidad de los de Visnjic para 
hacerse con los tres puntos. 
Ya en tiempo de descuento 
Medina, del Universidad, fue 
expulsado, pero no había nada 
que hacer. 

Después de esta intensa jor
nada de liga, y a falta de seis 
para que acabe, la parte alta 
de la tabla se calienta. El Uni
versidad baja a la tercera posi
ción, tras la victoria del Rayo 
en Navalcarnero, mientras que 
el Alcalá es superado por el 
Leganés, quedando relegado al 
octavo puesto. Cinco equipos 
(Ourense, Las Palmas, Celta 
B. Leganés y Alcalá) luchan 
por los puestos de ascenso con 
un margen de tan sólo tres 
puntos. 

El próximo partido enfrenta
rá a los rojillos con el Playas 

NIO 

Visnjic espera meter al Alcalá 
en los puestos de ascenso 

Jandía, un eq~ipo asequible 
que ocupa el puesto 17 de la 
clasificación. 
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Momento de la salida de la categoría benjamín 

Fue uno de los úmmos cross escolares de la temporada, v se disputó en 
la ribera del río Henares 

XI Cross distrito V 
Los cross escolares son una de las actividades deportivas con más poder de convocato
ria entre los chavales de nuestros colegios e institutos. Esto ha quedado demostrado de 
nuevo en el cross que se disputó el pasado sábado en las inmediaciones de la ribera del 
Henares. El distrito V ha sido quien ha puesto esta vez su granito de arena para conse
guir un nuevo dia de fiesta y deporte en el que el tiempo, por cierto, acompañó con un 
sol espléndido y una temperatura muy agradable. 

El distrito V es uno de los que 
tradicionalmente participan en 
los cross escolares casi desde 
sus inicios. En esta ~décima 
edición, como en las anteriores, 
la organización corrió a cargo de 
la Ciudad Deportiva y del Club 
de Atletismo Aja-Alkalá, aunque 
el propio distrito ha participado 
activamente en el asunto, con
tactando con varias empresas 
colaboradoras y aportando, en
tre otras cosas, los regalos del 
sorteo. 

Este año, el cross escolar vie
ne a inscribirse en los numero
sos actos que el Distrito V orga
niza con motivo de su Primave
ra Cultural. Además, desde el 

distrito ·se colabora con el de
porte de base en muy diversas 
formas, acogiendo competicio
nes infantiles y juveniles de 
judo, gimnasia rítmica, fútbol
sala y otros deportes, como esta 
prueba atlética. 

Salvador Guardiá, concejal 
del distrito V, destacó la impor
tancia de los cross para apoyar 
el deporte de base en nuestra 
ciudad. "Esta mañana -explicó
hablaba con un profesor de co
legio y me comentaba que debí
amos promocionar más y mejor 
este tipo de carreras en las es
cuelas sobre todo, para que los 
niños estén cada dia más aficio
nados al deporte." Lo que los 

centros de enseñanza no pue
den hacer por sí mismos, sin 
embargo sí es posible para los 
distritos, que tienen en sus ma
nos los medios económicos y lo
gísticos para organizar con éxito 
este tipo de eventos. Por esta ra
zón, a juicio del concejal, desde 
todos los distritos hay que estar 
atentos a esta necesidad y se 
tiene el compromiso de colabo
rar en la medida de lo posible 
con institutos y colegios, así 
como con los clubes deportivos. 
"Que haya cross noºsólo es posi
tivo, sino que es necesario, y to
dos deberíamos apoyarlos" -de
claró Salvador Guardiá. 

Una de las peculiaridades de 

Los ganadores de las distintas categorías posaron con sus trofeos 
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Ana Elena, una simpática 
corredora que tiene ya diez 

trofeos conseguidos 

este cross es que se corre en un 
entorno totalmente natural. La 
salida de la mayoría de las prue
bas tuvo lugar junto a la ermita 
de la Virgen del Val. A partir de 
alli, la prueba discurria en las 
inmediaciones del río Henares, 
y tenía como meta un lugar pró
ximo a la ermita. Como es habi
tual en este tipo de carreras es
colares, la longitud del circuito 
variaba en función de la catego
ría de los corredores, desde los 
más de dos kms. y medio que 
recorrieron los cadetes masculi
nos hasta los 800 metros que 
tuvieron que correr los benjami
nes. 

Todos los participantes en la 
carrera recibieron una camiseta 
de recuerdo y pudieron tomar 
un refresco. 

Los premios se entregaron 
cerca de la salida, en el antiguo 
circuito de exámenes de condu
cir. Para entregarlos se habían 
reunido entre otros el concejal 
de deportes, Marcelo Isoldi, y el 
del distrito V, Salvador Guardiá. 
Como de costumbre, tras la en
trega de trofeos se sortearon ba
lones, bicicletas y otros premios 
entre los asistentes. 

El próximo cross tendrá lugar 
el día 7 de mayo en el Juncal. 
La siguiente jornada de compe
tición escolar en la pista de atle
tismo es el 22 de abril. 
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1 Fútbol Sala 

'·~ 

DlvisiOn de Nono~ I _· ~ 
A fab de dos iomadas de u1a, los de candelas va Piensan en los plav-ons 

·Segundo puesto asegurado 
A tan sólo dos jornadas para que acabe la Liga regular aún quedan cosas por decidir en 
la clasificación. Ocho equipos luchan por conseguir uno de los puestos que dan acceso 
al play off por el título. Otros cinco, entre ellos el Boomerang Interviú, ya tienen ase
gurada su participación en la fase decisiva del torneo. Además, con la última victoria 
ante el Playas de Castell6n, nadie podrá arrebatar a los de Candelas el segundo puesto 
de la general, ya que el equipo levantino está ahora a nueve puntos de los compluten
ses y sólo hay seis en juego. La segunda posición es importante, porque da a los com
plutenses contar con el factor cancha en caso de una hipotética final. Por otra parte, la 
jornada deparó la clasificación matemática del Benicarló al play off y Las Rozas-Boadi
lla dio un paso más hacia el descenso tras empatar en la cancha de Miró Martorell. 

El fútbol-sala tiene cada vez 
más tirón televisivo, y en esto 
tiene mucho que ver el Boome
rang Interviú, que no cesa de 
dar alegrías a sus aficionados, 
como la recientemente conse
guida Copa Intercontinental, 
en la que demostró que es uno 
de los mejores equipos en la 
historia del fútbol-sala. El en
cuentro del pasado sábado en
tre la "máquina verde" y el Pla
yas, retransmitido en directo 
por La2 de Televisión Españo
la, fue seguido por más de me
dio millón de personas, con 
una cuota de pantalla del 5,6 
%. 

El choque se decidió en la 
segunda parte, tras un primer 
tiempo en el que ninguno de 
los dos equipos consiguió ha
cerse con el control del balón. 
Había mucho en juego tanto 
para los de Candelas, que que
rían asegurar la segunda posi
ción de la tabla, como para los 
levantinos, que necesitaban la 
victoria si querían mantener 
sus opciones de acceder a la 
segunda posición. 

Jesús Clavería, portero del Boomerang, (a la izquierda) anunció 
su retirada al finalizar el partido 

A pesar de las constantes 
ocasiones de gol, los porteros 
de ambos equipos lograron 
mantener sus porterías a cero. 
Ambas escuadras mantuvie
ron un ritmo de juego muy 

alto, moviendo el balón con ra
pidez y buscando la manera 
de sorprender a la defensa 
contraria. 

En la segunda parte las co
sas fueron bien distintas. La 
máquina verde forzó a los de 
Paulo César de Oliveira "PC", y 

1 
.Judo 

' 

El pase a la final 
categoría cadete del Club Ne-En la jornada del domingo 

día 1 7 de abril se disputó en brija, de Meco y de Camarma. 
Meco el pase a la final de las También hay que señalar la 
competiciones de judo de las participación de los entrena-
categorías infantil y cadete. dores como Enrique Eraña, 
Hubo una gran concentración Santia_go Eraña, Matias Pas-
de jóvenes judokas provenien- cual, Osear Hornero y muchos 
tes de muy diversos gimna- otros que estuvieron dirigien-
sios. do en todo momento a los 

En dicho encuentro resulta- competidores. Además, hay 
ron clasificados un gran nú- que señalar la colaboración de 
mero de alumnos del gimnasio la árbitro alcalaína Yolanda 
Alcalá 2000 como es el caso de Valero. 
Cristina de la categoría infan-

Álvaro ti1 o Alberto Nisso de la catego-
ría cadete, Ángel Juárez de la GARRIDO MADROÑO 
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trabajando con tesón, consi
guió abrir el marcador en el 
minuto 27, gracias a un gol de 
Neto. Tan sólo un minuto des
pués Joan añadía un nuevo 

1 EIPozo Murcia Twistica 72 
2 Boomerang Interviú 64 
3 Playas de Castellón 55 
4 Polaris World Cartagena 53 
5 Benicarló 43 
6 MRA Gvta.rra 37 
7 DKV Seguros Zaragom 37 
8 Lobelle de Santiago 37 
9 Miró Martorell 36 
1 O Fíat Autoexpert Torrejón 34 

11 Azkar Lugo F.S. 34 
12 Caja Segovia 33 
13 Barcel Euro Puebla 32 
14 PSG Móstoles 28 

• UD Boadilla Las Ro:zas 23 

• Marfil Santa Coloma 15 

tanto a la cuenta de los ver
des. Los castellonenses, sor
prendidos de pronto por un 
marcador tan desfavorable, 
tuvieron que arriesgar y lan
zarse al ataque para intentar 
la remontada. Como fruto de 
su esfuerzo llegó el gol de 
Seco, quien, a falta de ocho 
minutos para la conclusión, 
convirtió el 2-1. 

Sin embargo, y en pleno des
pliegue ofensivo de Playas, 
Javi Limones, a dos minutos 
del final, marcó el definitivo 3-
1, que ya fue inamovible y que 
garantiza a los de Candelas su 
acceso a los play off por el ti
tulo como segundo clasificado 
en la liga regular, mientras 
que Playas tendrá que pelear 
en las dos últimas jornadas 
por mantener la tercera plaza, 
a la que también opta Polaris 
World Cartagena. 

CLASIFICACIÓN 

28 23 3 2 165 95 
28 20 4 4 130 90 
28 17 4 7 139 100 
28 15 8 5 112 76 
28 13 4 11 109 114 
28 10 7 11 109 110 
28 10 7 11 111 128 
28 · 11 4 13 106 109 
28 10 6 12 111 121 
28 10 4 14 117 114 
28 11 l 16 93 113 
28 9 6 13 90 112 
28 8 8 12 112 121 
28 8 4 16 98 114 

28 6 5 17 106 124 

28 4 3 21 82 149 
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En esta zona arbolada de la travesía de San Julián, junto al aparcamiento de la Paloma, 
tuvo lugar la agresión sexual 

La Policía comunicó a la vícUma que su agresor está enfermo de SIDA 

Agresión sexual a una estudiante a1e1ana 
iunto al a1arca1iento de la Palo1a 
Una joven alemana de 22 años de edad que se encuentra en Alcalá estudiando para perfec
cionar el idioma español fue víctima de un desalmado que intimidándola con una navaja le 
robó el dinero que llevaba, 17 euros, la obligó a sacar dinero del cajero automático y acabó 
violándola. El individuo agredió sexualmente a la víctima a la que obligó a besarle, a reali
zarle tocamientos en los genitales y finalmente a practicarle una fetación eyaculando en su 
boca. La joven, presa de una fuerte crisis nerviosa y vomitando, logró llegar a la vivienda en 
la que reside con otros estudiantes en el centro de Alcalá. Una vez presentada la denuncia 
en comisaria de Policía Nacional, los agentes trabajaron con rapidez para lograr la detención 
del agresor, del cual supieron que es portador del virus VIlf y está siendo tratado contra el 
SIDA. La Policía Nacional avisó inmediatamente a la agredida, que tendrá que llevar el pre
ceptivo tratamiento médico especialmente si tenía alguna caries o herida en la boca, don
de el malhechor eyaculó por lo que podría haber sido contagiada a través del semen. 

Según información policial el 
suceso ocurrió en Alcalá el 
martes 12 de abril, sobre las 
21 '30 horas. Una joven estu
diante alemana se dirigía a su 
domicilio, un piso que compar
te con otras compañeras y que 
está en la zona centro. La joven 
había estado tomando algo en 
la zona de bares de copas de 
los Santos Niños, concreta
mente en un bar de la calle 
Portilla, y después de dejar a 
sus amigos se dirigió a su do
micilio. En la misma calle Por
tilla se encontró con un indivi-
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duo que llegó corriendo hasta 
ella y le pidió dinero. La joven 
alemana le dijo que apenas lle
vaba pero el tipo sacó una na
vaja con la que amenazó con 
herirla poniéndosela a la altura 
del cuello. La joven abrió el bol
so y le entregó 1 7 euros que 
llevaba en la cartera, pero al 
darle el dinero vio que su vícti
ma llevaba tarjetas bancarias 
por lo que la obligó a ir a un ca
jero cercano para sacar más di
nero, a pesar de que la joven le 
manifestó que tampoco tenía 
dinero en el banco. 

Bajo la amenaza de la nava
ja, el atracador la obligó a ca
minar juntos y a darle de vez 
en cuando un beso para simu
lar que eran pareja. 

De esta manera llegaron al 
cajero automático de la Cabra, 
situado en la calle San Julián 
con Ronda de la Pescadería, 
frente al supermercado Día. El 
atracador obligó a la joven a in
troducir las tarjetas tecleando 
su número secreto y pudo 
comprobar que en efecto no te
ma dinero. En el interior del 
cajero automático el delincuen-

lllltll, 
22 ........ , 
-· -........ ..... 

te obligó a la joven a tocarle los 
genitales. La mujer se encon
traba atemorizada y accedió 
hasta que llegó al cajero otra 
mujer que quería entrar para 
realizar alli una operación. El 
atracador obligó a su víctima a 
volver a besarle para salir disi
muladamente. 

Agresión sexual 
en el aparcamiento 
de la Paloma 
Desde el cajero situado en la 

calle San Julián el delincuente 
obligó a su víctima a trasladar
se al aparcamiento de la Palo
ma por el callejón de San Ju
lián. Alli, en un lugar oscuro, 
escondido, sucio y maloliente, 
en la parte del aparcamiento 
que da al callejón tras los juz
gados, el individuo se bajó los 
pantalones y obligó a la joven a 
practicarle una felación que 
terminó eyaculando en su 
boca. El individuo obligó a la 
joven a desnudarse para tocar
le los pechos y sus órganos ge
nitales. 

En esos momentos la joven 
tuvo náuseas y vomitó, lo que 
aprovechó el individuo para de
saparecer del lugar. La víctima 
volvió a escupir en su casa los 
restos de semen en una toalla. 
Se encontraba bajo los efectos 
de un fuerte shock nervioso del 
que se recuperó al día siguien
te para ir a denunciar a comi
saria de Policía Nacional lo que 
le había ocurrido acompañada 
por una compañera de piso. 

Como siempre ocurre con es
tos aberrantes casos, desde la 
comisaria de Policía Nacional 
se tomaron mucho interés en 
el asunto y de inmediato se 
empezaron a realizar gestiones. 
Una de ellas fue la recogida de 
la cinta de vídeo del cajero in
terior de la Cabca que está ins
talada por motivos de seguri
dad por parte de la entidad fi
nanciera. 

La visualización de la cinta 
no dejó lugar a dudas. Se veía 
perfectamente a la joven con 
su agresor; alli estaba su ros
tro con total claridad pero ha-
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bía que ponerle nombre y eso 
suponía realizar muchas ges
tiones. Sín embargo la suerte 
estaba del lado de los policías 
puesto que mientras visualiza
ban la cínta, otro grupo policial 
preguntó a los ínvestigadores 
que a quién buscaban. Al ver la 
imagen, uno de los agentes re
conoció ínmediatamente al ín
dividuo por encontrarse preci
samente trabajando en otro 
caso de abuso sexual en el que 
presuntamente estaba implica
do el índividuo. 

Una vez obtenida la fotogra
fia del índividuo los policías la 
colocaron entre otras para que 
la victima pudiera hacer un re
conocimiento. La joven no tuvo 
la más mínima duda e identifi
có de ínmediato a su agresor 
por lo que poco después fue de
tenido. Todo fue muy rápido y 
la descripción que hizo la joven 
fue muy importante por lo de
tallada de la misma. La victima 
describió perfectamente unas 
zapatillas deportivas de diver
sos colores que el agresor lleva
ba puestas y que fueron deter
minantes para su implicación. 

Detenido 
en su domicilio 
Agentes de la comisaría de 

Policía Nacional se dirigieron al 
polígono Puerta de Madrid, al 
domicilio del agresor, que re
sultó ser Jorge Fernando G.G., 
de 32 años, comunicándole 
que estaba detenido. Al parecer 
el delincuente no negó los he
chos que se le imputaron. Todo 
ocurrió en un tiempo record 
puesto que la violación se pro
dujo en la noche del día 12; la 
denuncia fue en la noche del 
día 13 y a mediodía del día 14 
se realizó la detención. 

El mencionado Jorge Fer
nando G. G. , de nacionalidad 
española, tiene antecedentes 
por agresión sexual en agosto 
de 1997. Al ser detenido maní-

festó a los policías antes de en
trar en el calabozo que está en
fermo de SIDA. Esto fue com
probado por los agentes, quie
nes se pusieron en contacto 
con la doctora que le hace el 
seguimiento médico en el cen
tro asistencial del polígono 
Puerta de Madrid, verificándo
se que es portador del virus 
VIH y que hacía seis años que 
no se trataba de la enferme
dad. Parece ser que el trata
miento había continuado en 
Alicante, donde había estado 
viviendo hasta hace poco tiem
po cuando regresó a Alcalá. De 
hecho en su carnet de identi
dad figuraba un domicilio de 
Alicante. 

Tratamiento 
en el hospital 
Los agentes policiales avisa

ron a la joven alemana de la 
enfermedad de su agresor para 
que tomara las medidas sani
tarias preventivas, por lo que 
fue ínmediatamente tratada en 
el hospital Príncipe de Asturias 
de Alcalá. 

El día 15 de abril el detenido 
fue íngresado en prisión por or
den del juez tras petición del 
fiscal encargado del caso. Lo 
que sí parece claro es que a la 
joven le va a costar mucho 
tiempo olvidar la lamentable 
agresión sufrida, si es que con
sigue olvidarla y si es que logra 
salvarse del contagio del SIDA. 

Según información policial 
las jóvenes que frecuentan las 
zonas de copas en Alcalá no 
deberían marcharse solas a 
sus casas ya que hay delin
cuentes que precisamente es
tán vigilando para atracarlas, y 
lo que es peor, cometer con 
ellas aberraciones como las an
teriormente descritas. Hace va
rios meses una estudiante nor
teamericana también fue agre
dida sexualmente en el parque 
Tierno Galván, en el distrito III. 
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Ella le ofreció dinero para que se tuera con una 
prosdtuta v él le contestó: .. Con una puta no, 
conUgo", v consumó la agresión 

una colombiana denuncia 
a un rumano por violación 
Por agresión sexual con penetración ha sido detenido 
Samuel S.. rumano de 28 años de edad. No nene 
antecedemes v está en posesión del permiso de trabaio 

Según información policial, 
los hechos ocurrieron el pasa -
do sábado día 16 de abril. 
Una joven colombiana de 24 
años de edad, residente en Al
calá, que trabaja en un salón 
de juegos recreativos de esta 
ciudad denunció a un ruma
no de 28 años de edad vecíno 
de Alcalá, casado y con per
miso de trabajo. 

Según la denuncia de la jo
ven, el pasado viernes día 15 
de abril, cuando sobre las 
22'30 horas salió de su traba
jo, llamó desde su móvil a un 
conocido suyo rumano para 
hablar con él. Éste le dijo que 
se encontraba en un bar de 
Alcalá con ocho rumanos 
más. Allí acudíó la colombia
na que estuvo tomando una 
cerveza en su compañía. Des
pués fueron a otro bar y si
guieron consumiendo bebida 
hasta que en un momento de
terminado alguien propuso ir 
a tomar una copa a un club 
de alterne. Ella dijo que no, 
que se iba a su casa. Uno de 
los que estaban en el bar, un 
compatriota de su amigo ru -
mano, se ofreció a llevarla a 
casa en su coche. La joven 
subió al vehículo y se dirigie-

ron a la zona de la carretera 
de Daganzo por donde ella 
vive, pero al llegar no paró, se 
salió de Alcalá. Ella le dijo que 
volviera, que se diera la vuel
ta que se había perdido. "¡Yo 
sé muy bien lo que hago!" , le 
contestó diciéndole a conti
nuación que quería hacer el 
amor con ella. La mujer le 
dijo: "Te doy dínero, yo te doy 
dínero y te buscas una prosti
tuta, vas borracho". "Con una 
puta no, contigo". Se puso 
muy nervioso, se quitó toda la 
ropa y la violó. 

Sobre las 6 de la madruga
da la trajo a su casa y la ame
nazó: "¡Soy casado, si cuentas 
algo te busco y te mato, no me 
vas a tirar por tierra tú a mi, 
yo soy un hombre!". No le 
sacó arma alguna, ni la gol
peó, pero por la forma de ha
blar y su mal carácter se sín
tió íntimidada. La victima de
nunció el mismo día 16 por la 
tarde y después fue al hospi
tal para ser reconocida. Dio 
los datos de su amigo y a tra
vés de él la policía logró loca
lizar y detener al presunto 
agresor, el mencionado Sa
muel S. 

El cadáver se encontraba ba.io una carreUHa mecánica 

Fallece el connlador de seguridad de las obras 
de la nueva sede de una empresa constructora 

A primera hora de la maña
na del pasado sábado día 16 
de abril fue hallado el cadáver 
del controlador de seguridad 
de las obras de la nueva sede 
que una empresa constructora 
está edificando en Guadalaja
ra, en concreto, en una roton
da situada junto al enlace de 
la autovía A-2 con la carretera 
Nacional 320. El Servicio de 
Emergencias 112 comunicó la 
íncidencia a la Policía Local, 
que a su vez puso los hechos 
en conocimiento de la Comisa-

ría de Policía de Guadalajara. 
Dos equipos de la Policía 

Científica y de Policía Judicial 
se desplazaron al lugar del su
ceso para realizar el corres
pondiente atestado y determi
nar las causas del fallecimien
to. El Médíco Forense verificó 
la muerte y el juez decretó el 
levantamiento del cadáver, 
que ha apareció en el fondo de 
un sótano y bajo una carretilla 
mecánica. 

El fallecido, M.H.G.G. , tenía 
38 años de edad. 
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Tenían tres hiios v se encontraban en trámhes de separación 

Golpeó a su mier en la cabeza con un martillo v tras 
creerla muena se suicidó anoiándose por un paso elendo 

Ocurrió en la vecina locali
dad de Algete. Sobre las 8'25 
horas de la mañana del pasa
do martes día 19 de abril, se 
recibió una llamada en el 
Puesto de la Guardia Civil de 
la mencionada localidad pi
diendo auxilio para una mujer 
llamada Isilda D.R.M. , nacida 
en Portugal, de 53 años de 
edad con domicilio en Algete 
en la calle Félix Rodríguez de 
la Fuente número 2 en la ur
banización Monte El Tesoro, al 
sufrir en su mencionado domi
cilio una agresión por parte de 
su esposo el cual la golpeó re
petidas veces en la cabeza con 
un martillo y creyéndola 
muerta se fue. 

Cuando llegaron los agentes, 
en la cocina de la casa se en-

Se encontraba en 
el interior de un chalet 

contraba la mujer en el suelo 
en estado de semiinconscien
cia con un gran charco de san
gre a su alrededo~ la cabeza 
ensangrentada y un martillo 
de obra de grandes dimensio
nes en el suelo junto a ella. 

Los servicios de asistencia 
sanitaria, en vista de la grave
dad de las lesiones, evacuaron 
a la victima en helicóptero al 
hospital 12 de Octubre, en es
tado muy grave. Presentaba 
traumatismo craneal y trau
matismo maxilofacial. La mu
jer se encuentra muy grave y 
se teme por su vida. 

En la casa estaba la madre 
de Isilda, el hijo menor ya ha
bía salido poco antes al cole
gio. Fue la madre la que avisó 
a los vecinos y éstos a la Guar
dia Civil y a la Policía Local. 

Tras la agresión, el marido, 
Antonio T.B., de 52 años, se 
marchó de casa en su vehícu-

lo, un Citroen Saxo. De inme
diato se montó un dispositivo 
para localizar al agresor en el 
que también intervinieron 
agentes de policía de Alcalá de 
Henares. Sobre las 10'15 ho
ras fue encontrado muerto, fa
lleció tras tirarse desde un 
puente elevado, situado a 
unos cinco metros de altura, 
en el kilómetro 50'700 de la 
autovia de Barcelona. 

Se da la circunstancia que 
en ese momento pasaba un 
camión hormigonera que lo 
arrolló falleciendo al instante. 
Su cuerpo quedó destrozado y 
la autovia permaneció cortada 
hasta que los bomberos pudie
ron retirar sus restos, lo que 
originó retenciones en la cir
culación. 

La pareja estaba en trámites 
de separación y tenia tres hi
jos. El marido estaba jubilado 
por enfermedad. 

en construcción· En un descuido, le sustrajeron 600 euros 
. que acababa extraer de una oncina bancaria 

0~ ~c1Do hila 81 cueruo Una mu1· er víctima del Umo de la "mancha" 
sin 11da de un hombre 
de 42 años en una 
urbanización de 11 Casar 

En la tarde del miércoles día 
20 de abril apareció en el inte
rior de un chalet en construc
ción de la Urbanización "El 
Coto", término municipal de El 
Casar, el cuerpo sin vida de A. 
V., de 42 años de edad y na
cionalidad rumana. Un vecino 
encontró el cadáver y de inme
diato dio aviso a la Policía Lo
cal de la citada localidad que, 
a su vez, puso los hechos en 
conocimiento del Puesto de la 
Guardia Civil de El Casar. Los 
médicos certificaron la muer
te, aunque no han precisado 
las causas de la misma. 

La Unidad Orgánica de Poli
cía Judicial de la Guardia Civil 
se desplazó al lugar de los he
chos para instruir las corres
pondientes diligencias. Según 
declaraciones de los testigos, 
el fallecido fue visto en la ma
ñana de ese mismo día mero
deando por la zona en busca 
de trabajo. 
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Una mujer de 76 años fue 
victima del timo conocido 
como de la "mancha", median
te el cual le han· sustraído, al 
descuido, 600 euros que aca
baba de extraer de una enti
dad de ahorro. 

Los hechos sucedieron en la 
mañana del 15 de abril, en la 
calle Dr. Mayoral de Guadala
jara, muy cerca de la oficina 
bancaria en cuestión, cuando 
dos mujeres de apariencia 
sudamericana llamaron la 
atención de la víctima para in
dicarle que tenia una mancha 
en la ropa, las cuales se brin
daron a ayudarla. Mientras la 
distraían, aprovecharon un 
descuido para sustraerle del 
bolso el dinero y las tarjetas de 
crédito, tras lo cual huyeron 
precipitadamente del lugar. 

En la comisión de estos deli
tos, los autores vigilan las en
tidades bancarias y cajeros 
automáticos para controlar los 
reintegros de dinero y elegir 
sus víctimas, preferentemente 
mujeres y , en general, perso
nas mayores, a las que siguen 
hasta encontrar el lugar y mo
mento apropiado, donde los 
distraen con cualquier excusa 

o procedimiento, bien sea fin
giendo un desmayo, lanzando 
monedas al suelo, provocando 
un encontronazo fortuito, si
mulando el pinchazo de una 
rueda del coche de la víctima, 
fingiendo o provocando una 
mancha en la ropa que ayu
dan a limpiar, como en este 
caso. 

Una vez provocada la aten
ción de la víctima, aprovechan 
un descuido para apoderarse 
del dinero o de los efectos per
sonales. 

Ante estos hechos, la Comi
saría de Policía aconseja que 
las cantidades a reintegrar en 
las oficinas bancarias sean las 
imprescindibles, recomendán
dose, cuando se trate de per
sonas mayores, que éstas va
yan acompañadas. 

En el momento de salir de 
las entidades bancarias con
viene estar atento y observar 
si algún desconocido nos si
gue de cerca. 

Por último, no hay que de
jarse engañar ante conductas 
o comportamientos extraños, 
controlando en todo momento 
la cartera y el bolso. 

Uno de los detenidos 
es menor de edad 

Detenidos cuatro individuos 
como 1resu1os autares 
de un delito de nbo 
en grado de tentatin 

La Guardia Civil detuvo en 
la tarde del sábado 16 de abril 
a cuatro individuos como pre
suntos autores de un delito de 
robo con fuerza en grado de 
tentativa en Azuqueca de He
nares. Una llamada del Servi
cio de Vigilancia de la empresa 
"Santos Logística" alertó de 
que cuatro personas acaba
ban de saltar la valla perime
tral de la instalación, situada 
en el polígono industrial de 
Miralcampo, término munici
pal de la citada localidad. Tras 
advertir la presencia de los 
efectivos del Puesto Principal 
de Azuqueca, éstos se dieron a 
la fuga a la carrera y fueron 
interceptados a la altura de la 
vía de servicio situada en el ki
lómetro 37'500 de la autovía 
A-2, término municipal de 
Azuqueca de Henares. 

Los detenidos son C. A. Ch. 
E. H. , de 22 años; M. B. M. A. 
J., de 25 años, ambos de na
cionalidad marroquí y vecinos 
de Madrid, y F. J. S. O., de 22 
años, nacionalidad española y 
vecino de la capital de España, 
así como un menor de edad de 
16 años y natural de Marrue
cos. Fueron sorprendidos 
cuando intentaban forzar una 
puerta de la mencionada em
presa, en la que se almacena 
material de telefonia móvil. 

Detención por huno 
de telélonos móviles 
enAzuaueca 

La Unidad de Policía Judi
cial del Puesto Principal de la 
Guardia Civil de Azuqueca de 
Henares ha detenido a V. M. 
R. R. como supuesto autor 
del hurto de nueve teléfonos 
móviles de gama alta, valora
dos en 1.599 euros, y de ocho 
tarjetas prepago en la empre
sa "ONE20NE" situada en el 
polígono industrial de Miral
campo, en término municipal 
de Azuqueca de Henares. 

La totalidad del material 
sustraído ha sido recupera
do. 
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sucesos 

se temía un atentado, pero se trataba de robos UdliZaba un Nissan robado en una exposición, 
Susto en la Ciudad del Aire a• aue ha~ía hecho 24.000 kilómetros 
El día 13 de abril, sobre las cinco horas de la madrugada, un Detenido por robar en dos bares 
vecino de la calle Virgen de Loreto, situada en Alcalá en la co-
lonia militar Ciudad del Aire, llamó a la policía al observar des- Sobre las 3'30 horas de la madrugada del día 15 de abril un veci
de su domicilio cómo tres individuos sacaban objetos de un no llamó al 091 al observar desde su domicilio que estaban ro
Renault 19 Chamade y los metían en un Opel Vectra. Al haber bando en un bar, concretamente en el bar Adelma, situado en la 
observado también cómo los individuos manipulaban debajo calle Diego de Urbina. Cuando llegó la policía vieron el cristal de 
de los coches y ser esa zona militar, se requirió la presencia de la puerta roto y que el cierre presentaba dos cortes, la máquina 
agentes de la Brigada Provincial de Información de Madrid, tragaperras estaba forzada y en el interior se encontraba una tapa 
por si pudiera tener relación con algún acto terrorista. de alcantarilla; mejor dicho la tapa de rejilla del sumidero próxi-

d d 1 1 
mo que había sido arrancada y utilizada para romper el cristal . 

. Cuan o llegó la policía, el En el interior e Ope , que 
Opel Vectra ya no estaba allí. estaba denunciado por robo el 
Los agentes miraron el Renault día 25 de marzo pasado en la 
Chamade, localizando dentro comisaria de La Latina en Ma
del tubo de escape un juego drid, la policía encontró una 
con cuatro llaves, una de las bolsa de lana con monedas y 
cuales abria el Chamade. Al algunos billetes por valor de 
comprob~ que _no se trataba 371 euros y diversos utensilios 
de terronsmo smo de asunto utilizados para cometer robos 
de robos, los agentes de Ma- como cizallas destornillado-
drid se fueron, quedándose vi- res etc. ' 
gilando policías de Alcalá en El detenído es vecino de Al-
un vehículo camuflad~: calá y rumano de nacionali-

Sobre las~ d~ l~ manana lle- dad. Se trata de Valentin Clau
garon dos md1VIduos ~n un dio c., de 21 años. 
Opel Vectra, no el mencionado El R lt Ch d 
anteriormente, sino otro dife- enau _ ~a e no es-
rente. Uno de los individuos se ~ba sustraido, pe enece a un 
baja y va a por las llaves que cm?~d<I?o ~ano al cu~ la 
había dejado en el tubo de es- policia mvestiga, ya que tiene 
cape. La policía se acerca para puestos a su nombre, un total 
identificarlos, pero salen co- de 1 O coches. Al parecer, pone 
rrtendo uno en cada dirección. a su nombre los coches que 
Logran detener a uno, el otro utilizan _otro~ Y esto lo ha~e 
se escapa. El Opel Vectra tiene porque el está legal en Espana 
unas placas de matricula que con todos sus papeles en regla. 
corresponden a un Peugeot La policía está investigando 
505 propiedad de un vecino de si algunos de estos vehículos 
Los Santos de la Humosa, que como el Chamade, que ha sido 
lo había dejado en la carretera llevado al depósito municipal, 
denominada Cuesta de Los son utilizados para cometer ro-
Santo1i porque se le averió. bos en Alcalá. 

Cuando estaban en este bar, 
los agentes recibieron aviso de 
que en Los Nogales estaban ro
bando en el bar Edu. Cuando 
llegaron observaron que había 
dos individuos dentro del bar y 
que éste presentaba, igual que 
el anterior, el cristal de la puer
ta fracturado y el cierre con cor
tes. Cuando vieron a los agen
tes los dos ladrones salieron co
rriendo del bar, uno en cada di
rección. Lograron detener a uno 
a la altura de la Cuesta de Tea
tinos. Al cachearlo le encontra
ron las llaves de un Nissan Pri
mera que estaba aparcado en 
las inmediaciones, el cual lleva
ba placas de matricula falsas 
pertenecientes a un Ford Focus 
robadas en Socuéllamos (Ciu
dad Real) . Por el número de 
bastidor del Nissan, la policía 
averiguó que estaba denuncia
do como robado en la localidad 
de Tomelloso el pasado dia 23 
de febrero . Era nuevo, lo roba
ron de la exposición de un con
cesionario, estaba sin matricu
lar, valorado en 24.000 euros y 
tenía las llaves puestas. Dentro 

Entre 11s 1esi1nad1s nuura un ciudallan1 n1nea11ericano v un vecino lle Alcalá 

Diez personas resultaron heridas en los encierros 
celebrados este tin de semana en Brihuega 

Un total de 10 personas re
sultaron heridas de diversa 
consideración en el transcurso 
de los encierros celebrados 
durante el pasado fin de sema
na en la localidad de Brihuega 
con motivo de la celebración 
de la Feria de Primavera. El 
sábado y con motivo del encie
rro urbano, se registraron sie
te lesionados por contusiones 
y heridas. El diagnóstico de 
los heridos, que en su mayoria 
fueron atendidos en el Centro 
de Salud de la localidad, es el 
siguiente: 

• Margarita B. S.: vecina de 
Brihuega. Lesión SCALP del 
antebrazo izquierdo, herida en 
cuero cabelludo y contusiones 
múltiples. Fue trasladada al 
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Hospital Uníversitario de Gua
dalajara. 

• Eduardo M. G. : vecino de 
Azuqueca de Henares. Fractu
ra de la tibia derecha, fue eva-

Se requiere 

PERSONAL 
ESPECIALIZADO EN 

LABORES DE PODA Y 
MANE.JO DE 

MAQUINARIA DE 
JARDINERIA 

Llamar al Tlf.: 91 802 33 05 
preguntar por Sandra. 

cuado al Hospital Universita
rio de Guadalajara. 

•David R. A.: vecino de Ma
drid. Contusión en mano iz
quierda. 

AlUMINIO Y PVC 
II] ílJ}f''LS 
Tll.: 91880 90 33 
Andrés Saborit, 10 ·Fax: 91 881 50 45 

del coche la policía encontró 
160 euros en monedas, una 
maza, una palanqueta, una ci
zalla, dos cajones-monedero de 
dos máquinas tragaperras (al 
parecer ya no revientan las má
quinas en los bares, extraen los 
cajones, se los llevan y sacan 
las monedas dentro de los vehí
culos); también llevaba una mi
nícadena robada en el Bar Edu. 

El detenido, que iba indocu
mentado, dio un domicilio de 
Alcalá que resultó ser falso. Se 
trata de Mogolli S., moldavo, 
que también utilizaba el ns>m
bre de Setelian M. , tiene 20 
años y varios antecedentes de
lictivos. 

La policía de Alcalá avisó al 
concesionario propietario del 
Nissan, que vino a recogerlo y 
comprobó que estaba muy dete
riorado interior y exteriormente 
y que desde el 22 de febrero pa
sado que fue robado le habían 
hecho un total de 24.000 kiló
metros. El detenído tiene incoa
dos dos expedientes de expul
sión cada uno con un nombre 
en Alcobendas y Coslada. 

•David M. C. : vecino de Al
calá de Henares. Contusión en 
pómulo izquierdo. 

• Altinay B.: vecina de Ma
drid. Contusiones leves. 

• Paula F.-Q. M.: vecina de 
Madrid. Contusión leve en una 
pierna. 

•Ángel L. A.: vecino de Gua
dalajara. Herida inciso contu
sa en región sacra. 

El domingo y en el transcur
so del encierro celebrado en el 
casco urbano de Brihuega, 
fueron atendidas otras tres 
personas con el siguiente pro
nóstico médico: 

•José C. T.: vecino de Tome
lloso. Herida inciso contusa en 
el labio inferior y mentón y 
fractura dental con contusión 
en hemitórax derecho. 

• Rafael A. L.: vecino de 
Guadalajara. Luxación de la 
rodilla izquierda. 

• Tracy S.: ciudadana norte
americana de Ohio (Estados 
Unidos). Herida inciso contusa 
en mano izquierda. 

2J de abril de 2005 



----------· ESPECTACULOS-EXPOSICIONES ---------· 

1 i J:\ i ;tit1:1 rn:19 ~ ;\l/:!li i t'I 
Sábado, 23 de Abril - 19'00 horas 

MÚSICA 
lsocllCiín C1bral Hlll'lllÍllCI 
Orquesta Ciudad de Alcalá 
CONCIERTO DE PRIUVERI 
CONCIERTO PARA VIOLONCHELO 

de Bocherini 
"EL AMOR BRUJO" de Manuel de Falla 

Precio: 4 €. 

Domingo, 24 de Abril - 19'00 h. 

DANZA 
C1•11ií1 lbéñca de Binza 

PRESENTA 

111Quüate1 sanm Panza" 
Dirección: Manuel Segovia 
(Premio Nacional de Danza 
a la Creación) y Violeta Ruiz 

Bailarines: R9quel Ruiz, Diana 
San Andrés, Angeles Hurtado, 
~oemi Orgaz, Rebeca Jiménez, 
Angela Gairal, Jorge Viñedo, Jai
me Punte, Juan Carlos Coronel y 
Miguel Olite. 

Precio localidades: Butaca de patio: 
13 '50 € . Butaca de anfiteatro: 11 ' 50 €. 
Silla de palco delantera: 10'50 €. Silla 
de palco trasera: 5 €. 

11) 1¡t:fj :ttj1'"!11:11] fJ 
Domingo, 24 de Abril - 19'00 h. 

Calle Mayor, Plaza de Cervantes 
y Ruinas de Santa María 

Concleno 
a cargo del grupo 

Tambores de Brazza 
de la R. P. del Congo 

"TAMBORES DE ÁFRICA"_ 

Domingo, 24 de Abril - 20'00 h. 
Auditorio Municipal 

Paco de Lucía 

Cía de Danza SUElO ESPdOl 
PRESENTA 

.. Hidalga de cuatro si1la" 
-----. 

Sábado, 23 de Abril - 21 '30 h. 
Huerta del Obispo. 
Recinto amurallado 

Plastlciens Volants 
PRESENTA 

.. Don Quichone" 
Entrada libre 

Sábado, 23 y Domingo, 24 - 13 h. 
Plaza de los Irlandeses 

l.ÚOW Clllclln EscíllCI 
PRESENTA ··11áutra1os" 

Tres náufragos llegan en una 
balsa. Han recorrido los siete 
maresy ahora dan rienda suelta 
a las historias que han inventa
do o recogido en sus viajes. 
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EXPOSICIONES 
CAPILlA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Del 26 de Abril al 12 de Junio 

Don Quiiote: 
Mho v realidad 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 18'00 a 21 '00 h. 

Lunes cerrado. ENTRADA LIBRE 

CASA DE lA EllTRMSTA 
(Calle de San Juan, 1) 

Hasta el 5 de Junio 
Inauguración: 

El Quijote 
de Matías Quetalas 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 18'00 a 21'00 h. 

Lunes cerrado. ENTRADA LIBRE 

MUSEO ARQUEOl.OGICO 
REGIONAL 

(Plaza de las Bernardas) 
Hasta Octubre 

Ficción v realidad 
en el Siglo de Oro 

u ..... lnlÍS .. 11 .. 11111(1 
Horario: 

De Martes a Sábado de 11 a 19 h. 
Domingos y Festivos de 11 a 15 h. 

(Lunes cerrado). 

.. El QulJote de Carlos 111" 
Claustro del Colegio del Rey. 
Sede del Instituto Cervantes 

Mes de Abril 

SAlA MAllOlO REVILlA 
MDruAl COMPLUTENSE 

(Calle Nueva, 10) 
Hasta el 29 de Abril 

111ue1 Angel 
Peñuelas Calderón 

IPllTURIJ 

ClAUSTRO DE lA 
MAGISTUL-CmDRAl 

lMuseoJ 
Hasta el 24 de Abril 

"Filacentro Quüote' 05" 
IEJQmstcl6n n1116HcaJ 

Horario: 
Viernes, 22 y Sábado 23, 

de 12 a 14 y de 17 a 21 horas. 
Domingo 24, de 12 a 14 horas. 

ASOCIACION CULTURAL 
D.JUAll I 

Días 22, 23 y 24 de Abril 
en el edificio 

de las Casas Regionales 
Calle Pescadería 

(antiguo matadero) 

Euosición de Pinblra 
Trallaln de al•1nnas 

de la 1Uclacl6n 

TEATRO LA GALERA 
(C/Santo Tomás de Aquino) 
(Aula de Estudios Escénicos y 

Medios Audiovisuales de la 
Universidad de Alcalá) 

Viernes, 22 y Sábado, 23 
de Abril - 20 horas 

ESbldlantes de Teoña v 
Prácdca del Teatre. 

Universidad de Alcalá 
presentan: 

"En un venta de 111111c11L" 
de Miguel de Cervantes 
Adaptación dramaturgia: 

Mar Rebollo y Raúl Camarero 

Dirección: Mar Rebollo 

ENTRADA: 8 €. (5QOA> descuento a 
estudiantes, pensionistas y parados) 

Reserva de entradas: 
91 883 28 69 y 91 885 53 50 

CONFERENCIAS 
CICLO DE LA l.EE.CC. 

"En el IV Centenario de El Quijote. 
España y Alcalá en la época de Cervantes 

Aula 4 ''Luis García San Miguel" 
de la Facultad de Derecho 

Martes 26 de Abril - 19'00 h. 

"Alcalá 1111nera11ra 
del Si111 de Ora" 

Por Freo. Javier García Gutiérrez 

* * * * * 
Jueves 28 de Abril - 19'00 h. 

"Fieslas relillms J lnllm 
11llcllí11llSSilllS111 J lllf 

Por Vicente Sánchez Molt 

XI Ciclo de 
Conferencias-Coloquio APISEP 
Miércoles, 27 de abril 18'00 h. 

Salón de actos 
de la Cámara de Comercio 

1ecursos Socil-Sanilaños" 
Ponente: Daniel Gil Martorel. Traba
jador Social. C.S. Mental Reyes Ma
gos. Alcalá de Henares. 

ENTRADA LIBRE 

lfiQ !ª f:J61J !1f11119:101 
"El Ingenioso Hidalgo 

Don Quijote de la Mancha" 
Proyección multimedia de luz y sonido 

Todos los días del año, de 
21'30 a 23'30 h., en la fa
chada del Museo Casa Natal 
de Cervantes (c/ Mayor) 

*. *. * 
"Cervantes en un laberinto de luz" 

Proyección espectáculo multimedia 
Viernes, sábados y domingos, 
de 21 '30 a 23'30 h. Pases 
cada 15 minutos. En la facha
da de la Magistral (Pza. de los 
Santos Niños), Quiosco de la 
Música (Plaza de Cervantes) 

•aiJ il ¡1:1l1] 1a1ud ~ 1] r:fJ 
CORRAL DE ZAPATEROS 

Gestionado por 
Teatro de La Abadía. 
En un espacio mágico y singular, 

"ocio inteligente• para los fines de semana. 
Viernes y Sábados, 20'30 h. 

Domingos, 19'00 h. 

Funciones: 
22, 23, 29 y 30 de Abril 

20'30 horas 

.. El Quijote 
cantante v sonante" 

de Vicente Soto "SORDERA" 
Cante: Vicente Soto "Sordera" 
Guitarras: José Maria Molero 

y Josete Ordóñez 

Taquilla: Miércoles a Domingo de 
11 a 13'30 y de 17 a 21. Televenta: 
Cabra Catalunya 902 101 212 y ta
quilla 91 882 22 42. Descuento es-
tudiantes, tercera edad y grupos. 

li:1 f:IM:1 ;M:1 ;J ii:ta 1 ;Hlil 
(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 23 - 20'00 horas 

CINE 

.. Jo, qué noche" 

festinl-e larraciín Oral 
ColeCllVD Esc6RiCI 11GDUS 

CUENTACUENTOS. Seis 
sesiones que tendrán lugar en el 
Teatro Salón Cervantes los días 
30 de abril y 1 de mayo a las 
18'30, 19'30 y 20'30 horas. 
Para todos los públicos. 

LA PLAZA DE LOS 
CUENTOS. En la Plaza de San 
Diego. En dos escenarios dis
tintos, dentro de la misma Pla
za, asistiremos a una sucesión 
de contadores, personajes y 
cuentos. Días 1 y 2 de mayo de 
12'30 a 14'00 h. 

HOSPIJ'AL UNIVERSITA
RIO PRINCIPE DE ASTU
RIAS. Sesión para niños enfer
mos internados en dicho hospi
tal, el sábado 30 de abril a las 
121~~IÓN A LA LEC
TURA. Talleres dirigidos al 
público infantil que se imparti
rán en la B.P.M. Cardenal Cis
neros los días 26, 27 y 28 de 
18'00 a 19'00 horas. 

111 Concuno de 
Maquetas Musicales 
Viernes 22 de abril - 21 h. 

Teatro de Caracciolos 

Stillbom (Death Metal), 
Chandall (Pop-Rock), 

La Señora Wilson 
(rock & roll) 

y Jigsaw (rock) 

PUERTA de Madrid 



-- ESPECTACULOS - EXPOSICIONES --
ACTIVIDAD CULTURAL UNIVERSIDAD DE ALCALÁ 

• Martes, 26 de Abril 

- 17'00 h.: AULA ABIER.1'A 
DE LA E.U. DE ENFERMERIA 
Y FISIOTERAPIA Conferencia: 
"Participación, análisis e iniciati
vas ambümtaks en las universida
des. El caso de EcoCampus de Al
calá". A cargo de Isabel Lorente 
Álvarez, coordinadora de la Ofici
na EcoCampus. Vicerrectorado de 
Campus y Calidad Ambiental. Mo
derador: José María Santamaría 
García, subdifector de Atención 
Primaria del Area 11, IMSALUD 
Madrid. Sala de Grados E. U. de 
Enfermería y Fisioterapia. Ctra. 
Madrid-Barcelona, km 33'600. Al
calá de Henares. Entrada libre. 

- 19'00 h.: AULA DE DANZA 
ESTRELLA CASERO. Ensayo 
abierto, "El Desgarro" de Clau
dia Faci y Mateo Feijoo. Programa 
de Artistas de Residencia desarro
llado de forma conjunta entre el 
Aula de Danza Estrella Casero de 
la Universidad de Alcalá y La Casa 
Encendida. Aula de Danza Estrella 
Casero. C/ Basilios sin. Alcalá de 
Henares. Entrada libre. 

- 20'00 h.: FESTIVAL DE LA 
PALABRA. Homenaje a Chicho 
Sánchez Ferlosio en la voz de 
Amancio Prada. Teatro Salón Cer
vantes. d Cervantes, 5. Alcalá de 
Henares. Entrada libre. 

• Miércoles, 27 de Abril 

- 13'00 h.: AULA ABIERTA. 
Conferencia de José Luis Rodrí
guez Femández, del Centro de In
vestigaciones Biológicas del 
CSIC. Sala de Grados. Facultad 
de Medicina. Carretera Madrid
Barcelona, Km. 33'600. Alcalá de 
Henares. Entrada libre. , 

- 13'00 h.: ESCUELA TECNI
CA SUPERIOR DE ARQUITEC-

ABRIL Sertt/Rellltep 

Día 14 ........ 89.276 s.-01s 8-6 
Día 15 .•.•..•• 55.691 &012 1 
Día 17 ....... 85.684 8-043 4 
Día 18 ........ 45.062 S-009 4-2 
Día 19 •......• 37.158 S-047 3-8 
Día 2p ....... 80.657 S-046 8-7 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, l · T1f. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
· más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

PUERTA de Madrid 

TURA Y GEODESIA. Conferen
cia. "ws planes especiales en Es
paña: el caso de Alcalá de Hena
res". A cargo de Carlos Ferrán, ar
quitecto. Salón de actos. Escuela 
T.S. de f.rquitectura y Geodesia. C/ 
Santa Ursula, 8. Alcalá de Henares. 
Entrada libre. 

• Miércoles 27 y Jueves 28 

-18'30 y 21'00 h.: FESTIVAL 
DE LA PALABRA. CINE 
CLUB. Adaptaciones imposibles: 
"wst in la Mancha". Dirección y 
guión: Keith Fulton y Louis Pepe I 
Reino Unido y EE.UU. I 2002 I 93 
min. Multicines Cisneros. PI. 
Santos Niños, 5. Alcalá de Hena
res. Entrada 1€ (socios), 3 € (pú
blico general). 

• Jueves, 28 de Abril 

-18'00 h.: ID CICLO DE CINE 
ALEMÁN. Cine en la R.D.A. 
Proyección de la película "Jakob, 
el mentiroso". Dir.: Frank Beyer / 
España / 1987 / 128 min I V.O. 
Subtitulada. Sala de Reuniones. 
Colegio de Trinitarios. C/ Trini
dad, 1. Alcalá de Henares. Entrada 
libre. 

- 19'15 h.: AULA DE FLA
MENCOLOGÍA. Poesía y métri
ca de las letras flamencas. José 
Manuel Pedrosa. Audición de can
tes adaptados a la conferencia. 
Aula 1. F acuitad de Filosofía y Le
tras. el Colegios, 1. Alcalá de He
nares. Información: 91 885 40 90 
(Cursos de Extensión). 

• Viernes, 29 de Abril 

- 13'00 h.: FACULTAD DE 
QUÍMICA. Conferencia: 
"l+D+I: Motor de la competitivi
dad en la Industria Químic". A 
cargo de Juan José Nava Cano, vi
cepresidente y director general de 
la Federación Empresarial de la In
dustria Química Española (FEI
QUE). Inorgánica, Universidad de 
Salamanca. Edificio de Ciencias. 
Campus Universitario. Ctr. Ma
drid-Barcelona, Km, 33'600. Alca
lá de Henares. Entrada libre. 

EXPOSICIONES 

- Cervantes y Cervantes. Obras 
de Agustín Sciammarella. Hasta el 
15 de junio. Colegio Bernardino. 
d Colegios, 7. Alcalá de Henares. 
Horario: Lunes a sábados de 12'00 
a 14'00 h. y de 17'00 a 20'00 h. 
Domingos de 10'00 a 14'00 y de 
17'00 a 20'00 h. 

- Exposición homenaje al Pre
mio Cervantes Rafael Sánchez 
Frelosio. Del 23 de abril al 29 de 
mayo. Visitas: Martes a Viernes, 
11'00 a 14'00 y 17'00 a 21'00 h. 
Sábados, domingos y festivos, 
11 '30 a 14' 00 h. Lunes cerrado. 
Rectorado Universidad. de Alcalá. 
Colegio de San Ildefonso. Primer 
Piso. Plaza de San Diego, sin. 

- Trabajos de innovaciones tec
nológicas 2003-2004. Del 25 de 
abril al 31 de mayo. Escuela T.S. 
de Arquitectura y Geodesia. CI 
Santa Ursula, 8. Entrada libre. 

"Paralelamente, a imagen y seme
janza, los humanos sentidos se afi. 
nan hacia la aurora anunciada por el 
alba, se abren retirándose como el 
alba se retira para dejar paso a esa 
aparición que ya no espera. Así el 
sentir contenido en los sentidos, el 
sentir que los sostiene y trasciende 
aparece casi amenazador. T~~ el 
sentir oculto de donde los sentnmen
tos se separan, escapándose a veces 
con alegría, aunque alegres no sean, 
en una suerte de libertad que algara
bía puede ser. Como algarabía es ese 
parecer de los rayos solares que en
seguida el sol único inmóvil por un 
momento detiene, como un absoluto 
que no pennite el juego, el juego ini
cial de la vida: múltiple, dispersa, 
enredada en sí misma. 

Un preludio, un leve asomarse, 
una apenas nada. Iba a empezar, em
pezaba ya. Y no decía nada, ni si
quiera en este momento lib~e aún del 
tiempo, y aquel que la percibe y aco
ge goza de la libertad viviente, antes 
de que el tiempo comience a correr 
-ya que se da por sabido que el tiem
po se muestra y da a sentir solamen
te cuando corre-, antes de que el 
tiempo la detenga. Pues que paradó
jica y hasta anacrónicamente el tiem
po comienza con una pausa, con un 
vacío o detención. El tiempo se ma-

1.11 [iJ Pllmltlva 
Jueves, 14 de Abril: 

3 - 8 - 32 - 36 - 38 - 4 7 
C-14 R-2 

Sábado, 16 de Abril: 
9 - 12 - 14 - 24 - 38 - 46 

C-20 R-1 

~ u[i]Prilllltiva 

Domingo, 17 de Abril: 
12 - 22 - 33 - 40 - 46 

R-8 

Bono L•J Loto 
Lunes, 18 de Abril: 

13 - 14 - 21 - 37 - 43 - 44 
C-10 R-8 

Martes, 19 de Abril: 
3 - 19 - 27 - 36 - 38 - 39 

C-20 R-7 

Miércoles, 20 de Abril: 
14 - 20 - 37 - 42 - 48 - 49 

C-2 R-0 

Viernes, 15 de Abril: 
06 - 28 - 31 - 38 - 42 
· Estrellas: 03 y 09 

nifiesta inmovi
lizando; lo que 
se reitera siem
pre que de un 
modo o de otro 
se sobrepone a la vida vencida, aun
que sea deleitosamente. Y si la vida 
ha de proseguir aquí, en este orden 
planetario, aparece la totalidad, el 
absoluto de algo impenetrable, des
conocido -de donde comienza a fluir 
el tiempo, el que huye, el río del 
tiempo-. El irrepetible día que viene 
con el sol -de sol a sol se dice-, sin 
que se caiga en la cuenta del interva
lo entre el sol y sol que la vida por sí 
misma aparece sin tiempo". 

"Todo ello, y más aun que se calla, 
no puede ser ni siquiera balbuceo 
sino llanto, a lo más, llanto por el 
verdadero amor; que mucho hubo de 
retirarse lo crecido para llegar a la 
escisión de la vida misma. Del ver
dadero amor. Apareciendo de una 
parte el ser escindiéndose, el amor 
eclipsando a veces al ser, quedando, 
de otra, la razón apesadumbrada por 
no haber podido evitar esa escisión. 
Y el amor, 'ay el amor" '. Fragmen
tos del libro De la Aurora de María 
Zambrano. , , 

Mónica LOPEZ BORDON 
Periodista 

lopezbordon@terra.es 

•CARTELERA - CINES• 
DEL 22 AL 28 DE ABRIL --------

ALCALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

"La maldición. Cursed". Todos los 
días: 17'40, 20' 10 y 22'30. Viernes y 
Sábado, también madrugada: 00'40. 

"El gran golpe". Todos los días: 
17'15 y 19'45 y 22'15. Viernes y Sá· 
bado, también madrugada: 00'40. 

"Robots". Todos los días: 17'40 y 
19'40. 

"Winnie the Pooh. La película de 
Heffalump". Todos los días: 18'00. 

"Un canguro superduro". Todos 
los días: 17'45, 19'50 y 22'30. Viernes 
y Sábado, también madrugada: 
00'40. 

"Be Cool". Todos los días: 17'15, 
19' 45 y 22' l 5. Viernes y Sábado, tam
bién madrugada: 00'40. 

"Algo en común" .. Todos los dí'.l:s: 
22'20. Viernes y Sabado, tamb1en 
madrugada: 00'40. 

"Saw". Todos los días: 20'00 y 
22'30. Viernes y Sábado, también 
madrugada: 00'40. 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de infonnaci6n: 91 880 37 03 
"Millones" . (13 años). Pases a las: 

17'30, 20'00 y 22' 15. Miércoles 27 y 
Jueves 28, a las 17'30 y 20'00. 

"Frágil". (13 años). Pases a las: 
17'30 y 20'00. 

"El secreto de Vera Drake". (Pen
diente clasificación) . Pases a las: 
22' 15. 

·meno". (13 años). Pases a las: 
17'30, 20'00 y 22' 15. Miércoles 27 y 
Jueves 28, a las 22'15. 

CINE-CLUB. "Lost in La Man· 
cha". Miércoles 27 y Jueves 28. Pa
ses a las 18'30 y 21'00 h . 
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El conseio de gobierno aprobó la ocupación urae•e de tenenos 
para el inicio de las obras 

la CAi canstruirá en leca una denuradara 
capaz de atender a 60.000 habitantes 
El consejo de gobierno de la Comunidad de Madrid, en su reunión del jueves 14 de abril apro
bó una ocupación urgente de terrenos para la construcción de una depuradora en Meco. El 
suelo será puesto a disposición del Canal de Isabel U que se encargará de la ejecución de la 
obra. La entidad anunció que las nuevas instalaciones supondrán una inversión de 11 mi
llones de euros, y estarán terminadas en 2007. Este proyecto, según informó el vicepresi
dente primero y portavoz, Ignacio González, supone un paso más en el compromiso adqui
rido por la Comunidad de Madrid para mejorar la calidad ambiental de los rlos. 

Esta nueva depuradora 
tendrá una capacidad de tra
tamiento equivalente a la 
carga contaminante produci
da por 60.000 habitantes. Su 
construcción podría iniciarse 
a finales de año y entrará en 
funcionamiento en 2007. 
Además de las instalaciones 
propias de la depuradora, el 
proyecto comprende la ejecu
ción de 3, 7 kilómetros de co
lectores para transportar las 
aguas residuales hasta la es
tación depuradora. 

El Canal de Isabel 11 ha so
licitado ayudas de los Fon
dos FEDER de la Unión Eu
ropea para la financiación 
del proyecto. Las nuevas ins
talaciones de Meco se suma
rán al sistema de depuración 
y saneamiento que gestiona 
el Canal de Isabel 11 en la re
gión. En la actualidad, está 
compuesto por cerca de 150 
estaciones depuradoras que 
tratan el agua residual de 3 
millones de habitantes. 

Ignacio González, vicepresidente primero de la comunidad de Madrid 

La Comunidad de Madrid con Fondos FEDER y de Co
ba ejecutado en los últimos hesión. Con su conclusión, 
cuatro años el Plan Cien por se ha adelantado en un año a 
Cien de Depuración con una los plazos establecidos por la 
inversión de 180 millones de Unión Europea para el trata
euros y financiado en parte miento de estas aguas. El 

Se ha constnuido uni comisión especial 

la IAS entra en situaciín de sequía leve 
l11dale11111er11 1nlení ll l'llisií1 de ilSlllacilm 11ra 11 Cllllciil lle 1111 lllel C..I del lmres 

El 12 de abril se constituyó la Comisión de la Sequía de la Mancomunidad de Aguas del Sor
be, compuesta por la presidenta y vicepresidente de Mancomunidad, el secretarlo y respon
sables técnicos de Mancomunidad, y técnicos relacionados con el servicio de abastecimien
to de los municipios mancomunados. Éste es el órgano clave en todo episodio de sequía que 
se constituye cuando se entra en situación denominada de "sequia leve" de acuerdo con el 
Plan de Gestión de Sequías (PGS) aprobado en el año 2002 por la Asamblea General de la 
M.A.S. Son funciones de la Comisión de la Sequía las de analizar y proponer las medidas ne
cesarias para afrontar la situación de sequía así como el asesoramiento y coordinación de 
actuaciones entre los municipios mancomunados para la puesta en práctica de medidas de 
prevención o mitigación de la sequía. 

A fecha 14 de abril el em
balse de Beleña tiene un vo
lumen de 20 Hm3

, y pese a 
las escasas lluvias del pre
sente año hidrológico está 
respondiendo con aportacio
nes de agua superiores al 
consumo para abastecimien
to. 

En previsión de que pudie
ra ser necesario aportar un 
caudal suplementario a tra
vés del bombeo de Maluque, 
ejecutado como obra de 
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emergencia en el año 2002 y 
propiedad de la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo, 
Magdalena Valerio se dirigió 
en el mes de febrero a la 
Confederación para que pro
cediera a la revisión y puesta 
a punto de estas instalacio
nes a la mayor brevedad po
sible. Por el momento, el 
abastecimiento se está reali
zando exclusivamente desde 
Beleña. 

La Comisión de la Sequía 

acordó remitir a los munici
pios abastecidos una serie de 
recomendaciones para fo
mentar el ahorro de agua y la 
emisión de bandos informa
tivos sobre la evolución de la 
sequía. Se está diseñando 
una campaña publicitaria 
que muy pronto nos recorda
rá que este preciado recurso 
que es el AGUA nos necesita 
hoy tanto como nosotros a 
ella. En esta línea de gestión 
de los recursos, municipios 

Canal de Isabel 11, entidad 
creada hace 153 años, abas
tece en la actualidad al 96 
por ciento de ciudadanos de 
la Comunidad de Madrid re
partidos en 164 municipios 
y a otras ocho poblaciones de 
las provincias de Toledo, 
Guadalajara y Ávila. Entre 
las abastecidas no se en
cuentra la ciudad de Alcalá 
cuyo abastecimiento depen
de de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe. Curiosa
mente la localidad de Meco 
era también abastecida por 
la MAS hasta que decidió te
ner el suministro del Canal 
de Isabel 11. 

Para proporcionar el im
portante volumen de agua 
que suministra el Canal, éste 
cuenta con las aportaciones 
de siete rios de la Sierra del 
Guadarrama y los principa
les acuíferos de la región. La 
entidad dispone de 14 em
balses con una capacidad 
máxima de 946 millones de 
metros cúbicos y ha desarro
llado sistemas de alto nivel 
tecnológico para el correcto 
control y gestión del agua. 

Magdalena Valerio 

como Alcalá de Henares y 
Azuqueca de Henares ya han 
desarrollado proyectos de 
riego de parques y jardines 
públicos con agua subterrá
nea. 

Desde Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, pedimos a 
los usuarios que sigan utili
zando el agua de forma res
ponsable. 

PUERTA de Madrid 





Menú 
Día de la Madre 

lº 

Pastel de Verduras, o 
Tabla de Ibéricos, o 

Sopa de Marisco 

2º 

Cordero Lechal, o 
Entrecot 

Merluza Olivar, o 
Emperador 

-o-
Postre de la Casa 

-o-

Cava y Café 

36Emoe 

TELEFONO DE RESERVAS: 9188313 55 - 91 8817700 
www.elollvar.net 

Carretera de Daganzo Km. 2,200. 
Alcalá de Henares. 


